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Le président de la 
République reçoit un appel 
téléphonique du président 

palestinien Mahmoud Abbas

Entretien téléphonique entre Attaf 
et le Premier ministre, ministre 
des AE et Expatriés de Palestine

Attaf reçoit des membres de familles de citoyens 
algériens qui se trouvent dans la bande de Ghaza

Bendjama déplore les conséquences du refus d’accès 
à l’aide humanitaire aux enfants de Ghaza

Le CDH appelle à “l’arrêt de toute vente d’armes” à l’entité sioniste

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, mercredi, un appel 

téléphonique de son frère, M. 
Mahmoud Abbas, président de l’Etat 
de Palestine occupé, qui lui a fait 
part de sa reconnaissance et de ses 
remerciements à l’Algérie, Président, 
peuple et Etat, pour tout ce qu’elle fait 
en faveur de la cause palestinienne, 
en particulier la récente résolution 
onusienne, indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
A son tour, le président de la 
République a souligné “les 
positions constantes de l’Algérie et 
la poursuite de son soutien à tous 
les efforts internationaux visant à 

rendre justice au peuple palestinien 
frère et à lui permettre de recouvrer 
ses droits légitimes”, ajoute la même 
source.
Les deux Présidents sont 
convenus d’”une visite du chef 
du Gouvernement et ministre des 
Affaires étrangères palestinien, en 
Algérie, après l’Aïd El-Fitr”, selon le 
communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a eu, jeudi, 
un entretien téléphonique avec le 
Premier ministre et ministre des 
Affaires étrangères et des Expatriés 
de Palestine, Mohammed Mustafa, 
en application des décisions 
issues de l’entretien téléphonique, 
mercredi, entre le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune et son frère le président 
de l’Etat de Palestine, Mahmoud 
Abbas, indique un communiqué du 
ministère.
A cette occasion, M. Attaf a réitéré 
ses “chaleureuses félicitations à 
M. Mohammed Mustafa pour sa 

nomination en tant que Premier 
ministre et ministre des Affaires 
étrangères et des Expatriés de l’Etat 
frère de Palestine”, et lui a fait part 
de sa volonté de travailler en étroite 
collaboration avec lui, au service 
de la cause palestinienne et pour 
la réalisation du projet national y 
afférent”, précise le communiqué.
L’entretien téléphonique s’inscrit 
dans le cadre du suivi de la mise 

en œuvre de ce qui a été convenu 
entre les présidents Abdelmadjid 
Tebboune et Mahmoud Abbas 
quant à la nécessité de renforcer 
la coordination entre les parties 
algérienne et palestinienne en 
prévision des prochaines échéances 
liées à la question palestinienne au 
niveau du Conseil de sécurité de 
l’ONU, a ajouté la même source.
Les deux parties ont également 
examiné “les développements de 
la situation dans les territoires 
palestiniens occupés, à la lumière 
des démarches internationales visant 
à mettre fin à l’agression israélienne 
continue contre le peuple palestinien 
frère, en particulier dans la bande de 
Ghaza”, selon la même source.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
a reçu, jeudi au siège du 
ministère, des membres de 
familles de citoyens algériens 

qui se trouvent dans la bande 
de Ghaza, dans les territoires 
palestiniens occupés, indique un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre a permis 
d’évoquer “les efforts déployés 
par les autorités algériennes 

pour surmonter les obstacles 
et les difficultés entravant le 
processus d’évacuation des 
ressortissants algériens bloqués 
dans la bande de Ghaza, 
depuis le début de l’agression 
israélienne, et ce en coordination 

avec les autorités égyptiennes 
et le Comité international de la 
Croix-Rouge (CICR)”, précise 
le communiqué.
Dans ce cadre, M. Attaf a 
affirmé que “l’Etat algérien 
ne ménagera aucun effort 

pour protéger ses citoyens où 
qu’ils se trouvent, comme il 
l’a toujours démontré, à travers 
les opérations d’évacuation 
vers l’Algérie que notre pays a 
menées ces dernières années”, 
conclut la même source.

Le Représentant permanent 
de l’Algérie auprès des 
Nations unies, Amar 

Bendjama, a déploré les “terribles” 
conséquences du refus d’accès à 
l’aide humanitaire aux enfants de 
Ghaza, imputant cette situation à la 
puissance occupante en Palestine.
“A l’heure actuelle, nous sommes 
confrontés à une réalité terrifiante 
: le refus de l’accès humanitaire 
laisse les enfants dans la ligne 

de mire du conflit. La situation 
humanitaire désastreuse à Ghaza en 
est un exemple frappant”, a déclaré 
mercredi M. Bendjama, dans une 
allocution prononcée lors d’une 
réunion du Conseil de sécurité sur le 
thème “Faire face aux conséquences 
du refus d’accès humanitaire des 
enfants pendant les conflits armés”.
“Depuis des mois, la puissance 
occupante en Palestine refuse 
délibérément l’accès à l’aide 

humanitaire, ce qui entraîne 
de terribles conséquences 
humanitaires, entraînant notamment 
la mort d’enfants de malnutrition, 
de déshydratation et de manque de 
soins de santé”, a-t-il souligné.
Et d’ajouter : “Ceux qui survivront 
seront marqués à vie, incapables de 
grandir et de se développer comme 
ils l’auraient fait dans une situation 
normale. Leurs rêves ont été brisés”.
M. Bendjama a rappelé qu’en février 

2024, l’UNICEF a indiqué que, 
dans la bande de Ghaza, les enfants 
meurent à un rythme alarmant, des 
milliers ont été tués et des milliers 
d’autres blessés.

“On estime qu’environ 1,7 million 
de personnes ont été déplacées à 
l’intérieur du pays, dont la moitié 
sont des enfants, et plus de 17.000 
enfants blessés sans famille 
survivante. Rien qu’à Rafah, plus de 
600 000 enfants sont pris au piège 
et n’ont nulle part où aller”, a-t-il 
déploré, relevant que l’UNRWA a 
signalé qu’à Ghaza, plus d’enfants 
ont été tués ces derniers mois qu’en 
quatre ans de conflit dans le monde.

Le Conseil des droits de 
l’homme de l’ONU a adopté 
vendredi une résolution 

appelant à l’arrêt de toute vente 
d’armes à l’entité sioniste qui 
mène une agression dévastatrice 
contre la bande de Ghaza, depuis 
le 7 octobre 2023.
Vingt-huit des 47 membres du 
Conseil ont voté en faveur du 
texte, six ont voté contre dont les 
Etats-Unis et l’Allemagne. Treize 

pays, dont la France, l’Inde et le 
Japon, se sont abstenus.
Ce texte a été présenté par le 
Pakistan au nom de 55 des 56 pays 
membres de l’ONU faisant partie 
de l’Organisation de coopération 
islamique (OCI), l’exception étant 
l’Albanie.
La décision du Conseil des droits 
de l’homme est la première du 
genre depuis le début de l’agression 
sioniste contre la bande de Ghaza.

Outre la vente,  le transfert et la 
livraison d’armes, de munitions 
et d’autres équipements militaires 
à l’entité sioniste, le document 
appelle également l’entité sioniste 

à “mettre fin à son occupation” 
du territoire palestinien occupé 
depuis 1967, y compris El Qods-
Est.
Il demande également que “l’entité 
sioniste lève immédiatement son 
blocus sur la bande de Ghaza 
et toutes les autres formes de 
punition collective”.
La résolution “condamne 
l’utilisation d’armes explosives à 
large rayon d’action par l’entité 

sioniste dans les zones peuplées 
de Ghaza” et l’utilisation de 
l’intelligence artificielle “pour 
aider à la prise de décision 
militaire susceptible de contribuer 
à des crimes internationaux”.
Cette résolution du Conseil des 
droits de l’homme intervient 
quelque jours après l’adoption par 
le Conseil de sécurité de l’ONU 
d’une résolution exigeant un 
cessez-le-feu immédiat à Ghaza.
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AUTO-ENTREPRENEUR:

3 documents seulement pour ouvrir un compte 
bancaire en devise

CARTE D’AUTO-ENTREPRENEUR:

inscription, avantages et conditions d’éligibilité

CNR:

Une plateforme numérique pour vérifier l’authenticité
 des documents délivrés

L’agence nationale de 
l’auto-entrepreneur 
(ANAE) a annoncé 

hier, dimanche 31 mars, de 
nouvelles facilitations pour les 
détendeurs de la carte d’auto-
entrepreneur.
Ces derniers pourront désormais 
ouvrir un compte bancaire 
commercial et recevoir/retirer 
100 % de leurs revenus en devise 
en présentant trois simples 
documents seulement.
Cette réforme de l’ANAE, 

élaborée en conformité avec 
les textes réglementaire de la 
banque d’Algérie, s’inscrit dans 
le cadre des mesures qui vise à 
encourager l’auto-entreprenariat 

en Algérie.
Ainsi, les néo-autoentrepreneurs 
pourront ouvrir leurs propres 
comptes bancaires commerciaux 
en fournissant les trois documents 

suivants :
•  Une photocopie de la 
carte d’auto-entrepreneur ;
• Une copie d’une pièce 
d’identité (carte d’identité, 
passeport, permis de conduire) ;
• Un document prouvant 
le lieu de résidence (facture 
Sonelgaz, ADE, etc.).
On note donc que l’inscription au 
Registre du commerce ne figure 
plus dans la liste des conditions 
nécessaires à l’ouverture d’un 
compte bancaire commercial.

En outre, la note de l’ANAE 
informe les autoentrepreneurs 
exportateurs de services qu’ils 
pourront, en possédant un 
compte bancaire, retirer 100 % 
de leurs revenus en devise.
En février dernier, le ministre 
des Startups et des Micro-
entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid, a déclaré que plus de 20 
000 personnes s’étaient inscrites 
sur la plateforme numérique de 
l’ANAE pour obtenir la carte 
d’auto-entrepreneur.

Depuis son lancement 
le 20 janvier dernier, 
l’opération d’inscription 

à la carte de l’auto-entrepreneur 
connait un succès retentissant. 
Des citoyens de tous âges et 
de tous horizons affluent pour 
formaliser leurs activités et 
profiter des nombreux avantages 
offerts par ce statut.
Ce dispositif novateur vise à 
encourager l’entrepreneuriat et à 
soutenir l’économie nationale en 
offrant aux auto-entrepreneurs un 
cadre juridique et fiscal simplifié, 
ainsi que divers incitatifs sociaux 
et financiers.
Plus de 1300 spécialités sont 
désormais accessibles. Parmi ces 
domaines, on trouve : le conseil, 
l’expertise et la formation ; les 
services numériques et activités 
connexes ; les prestations à 
domicile ; les services à la 
personne ; les services de loisirs 
; les services aux entreprises 
; les services culturels, de 
communication et d’audiovisuel.
Opération 100% numérique : 
inscription simplifiée et rapide
Sur le portail officiel de l’ANAE 
(Agence nationale de l’auto-
entrepreneur), accessible à 
l’adresse www.anae.dz, une 
procédure 100 % numérique 
simplifie l’obtention de la carte 

d’auto-entrepreneur. 
Pour s’inscrire, l’auto-
entrepreneur doit simplement 
se munir de sa carte d’identité 
biométrique. Ensuite, il lui suffit 
d’indiquer son adresse e-mail et 
de créer un code personnel. Une 
fois ces formalités accomplies, 
il n’a plus qu’à choisir parmi 
les 1300 activités proposées et 
à remplir le formulaire en ligne 
avec ses données personnelles. Sa 
demande est alors officiellement 
soumise.
La demande d’inscription au 
registre national se traite en 
un maximum de trois jours 
ouvrables à partir de sa date de 
dépôt. Une fois le processus 
achevé, la réponse lui est 
directement envoyée par e-mail. 
Une méthode fluide, transparente 
et accessible à tous, facilitant 
ainsi l’accès à l’entrepreneuriat 
pour tous les ambitieux de 
l’Algérie.
Concernant les critères 
d’éligibilité au statut d’auto-
entrepreneur, ils consistent à : 
être en âge légal de travailler, 
disposer de la nationalité 
algérienne, résider en Algérie ou 
être un résident étranger, exercer 
l’une des activités admissibles 
pour ce statut.
Obtenir la carte Chifa et le 

numéro d’identification fiscale 
(NIF)
Après l’obtention de la 
carte d’auto-entrepreneur, 
le bénéficiaire devra suivre 
quelques étapes essentielles. 
Tout d’abord, il recevra une 
notification l’informant que sa 
carte Chifa est prête, et pourra 
la retirer du bureau le plus 
proche de la Caisse nationale de 
sécurité sociale des non-salariés 
(CASNOS).
Ensuite, il recevra ses 
identifiants (nom d’utilisateur 
et mot de passe) pour accéder 
à la plateforme « Damancom » 
 où il pourra payer ses ,”ضمانكم“
cotisations de sécurité sociale en 
ligne.
Enfin, son numéro 
d’identification fiscale (NIF) sera 
généré et affiché dans son espace 
personnel sur la plateforme de 
l’auto-entrepreneur. Il devra 
alors le valider auprès du service 
des impôts dont il dépend pour 
assurer sa conformité fiscale.
Avantages de la carte de l’auto-
entrepreneur
La carte d’auto-entrepreneur 
offre une série d’avantages 
significatifs. Tout d’abord, elle 
permet de bénéficier d’avantages 
importants. Ils sont dispensés 
de l’obligation de s’inscrire 

au registre du commerce et de 
disposer d’un local pour exercer 
l’activité. 
En termes de système fiscal, les 
détenteurs de cette carte profitent 
d’un régime fiscal forfaitaire 
unique, établi à 0,5% du chiffre 
d’affaires.  De plus, elle offre 
une couverture sociale via les 
agences « CASNOS », permettant 
notamment l’affiliation à la 
sécurité sociale et la possibilité 
de souscrire à l’abonnement 
minimum de 24 000 DA par an. 
En outre, elle accorde le droit 
à la retraite, assurant ainsi la 
protection sociale du bénéficiaire 
tout au long de sa carrière.
En complément de ces 
facilitations, la carte d’auto-
entrepreneur offre une gamme 
d’autres avantages précieux pour 
les bénéficiaires : 
• Ouverture d’un compte 
bancaire commercial (en 

monnaie nationale ou en devise) 
pour faciliter la gestion financière 
de l’activité.
• Tenue d’une 
comptabilité simplifiée sur un 
registre numéroté et marqué 
par les services fiscaux, offrant 
ainsi une gestion administrative 
simplifiée.
• Obtention de factures 
sans TVA, ce qui simplifie les 
transactions commerciales.
Pour rappel, un auto-entrepreneur 
est une personne physique qui 
exerce à titre individuel une 
activité lucrative figurant sur 
la liste des activités éligibles et 
qui génère un chiffre d’affaires 
annuel ne dépassant pas 5 
millions de DA.
Attirer les créateurs de contenu 
et les acteurs du numérique
Pour la première fois, les créateurs 
de contenu, les influenceurs et les 
acteurs du numérique auront un 
cadre juridique pour encadrer 
leurs activités et obtenir une carte 
Chifa avec un numéro national. 
Cette initiative vise à organiser 
et développer le secteur du 
numérique en Algérie, créer 
de nouveaux emplois pour les 
jeunes, soutenir l’innovation 
et la créativité, et renforcer la 
contribution de ce secteur à 
l’économie nationale.

La Caisse nationale 
des retraites 
(CNR) a mis en 

place une plateforme 
numérique permettant 
de vérifier l’authenticité 
des documents délivrés 
(comme l’attestation de 
revenus) par les plateformes 
numériques de la Caisse 
telles que “l’espace retraité” 
et la plateforme mobile 

“Takaoudi”, indique, 
vendredi, la CNR dans un 
communiqué.
Cette plateforme est 
accessible à travers l’espace 
des services numériques du 
site web de la Caisse: www.
cnr.dz ou sur le lien de la 
plateforme de vérification 
des documents: https://
retraite.cnr.dz/#/validate, a 
précisé la même source.

“Cette plateforme garantit 
à toutes les administrations 
et institutions l’authenticité 
des documents délivrés et 
comporte plusieurs modes 
de sécurisation en plus 
d’un code QR placé en 
bas du document”, note le 
communiqué.
Afin de faciliter l’utilisation 
de cette plateforme, la 
CNR met à disposition 

un tutoriel vidéo sur les 
étapes nécessaires à la 
vérification de l’authenticité 
de l’attestation, sur lien 
suivant: https://youtu.be/
yBzAuuhdXho. 
Cette procédure permettra 
aux personnes concernées 
d’éviter les déplacements 
aux agences locales pour 
l’obtenir, selon la même 
source.
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Le “Plan d’action malade” a permis l’amélioration 
des prestations à travers l’ensemble des structures du secteur

EDUCATION NATIONALE :

La réalisation de classes d’extension dans les établissements 
scolaires a prouvé largement son efficience

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a affirmé, 
jeudi à Alger, que le “Plan 

d’action malade” a prouvé son 
efficacité et permis l’amélioration 
des prestations fournies au niveau 
de l’ensemble des hôpitaux et 
structures de proximité.
Dans une allocution prononcée 
au terme des travaux d’une 
visioconférence avec les 
directeurs de la santé, le ministre 
a précisé que “la Plan d’action 
malade a donné de bons résultats, 
en dépit de quelques lacunes 
dont le ministère s’attèle à les 
combler”.
“L’Etat a mobilisé tous les 
moyens à cet effet, notamment 

un budget considérable alloué au 
secteur” pour une meilleure prise 
en charge du malade, à travers la 
numérisation et la modernisation, 
a-t-il soutenu.
Cette amélioration s’illustre dans 
la prise en charge des patients en 
termes de soins, d’interventions 
chirurgicales, de médicaments 
et d’examens médicaux, a-t-il 
fait savoir, ajoutant que plus de 
12 millions examens médicaux 

ont été effectués au niveau des 
différentes structures de santé.
Et de rappeler que le dossier 
électronique du patient constitue 
l’un des axes du processus 
d’amélioration de la qualité 
des prestations, relevant que le 
secteur compte 79.000 dossiers 
électroniques permettant de suivre 
le malade depuis son admission à 
l’hôpital grâce l’accessibilité des 
informations aux médecins au 
niveau national, contrairement au 
dossier physique (en papier).
Par ailleurs, le ministre a promis 
de faire de l’année 2024 celle de 
la prise en charge des personnels 
du secteur, faisant état de la 
promulgation prochainement 

d’une instruction de ses services 
portant sur la nécessité de 
procéder au versement des rappels 
et aux opérations de promotion 
à temps, outre la préparation de 
la promulgation des statuts du 
secteur, tout en s’enquérant des 
changements dans le système des 
salaires et le régime indemnitaire.
Concernant la “Charte de 
Naâma” relative aux régions du 
Sud et des Hauts-Plateaux, le 
ministre a indiqué que la charte 
vient assurer une prise en charge 
propre à ces régions dans le cadre 
des nouveautés, en vue de parer 
à tout risque sanitaire pouvant 
survenir, de même que certaines 
maladies provenant de l’étranger 

ont été prises en charge à temps 
pour empêcher leur propagation.
La loi sur la prévention des risques 
sanitaires consolidera, à l’avenir, 
la possibilité d’intervenir, en 
associant d’autres secteurs, a-t-il 
assuré.
A son tour, la directrice de la 
prévention et de la lutte contre 
les maladies transmissibles au 
ministère de la Santé, Samia 
Hammadi, a indiqué que la 
Charte de Naâma œuvre à activer 
le principe de prévention et de 
contrôle, après avoir enregistré 
la propagation de certaines 
pathologies, à l’instar de la 
leishmaniose.

Le ministre de 
l’Education Nationale, 
Abdelhakim Belabed, 

a affirmé jeudi à Bordj Bou 
Arreridj que “la réalisation 
de classes d’extension dans 
nombre d’établissements 
scolaires à travers le pays 
a prouvé largement son 
efficience”.
“Ces projets ont contribué 
à éliminer le problème de 
sur-occupation et à apporter 
des solutions urgentes 
dans plusieurs écoles du 
fait du délai réduit de leur 
réalisation”, a affirmé M. 
Belabed au CEM Benzir Ali 
de Bordj Bou Arreridj en 
marge de la présentation d’un 
exposé sur le secteur au niveau 

local, ajoutant que “ce type 
de projets dont l’exécution 
ne requiert pas une grande 
assiette foncière a permis aussi 
de rationaliser les dépenses et 
les coûts de réalisation”.
Sur un autre chapitre, le 
ministre a indiqué que le 
travail se poursuit pour 
concevoir les mécanismes 
idoines pour la généralisation 
de l’éducation préscolaire 
(préparatoire) à l’ensemble 
des écoles primaires du pays 
avec le concours des instances 
concernées.
Il a également porté l’accent 
sur l’importance de la 
réalisation de structures 
sportives dans les divers 
établissements primaires 

pour assurer les conditions 
favorables à la pratique de 
l’éducation physique qui a 
fait un “bond qualificatif” ces 
dernières années.
M.Belabed a révélé d’autre 
part que son département 
mettra en œuvre dans les 
prochaines semaines les 
nouvelles procédures relatives 
au dossier de logements 
de fonction et la révision 
globale de la situation de ces 
logements à travers tous les 
établissements scolaires pour 

la numérisation du dossier 
afin de recenser les logements 
inoccupés et les attribuer à 
ceux ouvrant droit, invitant 
la famille de l’éducation à 
contribuer à cette opération 
par la sensibilisation et la 
coopération.
Le ministre a donné des 
instructions concernant le 
chauffage dans les écoles en 
cours de réalisation insistant 
sur la concrétisation de ces 
projets conformément aux 
normes techniques nouvelles 
de sorte à contribuer à assurer 
des conditions favorables 
de scolarisation, appelant 
à respecter les délais de 
réalisation et réception des 
projets en prévision de la 

prochaine rentrée scolaire 
2024-2025.
Le ministre a entamé sa 
visite dans la wilaya par 
l’inspection des chantiers de 
plusieurs établissements et 
l’inauguration d’un CEM à la 
nouvelle cité El Amrani sur la 
route d’Ain Soltane au chef-
lieu de wilaya.
Il a également inauguré un 
CEM au village Maâza dans 
la commune d’El Ach, trois 
groupes scolaires à El Anasser 
et un lycée dans la commune 
de Khelil avant de terminer 
sa tournée par la pose de la 
première pierre d’un CEM en 
remplacement à Ras El Oued 
et l’inauguration d’un lycée à 
El Achir

Le FNPOS entamera le 25 avril prochain 
le versement des aides à l’habitat rural

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb, 

a indiqué, jeudi à Sétif, qu’une 
aide non remboursable à l’habitat 
rural sera accordée par le Fonds 
national de Péréquation des 
Œuvres Sociales (FNPOS) aux 
attributaires de cette formule 
(travailleurs ou retraités).
Les préparatifs sont en cours en vue 
du début du versement de cette aide 
à partir du 25 avril prochain, dans 
le cadre d’un calendrier précis, au 
moyen d’une enveloppe financière 
de 30 milliards de dinars destinée 
à quelque 60.000 bénéficiaires 
au niveau national, a ajouté M. 
Bentaleb dans une déclaration 
à la presse à l’issue d’une visite 
de travail dans la wilaya de Sétif, 
soulignant que cette mesure “vient 
en exécution des instructions du 
président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, visant à 
consacrer la dimension sociale de 
l’Etat algérien”.
Au cours de cette visite qui lui 
a permis d’inspecter un certain 
nombre de structures relevant de 
son secteur, le ministre a indiqué, 
d’autre part, qu’une augmentation 
de l’ordre de 35 % du nombre 
d’offres d’emploi a été enregistrée 
au cours du premier trimestre 
de l’année 2024 par rapport à la 
même période de l’année dernière.
Il a également noté que ces 
“indicateurs positifs” s’ajoutent 
à une augmentation des 
ressources de la Caisse nationale 
d’assurances sociales des 
travailleurs salariés (CNAS) 
estimée, à l’échelle nationale, à 
14,10 % par rapport au premier 
trimestre de l’année dernière, 
ce qui reflète, selon le ministre, 
la dynamique économique de 

l’Algérie qui assure, en outre, la 
protection sociale des travailleurs.
M. Bentaleb a ajouté que les 
principaux objectifs de son 
département ministériel, en tant 
que secteur chargé de l’emploi 
“consistent à concrétiser la 
protection sociale des citoyens, de 
rechercher les moyens d’équilibrer 
les caisses de sécurité sociale, 
d’élargir la base des assurés et 
de simplifier les procédures de 
médiation dans le monde du 
travail pour absorber le chômage 
et autres”.
Dans un autre contexte, le ministre 

a souligné que la numérisation 
représente “une volonté 
politique” et “garantit l’efficacité, 
la transparence et la bonne 
gouvernance”.
Il a ajouté, à ce propos, que le 
secteur du travail, de l’emploi et de 
la sécurité sociale dispose de 127 
services numérisés, 67 systèmes 
d’information, 24 bases de données 
entre la sécurité sociale et le reste 
des secteurs et 23 autres bases de 
données au sein du secteur des 
assurances sociales.
Le ministre a également indiqué, 
dans ce même contexte, que le 
système de sécurité sociale en 
Algérie est un “système intégré 
et complet” dès lors qu’il couvre 
neuf (9) risques, “en plus du 
risque résultant des perturbations 
climatiques qui n’est pas couvert 
par tous les pays, d’où la nécessaire 
valorisation des efforts consentis 

sur le terrain, d’autant, a-t-il dit, 
que la sécurité, la stabilité et le 
dynamisme économique d’un pays 
se mesurent à l’aune de l’équilibre 
des caisses de sécurité sociale”.
M. Bentaleb a appelé, pour finir, 
à “la nécessité de coordonner 
les efforts de tous les acteurs, 
de réfléchir au renforcement de 
la protection sociale en Algérie, 
d’œuvrer sans relâche à la relance 
du développement économique, 
d’aller vers les petites entreprises 
émergentes génératrices de 
richesse, et de pousser les jeunes à 
se rallier à cette tendance”.
Le ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale avait 
auparavant présidé la cérémonie 
d’inauguration du siège de 
l’agence régionale du FNPOS et 
inspecté les agences de wilaya de 
la CNAS, au chef-lieu de wilaya.
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PÊCHE:

4000 marins-pêcheurs concernés par l’examen de validation des 
acquis pour la régularisation de leur situation professionnelle

AGRICULTURE:

Approvisionnement des villes côtières en quantités 
supplémentaires de blé tendre durant la saison estivale

APPROVISIONNEMENT EN PIÈCES DE QUALITÉ À DES PRIX ABORDABLES:

Renforcement des services après-vente pour les clients de Chery 
en Algérie 

Le ministre de la Pêche 
et des Productions 
halieutiques, Ahmed 

Badani a affirmé, jeudi à Tipasa, 
que ses services avaient recensé 
4000 marins-pêcheurs au niveau 
national concernés par l’examen 
de validation des acquis pour la 
régularisation de leur situation 
professionnelle.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue d’une visite de travail 
dans la wilaya de Tipasa, en 
compagnie de la ministre de 
la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de 
la femme, KaouterKrikou, 
le ministre a précisé que son 
secteur avait recensé près de 
4000 marins-pêcheurs au niveau 
national, parmi les professionnels 

disposant d’une expérience 
dans l’exercice de la pêche mais 
sans papiers pour naviguer, 
d’où la préparation d’un cadre 
juridique sous forme d’examen 
de validation des acquis pour 
régulariser leur situation 
professionnelle à l’avenir.
A cet égard, le directeur de l’école 
de formation technique de pêche 
et d’aquaculture à Cherchell, 
Ahmed Mustapha Ralem a révélé 
que l’examen de validation des 
acquis dans le cadre de la loi sur 
la régularisation du statut des 
marins-pêcheurs sans papiers 
concerne 168 candidats à l’école 
de Cherchell et se déroulera à la 
fin du mois d’avril.
D’autre part, la délégation 
ministérielle, accompagnée des 

autorités locales, a présidé la 
cérémonie de distribution des 
décisions d’attribution de petits 
locaux situés dans le port de 
pêche de Cherchell au profit de 
femmes artisanes spécialisées 
dans la couture des filets de 
pêche.
A ce propos, M. Badani a 
souligné que la distribution des 
décisions d’attribution, première 
du genre dans la wilaya de 
Tipasa, s’inscrit dans le cadre 
d’un programme national visant 
la prise en charge des métiers de 
pêche dans les ports de pêche, 
notamment la couture des filets 
qui exige de bonnes conditions 
de travail.
Il a ajouté que ses services sont 
parvenus, en collaboration avec 

le ministère des Transports en 
sa qualité de partie chargée 
de la gestion des ports, au 
recensement de 18 sites à travers 
les ports de pêche pouvant être 
transformés en espaces idoines 
pour la confection de filets 
de pêche, étant donné que ce 
travail nécessite une grande 
concentration et précision.
Par ailleurs, en ce qui concerne la 

campagne de pêche au thon pour 
la prochaine saison, prévue au 
cours du mois de mai prochain, 
le ministre a fait savoir que la 
part de l’Algérie a enregistré 
“une légère mais significative 
augmentation”, soit une hausse 
de 20 tonnes par rapport à la 
campagne de l’année dernière, 
où la part de l’Algérie était de 
2026 tonnes.
Les préparatifs sont en cours pour 
assurer le succès de la saison de 
cette année, qui verra également 
une augmentation du nombre de 
thoniers, passant de 32 unités 
l’année dernière à 34 navires 
cette année, soulignant que le 
coup d’envoi se fera depuis le 
port de pêche de Gouraya dans la 
wilaya de Tipasa.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Youcef Cherfa a 

annoncé, jeudi à Alger, la mise 
en place d’un programme spécial 
pour les villes côtières pendant 
la prochaine saison estivale, 
lequel vise à approvisionner les 
minoteries locales en quantités 
supplémentaires de la matière 
première pour la production du 
pain pour éviter une pénurie 
pendant cette période qui connaît 
une forte affluence de touristes.
La déclaration de M. Cherfa est 
intervenue lors d’une plénière de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), consacrée aux questions 
orales, en réponse à une question 
du député du Mouvement El Bina 
qui a appelé à fournir aux artisans 
boulangers et pâtissiers les 

matières premières directement 
des minoteries.
A ce titre, le ministre a affirmé la 
volonté du secteur d’allouer un 
quota exceptionnel de blé tendre 
pendant la prochaine saison 
estivale au profit des wilayas 
côtières pour répondre à la 

demande des touristes et éviter la 
pénurie en cette denrée de large 
consommation.
En ce qui concerne la distribution 
des matières premières (farine) 
aux artisans boulangers et 
pâtissiers, M. Cherfa a indiqué 
que cette procédure est régie 
par un décret exécutif fixant les 
prix de la farine et du pain aux 
différents stades de distribution.
Pour ce qui est de la régulation 
et du contrôle des produits de 
large consommation, notamment 
le pain, le ministre a affirmé que 
l’Etat, à travers l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC), ravitaille les minoteries 
produisant de la farine et de la 
semoule en blé dur et tendre 
via les coopératives agricoles 
de céréales et de légumineuses 

relevant de l’OAIC pour 
permettre aux artisans boulangers 
d’exercer leurs activités.
A cet effet, il a rappelé 
l’approvisionnement, l’année 
dernière, de 165 unités de 
production de farine, dont 138 
privées, ajoutant que ces unités 
ont bénéficié d’une quantité 
totale de blé dur estimée à 29 
millions de quintaux en 2023 et 
à plus de 9 millions de quintaux 
au cours du premier trimestre de 
2024.
Par ailleurs, un total de 432 
unités de production de farine 
ont été approvisionnées, dont 
403 privées. Ces unités ont 
bénéficié d’une quantité totale de 
blé tendre.
Répondant à une question du 
député du Mouvement El Bina, 

Zouheir Fares sur le phénomène 
de clôture en plastique des 
exploitations agricoles, ainsi 
que les mesures prises pour 
éradiquer ce phénomène, 
le ministre a indiqué que 
l’ensemble des investisseurs 
agricoles ont été informés de 
l’interdiction de toute clôture 
de leurs exploitations agricoles 
par des moyens non conformes 
aux normes prévues par la loi ou 
sans l’obtention préalable d’une 
autorisation de l’Office national 
des terres agricoles (ONTA).
Il a, en outre, mis en garde 
que l’ONTA engage des 
procédures juridiques contre tout 
investisseur qui ne respecte pas 
les conditions en vigueur, ce qui 
peut entraîner la résiliation de 
l’acte de concession.

Auto Leader Comapgny 
annonce fièrement 
que les services après-

vente pour les clients de Chery 
en Algérie sont désormais 
disponibles dans 16 agences. 
Cette initiative vise à étendre la 
couverture des services à travers 
tout le pays.
Chery Algérie confirme 
également que la première 
maintenance est prévue 
après un intervalle de 10 000 
kilomètres. Cette information est 
communiquée aux clients lors de 
la livraison de leurs véhicules, 
démontrant ainsi l’engagement 

ferme d’Auto Leader à fournir 
des services de haute qualité.
La société s’engage à fournir des 
pièces de rechange de qualité 
supérieure à des prix compétitifs, 
ce qui rend les services Chery 
facilement accessibles à tous nos 
clients à travers le pays. Cette 
démarche vise à renforcer notre 
position commerciale et à refléter 
notre engagement envers le plus 
haut niveau de service pour les 
clients algériens.
Cette initiative garantit que 
les clients de Chery en Algérie 
bénéficient d’un entretien 
régulier et de pièces de qualité 

à des prix abordables. Grâce à 
notre réseau étendu de services, 
nous nous efforçons de rendre la 
maintenance de véhicules Chery 
aussi pratique que possible pour 

nos clients.
L’expansion du réseau de 
services Chery en Algérie 
marque une étape importante 
dans notre engagement envers 

nos clients. Nous nous engageons 
à fournir des solutions de qualité 
supérieure à des prix compétitifs, 
renforçant ainsi notre position 
sur le marché et répondant 
aux besoins croissants des 
conducteurs en Algérie.
En élargissant notre réseau de 
services et en garantissant la 
disponibilité de pièces de qualité 
à des prix abordables, Chery 
Algérie renforce son engagement 
envers ses clients. Cette initiative 
témoigne de notre détermination 
à offrir une expérience de 
conduite sûre et fiable à tous nos 
clients à travers le pays.



Le wali Abdelkader Djellaoui a partagé le repas du f’tour
 en compagnie des enfants orphelins

ANNABA / COMMERCE

179  opérateurs économiques ont contribué 
durant le mois de ramadan dans les marchés de proximité 

Opération réussie contre la spéculation 

ANNABA/ TRANSPORT ETUSA

Mise en place d’un programme 
spécial au profit des citoyens durant 

l’Aïd El-Fitr

En coordination avec la 
Direction de l'Action 
Sociale et de Solidarité 

(DASS), la Direction des 
affaires religieuses d'Annaba 
a organisé, mercredi passé, 
à l'hôtel Sabri, un Iftar en 
l'honneur des enfants orphelins, 
rehaussé de la présence du wali 
Abdelkader Djellaoui. Il s’agit 
d’une initiative qui a été très 
bien accueillie par les enfants  
orphelins de la wilaya d'Annaba. 
Outre les activités d’animation, 
les invités ont partagé 
collectivement le f’tour, dès la 
rupture du jeûne, dans un climat 
de convivialité. L’Algérien est 
de par sa nature solidaire. C’est 
un moment de bonheur, surtout 
pour ces enfants orphelins, 
voire un événement important 
qu’abrite la wilaya de Annaba 
, celui de réunir des autorités 
locales et des personnalités dans 
une circonstance dédiée aux 
orphelins. « Un rassemblement 
empreint d’une ambiance 
familiale et fraternelle, visant 
à mettre en lumière les valeurs 
de convivialité en présence 
de plusieurs responsables», a 

déclaré un responsable. 
Selon le wali le but de cette 
initiative  est d'incarner la 
solidarité sociale, car elle 
constitue une occasion de 

partager l'ambiance spirituelle 
du mois sacré et de renforcer les 
liens de solidarité.
Le wali, qui a eu une 
conversation avec les invités 

dans une ambiance particulière, 
a souhaité une bonne santé à 
tous les invités et exprimé sa 
satisfaction d’avoir partagé 
un tel ‘’Iftar’’, ajoutant que  le 

plaisir partagé  de l’iftar, avec 
le groupe des enfants orphelins 
vise à faire passer un message à 
tous ces enfants que l'orphelin 
ne doit pas se sentir seul. 

Durant tout le mois 
sacré de Ramadhan 
pas moins de 179 

commerçants, dont des 
producteurs, des produits 
pharmaceutiques, des 
grossistes, des importateurs 
et des institutions 
publiques, ont  participé  à 
l’approvisionnement des 
marchés de proximité, pour 
fournir divers produits 
alimentaires largement 
consommés à des prix 

compétitifs, des prix proposés 
directement par les producteur, 
de l'usine et de l'agriculteur 
directement du producteur 
au consommateurs, ce qui a 
permis aux citoyens à faibles 
et moyens revenus d'acheter 
divers produits à des prix 
abordables par rapport aux 
prix affichés dans divers 
magasins commerciaux. Car 
les biens et produits étaient 
proposés à des prix inférieurs 
à ceux pratiqués ailleurs, dans 
le but d’écraser les prix et 

d'éliminer la spéculation, et 
de permettre aux citoyens de 
faire leurs emplettes à des prix 
raisonnables, d'autant plus 
que c'est une habitude chez 
de nombreux commerçants de 
chercher à augmenter les prix 
de divers produits, notamment 
de base, pendant le mois de 
Ramadhan. Ajoutons que 
les prix étaient accessibles 
à tous les citoyens, en 
particulier à ceux qui ont des 
revenus limités, notamment 
avec l'intensification des 

efforts de toutes les parties 
concernées pour assurer la 
stabilité du marché et créer 
une concurrence  sur les 
marchés susmentionnés. Les 
prix étaient assez compétitifs, 
ce qui a impacté engendrant 
une baisse des prix sur 
d'autres marchés, au de la 
disponibilité de produits  
en quantités suffisantes 
garantissant la couverture des 
besoins des citoyens, même à 
l'approche de l'Aïd El Fitr tout 
est disponible.

L’ Etablissement public 
de transport urbain et 
suburbain d’Annaba 

(Etusa) a annoncé, la mise en 

place d’un programme spécial 

de transport à travers toute la 

wilaya d’Annaba à l’occasion 
de la célébration de l’Aïd El 
Fitr. L’Etusa a précisé, dans son 
communiqué, qu’elle couvrira 
9 lignes avec 20 bus durant 
le premier jour de l’Aïd et 23 
bus pour le deuxième jour et 
27 bus pour le troisième jour, 

et ce, depuis les stations des 
gare S.N.T.F, CAM, Numidia, 
Ahcen Nouri, et ‘’Kouche 
Noureddine’’. Ce programme 
a été  concocté pour faciliter la 
circulation des annabis lors de 
trois jours de fête de l'Aïd El-
Fitr.

S.Ferdjallah

S.F

Imen.b

Samedi 06 Avril 2024

06 Régions SEYBOUSE Times



À l’approche de l’Aïd 
El Fitr, plusieurs 
associations 

caritatives et groupes bénévoles 
se mobilisent pour apporter de 
la joie et du réconfort dans le 
cœur des enfants défavorisés 
en multipliant les actions de 
solidarité. Parmi ces actions, 
il sera procédé à la distribution 
de vêtements neufs aux enfants 
orphelins ainsi qu’aux enfants 
issus de familles nécessiteuses, 
leur permettre ainsi de célébrer 
dignement la fête de l’Aïd 
El Fitr et de partager la joie 
en cette circonstance. Parmi 
ces associations, figurent  
l’Association Al-Ghofrane 

qui se prépare activement à 
vêtir une centaine d’enfants 
orphelins et démunis pour 
l’Aïd al-Fitr. De son côté, 
Beit Al Kheir a annoncé son 
intention de distribuer pas 
moins de 500 tenues pour 
permettre aux enfants dans le 
besoin de vivre pleinement les 
festivités de l’Aïd. De même, 
l’Association Al-Irshad et Al-
Islah vise à apporter une aide 
vestimentaire à 1400 enfants 
issus de familles démunies et 
à des orphelins, dans le but 
de leur offrir un moment de 
bonheur et de dignité.
Ces actions solidaires ne se 
limitent pas à ces associations. 
D’autres groupes bénévoles 

renommés, tels que le « 
Groupe Ibtassam » et « Basmat 
Kheir », ont également lancé 
leurs propres initiatives pour 
aider les enfants défavorisés à 
l’occasion de l’Aïd al-Fitr. Le 
« Groupe Ibtassam » s’engage 
à habiller 300 enfants, tandis 
que « Basmat Kheir » compte 
distribuer 450 tenues à des 
enfants orphelins et à ceux 
issus de familles nécessiteuses.
Ces actions louables 
ont été accueillies avec 
enthousiasme et gratitude par 
les bénéficiaires, qui voient en 
ces gestes une lueur d’espoir 
et de solidarité dans leur 
quotidien souvent marqué par 
la précarité. 

ANNABA / « POUR UNE CONDUITE SANS ACCIDENT »

La protection civile et la gendarmerie nationale sensibilisent 
les automobilistes contre les accidents à Berrahal

ANNABA / SOUTIEN AUX FAMILLES DES DÉTENUS

Accord d’association entre le Croissant-Rouge Algérien
 et le complexe Sider pour une solidarité commune

ANNABA / A L’APPROCHE DE L’AÏD EL FITR

Les associations caritatives se mobilisent au grand bonheur 
des enfants défavorisés

Les services de la 
gendarmerie nationale 
de Berrahal, en étroite 

collaboration avec les services 
de la protection civile ont lancé, 
avant-hier, une campagne de 
sensibilisation au profit des 
usagers de la route au niveau des 
barrages routiers fixes sous le 
slogan « Pour une conduite sans 
accident ». En effet, les accidents 
de la route provoquent des 
drames humains effroyables liés 
à l’inconscience et au manque de 
civisme de certains conducteurs. 
Dans le cadre des objectifs tracés 
par les mêmes services au titre 
de cette campagne, notamment 
la réduction des accidents de la 
route à travers l’intensification 

de l’action préventive et la prise 
de mesures coercitives, les 
éléments de ce corps veillent 
à sensibiliser les citoyens à 
l’importance du respect des 
signalisations routières. Cette 
campagne tend à élever le degré 
de conscience des conducteurs, 
mettre en exergue leurs 
responsabilités à l’égard des 
autres usagers de la route, et les 
sensibiliser quant au nécessaire 
respect des règles de la 
circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à 
l’instar de l’excès de vitesse, 
des dépassements dangereux, 
du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres 
dangereuses. Des dépliants sur 
les règles de bonne conduite 
et les conséquences de l’excès 

de vitesse, des manœuvres 
dangereuses et du non-respect 
de la distance de sécurité, 
seront distribués lors de cette 
campagne de sensibilisation. 
Il ne se passe pas un jour 
sans que les éléments de la 

protection civile ne recensent 

des morts et des blessés dus aux 

accidents de la route. Malgré un 

arsenal juridique censé freiner 

l’hécatombe, la route continue à 

faire des victimes.

Dans un esprit de bonne 
volonté et de solidarité 
agissante, envers les 

couches sociales vulnérables, 
le Croissant-Rouge Algérien 
et le complexe Sider ont signé 
un accord d’association visant 
à fournir une aide alimentaire 
essentielle aux familles des 
détenus. Cette initiative, qui 
vise à atténuer les difficultés 
rencontrées par ces familles, 
témoigne de l’importance 
de la collaboration entre les 
organisations humanitaires et 

les entreprises  économiques 
pour répondre aux besoins 
fondamentaux des populations 
en situation de précarité.

L’accord, signé lors d’une 
cérémonie officielle, prévoit 
la distribution de 130 colis 
alimentaires et 130 sacs de 

semoule aux familles des 
détenus, en coordination avec les 
autorités pénitentiaires locales. 
Le complexe Sider s’engage ainsi 
à contribuer à l’amélioration 
des conditions de vie de ces 
familles, en leur fournissant 
des denrées alimentaires de 
base. De son coté, le Croissant-
Rouge Algérien se chargera de 
coordonner la distribution des 
aides alimentaires aux familles 
des détenus, en veillant à ce 
que celles-ci parviennent aux 
bénéficiaires dans les plus brefs 
délais.

Le président du Croissant-Rouge 
Algérien d’Annaba a souligné 
l’importance de ce partenariat 
dans la lutte contre la précarité 
et la vulnérabilité sociale, tout 
en exprimant sa gratitude envers 
les dirigeants  du complexe Sider 
pour leur soutien généreux. 
De son côté, un représentant 
du complexe Sider a affirmé 
que cette initiative illustre 
l’engagement de l’entreprise 
Sider dans le cadre de ses 
activités sociales et son rôle dans 
le développement durable de la 
région.

Imen.B
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En prévision de la 
célébration de l’Aïd 
El fitr , plusieurs 

mosquées vont faire l’objet 
d’une  vaste opération de 
nettoyage, par les bénévoles  
afin d’accueillir les fidèles. A 
noter que le jour de l’Aïd  el 
Fitr, les mosquées sont très 
fréquentées par les fidèles, 
notamment pour accomplir  

la prière de l’Aïd la matinée, 
prière spécifique, abritant 
une affluence des fidèles plus 
élevée que d’habitude. En 
effet, des  citoyens volontaires   
ont décidé de consacrer leurs 
efforts et de se constituer 
en groupe pour nettoyer 
et préparer  la mosquée de 
leur cité  , et ce en nettoyant  
principalement les tapis de 
prière, dépoussiérant les 

éléments en bois, nettoyant le 
sol et la placette extérieure de 
la mosquée.
Comme à l’accoutumée, et à 
chaque année, les associations 
caritatives et  habitants 
bénévoles s’activent à ces 
opérations de nettoyage et 
d’entretien à l’intérieur des 
mosquées et aux abords, 
dans le but de mieux préparer 
l’accueil des fidèles.

ANNABA / ASSAINISSEMENT 

Nettoyage de la mosquée Bilel à Zgaa, commune de Chetaibi

Plus de 900 commerçants 
seront mobilisés 
dans l’ensemble des 

communes et localités de 
la wilaya d’Annaba, durant 
les trois jours de la fête de 
l’Aïd El-Fitr, indiquent le 
site officiel de la tutelle. En 
effet, «Toutes les mesures 
nécessaires ont été prises afin 
de garantir l’ouverture des 
commerces et la disponibilité 
des produits alimentaires 
durant la fête de l’Aïd”, assure-
t-on. En outre, des dizaines 
d’agents de contrôle relevant 

de la direction du commerce, 
seront réquisitionnés, pour 

veiller à l’application du 
planning des permanences, 

a-t-on encore fait savoir. Il a 
été ajouté que de nombreuses 
officines pharmaceutiques et 
des médecins vont également 
assurer la permanence. Les 
agents de la DCP seront 
mobilisés sur le terrain 
pour veiller au suivi et à la 
réussite de cette opération. 
En cas de non-respect de 
cette mesure, des sanctions 
sont prévues à l’encontre de 
ceux qui enfreindraient la 
loi. Au cas ou la permanence 
n’est pas respectée  le citoyen 
a la possibilité de déposer 
plainte ou de signaler, 

tout dépassement ou non 
respect du programme de 
permanence, via le numéro 
vert de la direction et qui 
entrainera une intervention 
immédiate, a-t-il assuré. 
Ainsi, d’après les services 
de la DCP, les citoyens ne 
devraient pas ressentir la 
moindre perturbation, ni 
aucun manque de produits 
alimentaires. Une liste des 
commerçants concernés sera 
affichée de partout au niveau 
de la wilaya notamment les 
mosquées, places publiques, 
cafés, explique-t-on. 

ANNABA / PERMANENCE AÏD EL FITR : 

La DCP annonce que plus de 900 commerçants 
seront mobilisés 

S.F
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La DAS, direction des 
Services Agricoles 
d’Annaba, représentée, 

par la station régionale de 
protection des plantes, a émis 
une alerte agricole concernant 
la découverte, ces derniers 
temps, de plusieurs maladies 
dans des zones agricoles et 
des vergers de fruits dans 
certaines régions de la wilaya 
d’Annaba. Les conditions 

météorologiques favorables 
ont contribué à la propagation 
rapide de ces maladies, 
notamment le mildiou sur les 
tomates saisonnières et les 
vignobles. Les producteurs ont 
été informés de l’importance 
d’utiliser des fongicides 
appropriés pour contenir la 
propagation de ces maladies. 
De plus, les agriculteurs ont 
été aprévenus de la forte 
prolifération du papillon de la 

pomme de terre, responsable de 
graves dommages aux cultures 
de pommes de terre sur le 
terrain et pendant le stockage. 
Sachant que des cas de rouille 
jaune ont été signalés sur le 
blé dans certaines localités, 
causant des pertes importantes. 
Les agriculteurs sont conseillés 
de résister à ces maladies 
dès l’apparition des premiers 
symptômes en utilisant des 
fongicides spécifiques.

 ANNABA  / AGRICULTURE 

La DAS met en garde les agriculteurs contre  la propagation 
des virus qui infectent les récoltes

Sara.Y

Les trois premiers 
lauréats de la première 
édition du concours de 

mémorisation du Saint Coran 
chez les malvoyants ont été 
honorés lors d’une cérémonie 
organisée jeudi passé, à la 
maison de la culture Mohamed 
Laïd Al Khalifa de Batna 
par le bureau de wilaya de 
l’association nationale “canne 

blanche” des malvoyants.
Toute l’attention de l’assistance 
nombreuse présente s’est 
focalisée sur la plus jeune des 
participantes sacrées, Souha 
Khelifi, âgée de 10 ans, et 
Ahmed Aksa de Tigharghar 
âgé de 73 ans le plus vieux 
des lauréats de ce concours 
organisé à l’école coranique 1er 
novembre de Batna le 30 mars 

passé.
Quinze des 31 participants 
au concours tenu dans cinq 
épreuves (l’intégralité du Coran, 
la moitié, le quart, 4 Ahzab et 2 
Ahzab) ont été primés.
L’objectif de l’initiative 
est de mettre en exergue 
les potentialités de cette 
catégorie, de distinguer ceux 
qui mémorisent le Saint Coran 

et susciter davantage d’intérêt 
pour cette catégorie, a indiqué 
Lamine Chebah, président 
du bureau de wilaya de 
l’association nationale “canne 
blanche” des malvoyants.
Le concours est aussi une 
incitation des malvoyants 
grands et petits à accorder une 
grande importance pour le 
Coran, sa mémorisation et son 

étude, a-t-il ajouté.
L’initiative d’une journée 
a attiré des participants de 
tous les âges des différentes 
communes de la wilaya et les 
efforts seront déployés pour 
donner aux prochaines éditions 
une dimension nationale, a 
indiqué de son côté, Ghalia 
Moukhenache, membre du jury 
et de l’association.

BATNA 

Les lauréats du concours de mémorisation du Saint Coran 
chez les malvoyants honorés



Coup de froid diplomatique entre Madagascar et l’Union européenne

INDONÉSIE : 

fin des recherches après le naufrage d’un bateau 
transportant des réfugiés rohingya

Antananarivo demande le 
rappel de l’ambassadrice 
Isabelle Delattre Burger 

après ses critiques répétées à 
l’encontre du gouvernement 
malgache, selon le monde fr.  
Les déclarations cinglantes de 
l’ambassadrice européenne, 
Isabelle Delattre Burger, sur 
la loi introduisant la castration 
chirurgicale pour les violeurs 
d’enfants adoptée fin février par 
Madagascar ont été considérées 
comme la critique de trop par les 
autorités d’Antananarivo. Son 
rappel a été demandé à Bruxelles.
« Le haut représentant de l’Union 
[Josep Borell] a reçu une lettre 
pour exprimer le mécontentement 
de Madagascar au sujet de la 
conférence de presse [tenue 
par Mme Delattre Burger] et 
demander à l’UE de procéder à son 
remplacement. Le Service européen 
d’action extérieure, en consultation 
avec le gouvernement malgache, 
examine actuellement cette 
demande », a confirmé, jeudi 4 avril, 

un porte-parole de la Commission 
européenne. « Il convient de noter 
que l’exercice annuel de rotation 
des chefs de délégation a lieu en 
septembre. Le processus est en 
cours et aucune autre information ne 
peut être fournie à ce stade », ajoute 
Bruxelles pour temporiser.
Lire aussi | Article réservé à nos 
abonnés A Madagascar, les violeurs 
d’enfants seront désormais castrés 
physiquement 
Ajouter à vos sélections 
Le 26 février, la représentante 

de l’Union européenne (UE), en 
poste depuis presque deux ans à 
Antananarivo, s’était offusquée 
devant la presse d’une loi contraire 
à la Constitution malgache et 
aux engagements pris sur le plan 
international par le pays. « Le 
viol est un crime, mais il faut le 
combattre par tous les moyens 
dignes de ce nom. Je ne pense 
pas que la castration chimique 
ou que la castration tout court 
soit une solution dissuasive pour 
les violeurs », avait-elle déclaré. 

Convoquée dans la foulée par la 
nouvelle cheffe de la diplomatie 
malgache, Rafaravavitafika Rasata, 
son éventuel départ n’avait pas été 
abordé lors de l’entretien.
« A fonds perdu »
La loi sur la castration n’est toutefois 
qu’un des sujets de frictions entre 
l’UE et Madagascar depuis la 
réélection d’Andry Rajoelina en 
novembre 2023 à l’issue d’un 
scrutin boycotté par l’opposition. Si, 
jusqu’à l’élection, l’ambassadrice 
– avec d’autres représentants du 
corps diplomatique à Madagascar – 
avait toujours pris soin en public de 
s’exprimer avec une certaine retenue 
dans ses critiques à l’encontre du 
processus électoral, en se gardant 
notamment d’appuyer la demande 
de report voulue par l’opposition, 
elle avait récemment mis moins de 
filtres à ses propos.
Lors de la conférence de presse 
du 26 février, elle avait ainsi une 
nouvelle fois regretté que les 
autorités n’aient toujours pas suivi 
les recommandations formulées 

par la mission d’observation de 
l’UE depuis le précédent scrutin 
présidentiel de 2018 pour garantir 
une consultation transparente et 
fiable. Une flèche visant le pouvoir à 
deux mois des élections législatives.
Lire aussi | A Madagascar, la 
présidente de l’Assemblée nationale 
destituée pour s’être écartée de la 
ligne du parti au pouvoir 
Ajouter à vos sélections 
La diplomate avait également 
critiqué la gestion des deniers 
publics dans le secteur des routes. 
Un sujet hautement sensible vu l’état 
de délabrement du réseau national. « 
C’est beau de construire des routes, 
mais nous en tant que partenaires 
qui avons contribué à améliorer le 
réseau, nous sommes frustrés de 
voir que le fond d’entretien routier 
n’a pas les moyens de les entretenir. 
Une route ne doit pas durer cinq ans 
mais quinze. Tout cela n’aiguise pas 
l’appétit des partenaires pour mettre 
à nouveau des centaines de millions 
d’euros sur la table. C’est à fonds 
perdu », avait-elle constaté.

Selon l’association anticorruption 
Sherpa, le magnat des 
télécommunications détient des 

propriétés à Monaco et sur la Côte 
d’Azur acquises frauduleusement. 
L’intéressé dément toute malversation 
et assure que l’origine de son 
patrimoine est « transparente et 
légitime » , selon le monde fr.  
Le Collectif des victimes des 
pratiques frauduleuses et criminelles 
au Liban (CVPFCL) et l’association 
anticorruption Sherpa veulent ouvrir 
un nouveau volet dans le dossier 
des biens mal acquis au Liban. 
Déjà à l’origine d’une plainte pour 
blanchiment d’argent contre l’ancien 
gouverneur de la Banque du Liban 
(BDL), Riad Salamé, qui a conduit à 

l’ouverture d’une enquête en France 
et dans plusieurs pays européens, les 
deux associations ont déposé plainte, 
mardi 2 avril, auprès du Parquet 
national financier (PNF) contre le 
premier ministre démissionnaire 
libanais, Najib Mikati, son frère 
Taha et plusieurs de leurs proches 
pour « blanchiment », « recel » et « 
association de malfaiteurs » en bande 
organisée.
« L’affaire Salamé est le premier 
chapitre, là c’est le deuxième chapitre 
et il va y en avoir d’autres. Il y a déjà 
des passerelles importantes entre le 
clan Mikati et le clan Salamé, qui 
ne sont que la pointe immergée de 
l’iceberg. Cette plainte devrait être un 
facteur de dynamisation des enquêtes 

», estiment les avocats des plaignants, 
Mes William Bourdon et Vincent 
Brengarth. Visé par des enquêtes 
pour détournement de fonds publics, 
blanchiment d’argent, enrichissement 
illicite et évasion fiscale dans plusieurs 
pays européens, M. Salamé fait, 
depuis mai 2023, l’objet de mandats 
d’arrêt internationaux délivrés par la 
France et l’Allemagne.
Dans cette plainte déposée contre 
X, que Le Monde a pu consulter, 
les plaignants accusent Najib et 
Taha Mikati, et plusieurs membres 
de leur famille, de s’être constitués 
frauduleusement un patrimoine en 
France et à l’étranger. Selon la liste 
non exhaustive qu’ils ont établie, 
Najib Mikati détient des propriétés à 

Monaco et à Saint-Jean-Cap-Ferrat, 
sur la Côte d’Azur, un yacht de 79 
mètres « acquis pour 100 millions de 
dollars [92 millions d’euros] » et deux 

Falcon, évalués à environ 95 millions 
de dollars. Son frère Taha possède, 
quant à lui, un yacht, d’une valeur 
estimée à 125 millions de dollars.

Les autorités disent être en 
contact avec quelque 700 
personnes bloquées dans des 

tunnels, des zones isolées, un hôtel… 
A Hualien, la ville la plus touchée, de 
nombreux habitants ont passé 
Jeudi 4 avril, au lendemain du plus 
puissant séisme ayant frappé Taïwan 
depuis vingt-cinq ans, les sauveteurs 
multipliaient les efforts pour dégager 
des centaines de personnes bloquées 
dans des tunnels routiers. Dix 
personnes ont été tuées et 1 099 ont 
été blessées, selon un nouveau bilan 
annoncé par l’Agence nationale de 
lutte anti-incendie. Le tremblement 
de terre de magnitude 7,4 a en outre 
détruit des routes et provoqué de 
nombreux éboulements sur l’île, 
selon le monde fr.

Les autorités ont été en contact avec 
plus de 700 personnes coincées dans 
des tunnels ou des zones isolées, mais 
ont perdu le contact avec une douzaine 
d’entre elles, même si elles étaient 
considérées comme en sécurité. Une 
vidéo spectaculaire diffusée par le 
centre des opérations de secours de 
l’île montre un hélicoptère extrayant 
six mineurs piégés dans une carrière 
de gypse proche de Hualien, non 
loin de l’épicentre, situé en mer. Les 
sauveteurs ont localisé des dizaines 
d’autres personnes piégées dans un 
réseau de tunnels construits dans cette 
zone de montagnes et de falaises en 
bord de mer.
Des centaines d’autres se sont 
réfugiées dans un hôtel de luxe et un 
centre d’activités pour jeunes près 

du parc national de Taroko, après 
que les routes menant à ces deux 
établissements ont été bloquées par 
des glissements de terrain. Vers 
16 heures (10 heures à Paris), une 
autoroute menant au parc national 
de Taroko a pu être dégagée. Un 
petit groupe de personnes bloquées 
depuis près de trente heures a émergé, 
accueilli par des secouristes qui leur 
ont distribué de l’eau et en ont dirigé 
certains vers la tente des premiers 
secours. « J’espère que nous pourrons 
mettre à profit le temps dont nous 
disposons aujourd’hui pour retrouver 
toutes les personnes bloquées ou 
disparues et les aider à récupérer », 
a déclaré jeudi le premier ministre 
taïwanais, Chen Chien-jen, après un 
briefing dans un centre de secours à 

Hualien.
Mise en garde contre les glissements 
de terrain et les chutes de pierres
Dans la ville de Hualien, la plus 
touchée, sur la côte est de l’île, de 
nombreux habitants ont, eux, dû 
passer la nuit dehors, fuyant des 
appartements encore tremblants. L’île 
a été secouée par plus de 300 répliques 
depuis le premier tremblement de 
terre mercredi, et le gouvernement a 
mis en garde la population contre les 
glissements de terrain et les chutes de 
pierres. « Ne vous rendez pas dans les 
montagnes, sauf en cas de nécessité », 
a prévenu la présidente, Tsai Ing-wen, 
dans un message, alors que débute 
jeudi Qingming, deux jours fériés 
lors desquels les familles se rendent 
habituellement sur les tombes de 

leurs ancêtres.
Les réseaux sociaux ont été inondés 
de vidéos et d’images spectaculaires 
du séisme venant des quatre coins 
de l’île. Dans un extrait, on voit un 
homme se débattre pour sortir d’une 
piscine sur un toit parmi de fortes 
vagues provoquées par la secousse. 
Les autorités n’ont pas encore donné 
d’estimation du coût des réparations 
à l’échelle nationale, mais les 
opérations des principales fonderies 
de puces de Taïwan ont été très peu 
affectées.
La Chine, qui revendique Taïwan 
comme faisant partie de son territoire, 
« accorde une attention particulière » 
au séisme et « est prête à fournir une 
aide d’urgence », a déclaré l’agence 
de presse officielle Chine nouvelle.
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A Taïwan, les sauveteurs recherchent des centaines de personnes 
piégées au lendemain d’un puissant séisme



Les députés votent une première interdiction des 
« polluants éternels » mais épargnent les ustensiles de cuisine

Au Royaume-uni, plus de 600 juristes pressent le premier ministre 
de cesser les livraisons d’armes à Israël

« L’Arménie cherche à consolider sa démocratie, l’Europe et ses 
partenaires devraient soutenir ces efforts »

Malgré l’opposition 
du gouvernement, 
la proposition 

de loi visant à interdire 
l’utilisation des « PFAS » 
a été adoptée, jeudi, par 
l’Assemblée nationale. 
L’exemption des poêles 
antiadhésives a été saluée 
par l’industriel Seb, 
mobilisé contre le texte, 
selon le monde fr.  
A la veille de l’examen à 
l’Assemblée nationale de 
sa proposition de loi visant 
à protéger la population 
française des risques liés 
aux substances per- et 
polyfluoroalkylées (PFAS), 
le député (écologiste) de 
Gironde Nicolas Thierry 
avait appelé ses collègues à 
« être au rendez-vous face 
à un scandale sanitaire de 

grande ampleur, peut-être 
la plus grande pollution 
massive de notre histoire ».
A l’issue d’une longue 
journée de débats qui se 
sont davantage focalisés 
sur les risques de ce texte 
pour l’industrie française, 
il pouvait se féliciter d’un 
« premier jalon important » 
: la proposition de loi a été 
adoptée à l’unanimité (186 
voix pour, aucune contre 
et 27 abstentions) jeudi 4 
avril, malgré l’opposition 
du gouvernement et 
du leader mondial des 
poêles antiadhésives, 
l’industriel Seb, qui a 
obtenu une exemption 
pour les ustensiles de 
cuisines, pourtant gros 
consommateurs et émetteurs 
de « polluants éternels ». 

« Je regrette que le lobby 
grossier d’un industriel ait 
pu avoir autant d’échos 
auprès de la majorité, de la 
droite et de l’extrême droite 
», a déploré Nicolas Thierry. 
Le texte devra maintenant 
passer devant le Sénat.
Sa mesure phare prévoit 
d’interdire la fabrication, 
l’importation et la vente 
de produits contenant des 
PFAS. Elle s’appliquera à 
partir du 1er janvier 2026 – 
et non dès 2025 comme le 
prévoyait le texte initial – à 
trois catégories d’articles 
de grande consommation 
: les cosmétiques, les 
textiles d’habillement – à 
l’exception des vêtements 
de protection pour les 
professionnels de la 
sécurité et de la sécurité 

civile – et les farts pour 
les skis. L’ensemble des 
textiles seront concernés 
par l’interdiction à compter 
du 1er janvier 2030.
La question des emballages 
alimentaires, une autre 
source importante 
d’exposition aux « 

polluants éternels » 
avait été évacuée en 
commission, renvoyée à la 
réglementation européenne 
qui doit prochainement les 
encadrer plus strictement, à 
l’instar du Danemark qui a 
déjà interdit la présence de 
PFAS.

Les auteurs de la lettre 
écrite à Downing 
Street, dont trois 

anciens juges de la Cour 
suprême, estiment que le 
pays pourrait, s’il n’arrête 
pas les ventes d’armes à 
l’Etat hébreu, se rendre 
coupable de complicité 
d’actes génocidaires dans 
la bande de Gaza, selon le 
monde fr.
L pression s’intensifie sur 
le gouvernement Sunak 
pour qu’il interdise la vente 
d’armes à Israël. Mercredi 
3 avril, deux jours après la 
mort de sept humanitaires 
de l’association World 

Central Kitchen (dont trois 
Britanniques) dans des 
frappes israéliennes, plus 
de six cents représentants 
de la justice britannique 
– dont trois anciens juges 
de la Cour suprême – ont 
écrit à Downing Street pour 
prévenir que continuer de 
livrer des armes à l’Etat 
hébreu mettait le Royaume-
Uni en infraction avec les 
règles internationales.
Dans leur missive de 17 
pages, argumentée comme 
un avis juridique, les 
éminents experts – dont 
Brenda Hale, ex-présidente 
de la Cour suprême – 

expliquent que Londres a 
l’obligation légale d’agir 
pour éviter une situation 
« catastrophique » dans 
la bande de Gaza, la Cour 
internationale de justice 
ayant estimé qu’il existait 
un « risque plausible » que 
les actions d’Israël contre 
les Palestiniens soient 
génocidaires. Suspendre 
la vente d’armes au pays 
participe donc des mesures 
pour empêcher ce génocide.
Les avocats et juges 
signataires – d’ordinaire 
très réticents à intervenir 
dans le débat public – 
réclament par ailleurs que 

Downing Street travaille 
activement à un cessez-le-
feu « permanent », qu’il 
impose des sanctions contre 
les personnes et entités 
« dont les déclarations 
incitent au génocide contre 
les Palestiniens » et que 
les donations britanniques 
à l’UNRWA (l’office de 
l’ONU pour les réfugiés 
palestiniens) soient rétablies 
(elles ont été suspendues 
par Londres après les 
allégations d’Israël selon 
lesquelles des employés de 
l’agence onusienne auraient 
participé aux massacres du 
7 octobre).

Une forte valeur symbolique
Les livraisons d’armes 
britanniques à Israël sont 
sans comparaison avec les 
américaines : depuis 2008, 
le Royaume-Uni a vendu 
des armes à Tel-Aviv pour 
un montant de 574 millions 
de livres sterling (environ 
669 millions d’euros), 
selon l’ONG de lutte contre 
le commerce des armes 
Campaign Against Arms 
Trade (dont 42 millions de 
livres sterling en 2022). Un 
arrêt de ces ventes à Israël 
aurait cependant une forte 
valeur symbolique.

Alors que les regards se 
portent sur la guerre 
illégale de la Russie 

en Ukraine, nous assistons à 
un autre tournant géopolitique 
majeur en Europe, cette fois 
dans le Caucase du Sud. 
Malgré une dépendance 
économique, énergétique et 
militaire historique à l’égard 
de la Russie, avec la présence 
de milliers de soldats russes 
sur son sol, le gouvernement 
arménien a mis en œuvre des 
réformes audacieuses pour 
consolider sa démocratie 
et nouer des relations plus 
étroites avec l’Occident, selon 

le monde fr.
Bien que cette réorientation 
fondamentale demande du 
temps, elle exige de l’Union 
européenne (UE) d’adopter 
une stratégie plus ambitieuse. 
Cela doit commencer 
par un dépassement de la 
logique d’équidistance entre 
l’Arménie et l’Azerbaïdjan. 
L’Europe a tout intérêt à 
jouer le rôle de médiateur 
dans les négociations vers un 
accord de paix. Mais elle doit 
adapter son approche globale 
à une réalité éminemment 
géopolitique : l’Arménie a 
choisi la communauté des 

démocraties européennes, 
alors que l’Azerbaïdjan 
s’affirme dans le camp des 
autocraties agressives. A 
défaut d’une position plus 
claire, l’Europe pourrait 
mettre en danger la jeune 
démocratie arménienne ainsi 
que le maintien de la paix dans 
son proche voisinage.
Un premier pas doit être 
fait dès le sommet trilatéral 
du 5 avril à Bruxelles, lors 
duquel la présidente de la 
Commission européenne, 
Ursula von der Leyen, 
accueillera le premier ministre 
arménien, Nikol Pachinian, et 

le secrétaire d’Etat américain, 
Antony Blinken. L’Arménie 
a déjà gelé ses relations avec 
l’Organisation du traité de 
sécurité collective dirigée 
par la Russie, organisé des 
exercices militaires avec les 
Etats-Unis et cherché à étendre 
ses liens économiques avec 
les puissances démocratiques. 
Cependant, à la suite de 
l’attaque de l’Azerbaïdjan 
dans le Haut-Karabakh en 2023 
et de l’occupation continue 
de hauteurs stratégiques 
en Arménie par les forces 
azéries, la situation sécuritaire 
de l’Arménie demeure fragile.

Trajectoire occidentale
Les propagandistes russes ont 
cherché à saper la légitimité 
du gouvernement arménien. 
La neutralité des milliers 
de soldats russes stationnés 
en Arménie est loin d’être 
garantie, en particulier après 
que ces prétendus gardiens de 
la paix ont assisté passivement 
à la prise du Haut-Karabakh 
par l’Azerbaïdjan. Alors que 
le premier ministre arménien 
cherche à consolider la 
démocratie de son pays et 
à diversifier sa politique 
étrangère en se tournant vers 
l’Ouest, 
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L'OTAN FÊTE SES 75 ANS :
Corée du Sud, Japon et Australie, ces pays du Pacifique 

qui multiplient les signes de rapprochement

Alors que l'Organisation lors que l'Organisation 
du traité de l'Atlantique du traité de l'Atlantique 
Nord fête ses 75 ans en Nord fête ses 75 ans en 

2024, certains pays du Pacifique 2024, certains pays du Pacifique 
semblent pousser pour un semblent pousser pour un 
rapprochement avec l'Otan ces rapprochement avec l'Otan ces 
dernières années, notamment la dernières années, notamment la 
Corée du Sud et le Japon.Corée du Sud et le Japon.
L'Australie, proche alliée de L'Australie, proche alliée de 
l'Otan, participe à ses sommets l'Otan, participe à ses sommets 
chaque année et souhaite chaque année et souhaite 
davantage d'implication de davantage d'implication de 
l'organisation dans la région Indo-l'organisation dans la région Indo-
Pacifique. Mais la Corée du Sud Pacifique. Mais la Corée du Sud 
quitte sa diplomatique neutralité quitte sa diplomatique neutralité 
avec son actuel président, qui avec son actuel président, qui 
cherche à créer une alliance cherche à créer une alliance 
forte avec les États-Unis et le forte avec les États-Unis et le 
Japon. Quant au chef de l'exécutif Japon. Quant au chef de l'exécutif 
japonais, qui participe aussi pour japonais, qui participe aussi pour 
la première fois aux sommets la première fois aux sommets 
depuis 2022, montre une claire depuis 2022, montre une claire 
volonté de se rapprocher de son volonté de se rapprocher de son 
allié américain face à la menace allié américain face à la menace 
chinoise.chinoise.

Corée du Sud : un Corée du Sud : un 
rapprochement avec l'ar r ivée rapprochement avec l'arrivée 

au pouvoir du nouveau au pouvoir du nouveau 
président en 2022président en 2022

Se rendre à des sommets de Se rendre à des sommets de 
l'Otan était une grande première l'Otan était une grande première 
pour un chef d'État sud-coréen. pour un chef d'État sud-coréen. 
À Madrid en 2022, puis à Vilnius À Madrid en 2022, puis à Vilnius 
en 2023, Yoon Suk-yeol a fait le en 2023, Yoon Suk-yeol a fait le 
déplacement et vient d'être invité déplacement et vient d'être invité 
pour le sommet à Washington pour le sommet à Washington 
en juillet prochain. La Corée du en juillet prochain. La Corée du 
Sud a également une mission Sud a également une mission 
diplomatique à Bruxelles auprès diplomatique à Bruxelles auprès 
de l'Otan. Autant de symboles d'un de l'Otan. Autant de symboles d'un 
rapprochement à grande vitesse rapprochement à grande vitesse 
et d'une rupture drastique opérée et d'une rupture drastique opérée 
par le conservateur Yoon Suk-par le conservateur Yoon Suk-
yeol : historiquement, la Corée yeol : historiquement, la Corée 

du Sud préservait ses relations du Sud préservait ses relations 
avec les voisins russes et chinois avec les voisins russes et chinois 
dans l'espoir de trouver une issue dans l'espoir de trouver une issue 
positive au conflit intercoréen. positive au conflit intercoréen. 
Cette position poussait le pays Cette position poussait le pays 
à garder une certaine distance à garder une certaine distance 
avec l'allié militaire américain avec l'allié militaire américain 
et l'Otan. Mais dès son arrivée et l'Otan. Mais dès son arrivée 
au pouvoir, le 10 mai 2022, au pouvoir, le 10 mai 2022, 
l'actuel président a tout changé l'actuel président a tout changé 
ou presque : rapprochement ou presque : rapprochement 
avec le Japon après des années avec le Japon après des années 
de relations compliquées sur de relations compliquées sur 
fond de désaccord historique, fond de désaccord historique, 
réalignement avec les intérêts réalignement avec les intérêts 
des États-Unis dans la région, des États-Unis dans la région, 
vente d'armes à la Pologne et vente d'armes à la Pologne et 
partage d'informations dans le partage d'informations dans le 
domaine de la cybersécurité et de domaine de la cybersécurité et de 
la défense avec l'Otan.la défense avec l'Otan.

L'alliance tr ilatérale avec L'alliance trilatérale avec 
Washington et TokyoWashington et Tokyo

Cependant, une adhésion à l'Otan Cependant, une adhésion à l'Otan 
n'est pas encore au goût du jour n'est pas encore au goût du jour 
en Corée du Sud et ce n'est pas en Corée du Sud et ce n'est pas 
non plus un sujet très présent dans non plus un sujet très présent dans 
les débats publics. D'autant que la les débats publics. D'autant que la 
Chine use de toute son influence Chine use de toute son influence 
pour limiter la coopération de pour limiter la coopération de 
son voisin avec l'Organisation son voisin avec l'Organisation 
atlantiste. La priorité à Séoul atlantiste. La priorité à Séoul 
est avant tout de renforcer le est avant tout de renforcer le 
début de l'alliance trilatérale début de l'alliance trilatérale 
avec Washington et Tokyo. Le avec Washington et Tokyo. Le 
gouvernement veut notamment gouvernement veut notamment 
instaurer des dispositifs qui instaurer des dispositifs qui 
permettraient de faire perdurer permettraient de faire perdurer 
cette alliance au-delà d'une cette alliance au-delà d'une 
alternance politique. L'opposition alternance politique. L'opposition 
démocrate n'est effectivement pas démocrate n'est effectivement pas 
favorable à un rapprochement favorable à un rapprochement 
avec le Japon et à l'alignement avec le Japon et à l'alignement 
avec l'Occident. Et puis, autour avec l'Occident. Et puis, autour 
du conflit en Europe, Yoon Suk-du conflit en Europe, Yoon Suk-

yeol reste prudent : s'il vend ses yeol reste prudent : s'il vend ses 
armes aux pays soutiens de Kiev, armes aux pays soutiens de Kiev, 
il refuse d'en fournir directement il refuse d'en fournir directement 
à l'Ukraine. Donc si on reste à l'Ukraine. Donc si on reste 
assez loin d'un éventuel traité assez loin d'un éventuel traité 
de défense mutuel avec les pays de défense mutuel avec les pays 
membres de l'Otan, on devrait membres de l'Otan, on devrait 
voir dans les prochaines années voir dans les prochaines années 
une participation continue de une participation continue de 
Séoul aux sommets ainsi qu'une Séoul aux sommets ainsi qu'une 
collaboration militaire étendue.collaboration militaire étendue.
Australie : le pays est favorable Australie : le pays est favorable 
à une montée en puissance de à une montée en puissance de 
l'Otan dans l' Indo-Pacifiquel'Otan dans l'Indo-Pacifique

Parmi les pays non-membres de Parmi les pays non-membres de 
l'Otan, l'Australie est l'un de ses l'Otan, l'Australie est l'un de ses 
plus proches alliés. Le Premier plus proches alliés. Le Premier 
ministre, Anthony Albanese ministre, Anthony Albanese 
(NIZI) a d'ailleurs participé au (NIZI) a d'ailleurs participé au 
sommet de Vilnius en 2023. Il a sommet de Vilnius en 2023. Il a 
également été invité à celui qui se également été invité à celui qui se 
tiendra cette année à Washington. tiendra cette année à Washington. 
Si l'Australie n'est pas un membre Si l'Australie n'est pas un membre 
à part entière de l'Otan, c'est à part entière de l'Otan, c'est 
uniquement parce que ce pays ne uniquement parce que ce pays ne 
se trouve pas dans l'Atlantique se trouve pas dans l'Atlantique 
nord. Parce que pour ce qui est nord. Parce que pour ce qui est 
des valeurs ou de la vision des des valeurs ou de la vision des 
enjeux géopolitiques, l'Australie enjeux géopolitiques, l'Australie 
est totalement alignée sur celles est totalement alignée sur celles 
de l'Otan.de l'Otan.
Le pays a participé à plusieurs Le pays a participé à plusieurs 
opérations menées par l'Otan, opérations menées par l'Otan, 
comme la coalition internationale comme la coalition internationale 
contre Daech, l'opération de contre Daech, l'opération de 
lutte contre la piraterie au large lutte contre la piraterie au large 
de la Somalie, ou encore en de la Somalie, ou encore en 
Afghanistan jusqu'en 2021 quand Afghanistan jusqu'en 2021 quand 
les troupes américaines se sont les troupes américaines se sont 
retirées. Comme Joe Biden, retirées. Comme Joe Biden, 
et contrairement à Emmanuel et contrairement à Emmanuel 
Macron, Anthony Albanese Macron, Anthony Albanese 
souhaiterait que l'Otan s'implique souhaiterait que l'Otan s'implique 
davantage dans la région Indo-davantage dans la région Indo-

Pacifique pour contrer la montée Pacifique pour contrer la montée 
en puissance de la Chine. En 2023 en puissance de la Chine. En 2023 
à Vilnius, il a d'ailleurs expliqué à à Vilnius, il a d'ailleurs expliqué à 
ses homologues que, pour lui, il ses homologues que, pour lui, il 
y a un lien direct entre la sécurité y a un lien direct entre la sécurité 
dans l'Atlantique Nord et dans dans l'Atlantique Nord et dans 
l'Indo-Pacifique.l'Indo-Pacifique.

L'alliance Aukus avec les L'alliance Aukus avec les 
États-Unis et le Royaume-UniÉtats-Unis et le Royaume-Uni

Sans être membre de l'Otan, Sans être membre de l'Otan, 
l'Australie fait partie en revanche l'Australie fait partie en revanche 
du pacte Aukus, depuis septembre du pacte Aukus, depuis septembre 
2021, aux côtés des États-Unis et 2021, aux côtés des États-Unis et 
du Royaume-Uni. Et si on regarde du Royaume-Uni. Et si on regarde 
bien, Aukus est une alliance entre bien, Aukus est une alliance entre 
Occidentaux qui vise à assurer Occidentaux qui vise à assurer 
la paix et la sécurité collective, la paix et la sécurité collective, 
la liberté de navigation, l'état la liberté de navigation, l'état 
de droit et surtout à contenir de droit et surtout à contenir 
la montée en puissance d'un la montée en puissance d'un 
régime perçu comme hostile, en régime perçu comme hostile, en 
l'occurrence la Chine. On peut l'occurrence la Chine. On peut 
en conclure qu'Aukus est en fait en conclure qu'Aukus est en fait 
un genre d'Otan du Pacifique. un genre d'Otan du Pacifique. 
Derrière les fameux sous-marins Derrière les fameux sous-marins 
nucléaires qu'espère obtenir nucléaires qu'espère obtenir 
l'Australie auprès de ses alliés, il l'Australie auprès de ses alliés, il 
y a une volonté réelle de renforcer y a une volonté réelle de renforcer 
l'interopérabilité entre les armées l'interopérabilité entre les armées 
des trois pays. Par ailleurs, et des trois pays. Par ailleurs, et 
même si on en est encore très loin, même si on en est encore très loin, 
il n'est pas exclu qu'Aukus intègre il n'est pas exclu qu'Aukus intègre 
un jour de nouveaux membres, en un jour de nouveaux membres, en 
particulier le Japon.particulier le Japon.

Japon : se rapprocher de Japon : se rapprocher de 
l'Otan est une force de l'Otan est une force de 

dissuasion recherchée vis-à-vis dissuasion recherchée vis-à-vis 
de la Chinede la Chine

Le Japon, autre allié des États-Le Japon, autre allié des États-
Unis en Asie, s’est lui aussi Unis en Asie, s’est lui aussi 
rapproché des pays de l’Otan rapproché des pays de l’Otan 
depuis l’ invasion de l’Ukraine depuis l’invasion de l’Ukraine 
par la Russie. Il paraît difficile par la Russie. Il paraît difficile 
d’étendre officiellement d’étendre officiellement 

l’Organisation jusqu’au Japon. l’Organisation jusqu’au Japon. 
Mais l’actuel Premier ministre Mais l’actuel Premier ministre 
japonais, Fumio Kishida, montre japonais, Fumio Kishida, montre 
autant, sinon plus, que ses autant, sinon plus, que ses 
prédécesseurs la volonté de faire prédécesseurs la volonté de faire 
compter davantage son pays sur compter davantage son pays sur 
la scène internationale, comme la scène internationale, comme 
puissance relais des États-Unis puissance relais des États-Unis 
et de l‘Otan en Asie. En 2022 et de l‘Otan en Asie. En 2022 
et 2023, Fumio Kishida a été et 2023, Fumio Kishida a été 
le premier chef de l’exécutif le premier chef de l’exécutif 
japonais à participer à un sommet japonais à participer à un sommet 
de l’Otan. Il devrait en être aussi de l’Otan. Il devrait en être aussi 
cette année.cette année.
Des discussions ont même eu lieu Des discussions ont même eu lieu 
sur l’ installation d’un bureau de sur l’installation d’un bureau de 
représentation de l’Otan à Tokyo, représentation de l’Otan à Tokyo, 
ce à quoi s’est fermement opposé ce à quoi s’est fermement opposé 
le président français Emmanuel le président français Emmanuel 
Macron. Il redoutait que cela Macron. Il redoutait que cela 
envoie un message trop menaçant envoie un message trop menaçant 
à la Chine et aux pays d’Asie qui à la Chine et aux pays d’Asie qui 
ne veulent pas choisir entre Pékin ne veulent pas choisir entre Pékin 
et Washington. De plus, le Japon, et Washington. De plus, le Japon, 
pays du Pacifique, n’entre pas pays du Pacifique, n’entre pas 
dans le périmètre géographique dans le périmètre géographique 
d'une organisation basée sur d'une organisation basée sur 
l’Atlantique Nord.l’Atlantique Nord.
Dans tous les cas, Otan ou non, Dans tous les cas, Otan ou non, 
Kishida va se rendre en visite Kishida va se rendre en visite 
officielle aux États-Unis la officielle aux États-Unis la 
semaine prochaine. Le Premier semaine prochaine. Le Premier 
ministre japonais et le président ministre japonais et le président 
américain Joe Biden vont discuter américain Joe Biden vont discuter 
de l’amplification de leurs de l’amplification de leurs 
coopérations militaires. Il s’agit coopérations militaires. Il s’agit 
de mettre en place une meilleure de mettre en place une meilleure 
coordination opérationnelle et coordination opérationnelle et 
de commandement entre l’armée de commandement entre l’armée 
américaine stationnée au Japon américaine stationnée au Japon 
et les forces d’autodéfense et les forces d’autodéfense 
japonaises. Le but est une japonaises. Le but est une 
dissuasion renforcée vis-à-vis de dissuasion renforcée vis-à-vis de 
la Chine.la Chine.

AUTOMOBILE :
Voitures de sport électriques : nos coups de foudre

La conversion rapide de a conversion rapide de 
l'industrie automobile à l'industrie automobile à 
la propulsion électrique la propulsion électrique 

rebat les cartes, bouleversant rebat les cartes, bouleversant 
une hiérarchie bien établie une hiérarchie bien établie 
jusque-là dominée par des jusque-là dominée par des 
marques prestigieuses. Meilleur marques prestigieuses. Meilleur 
exemple de ce changement exemple de ce changement 
radical : l'avènement de Tesla, radical : l'avènement de Tesla, 
la marque américaine pionnière la marque américaine pionnière 
de la voiture électrique haut de la voiture électrique haut 
de gamme créée en 2003 et de gamme créée en 2003 et 
devenue une nouvelle référence devenue une nouvelle référence 
dans ce domaine, jusqu'à régner dans ce domaine, jusqu'à régner 
sur ce marché spécifique grâce sur ce marché spécifique grâce 
aux ventes records de ses Model aux ventes records de ses Model 
3 et Y. Or Tesla a justement 3 et Y. Or Tesla a justement 
présenté, l'an dernier, la Model présenté, l'an dernier, la Model 
S Plaid, une grande routière aux S Plaid, une grande routière aux 
performances ébouriffantes (1 performances ébouriffantes (1 
020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 
? à partir de 109 990 ?) capable ? à partir de 109 990 ?) capable 
de rivaliser avec les meilleures de rivaliser avec les meilleures 
voitures de sport du moment, voitures de sport du moment, 
et ce quel que soit leur mode de et ce quel que soit leur mode de 
propulsion.propulsion.
Quant au Roadster, qui Quant au Roadster, qui 
devrait être présenté d'ici à devrait être présenté d'ici à 
la fin de l'année, Elon Musk, la fin de l'année, Elon Musk, 
l'emblématique patron de la l'emblématique patron de la 
marque américaine, a annoncé marque américaine, a annoncé 
dans son style habituel tout en dans son style habituel tout en 
nuances : « Il n'y aura jamais nuances : « Il n'y aura jamais 
d'autre voiture comme celle-d'autre voiture comme celle-
ci ? si on peut même appeler ci ? si on peut même appeler 
cela une voiture », en faisant cela une voiture », en faisant 
notamment référence à sa notamment référence à sa 
capacité d'accélération inédite. capacité d'accélération inédite. 
En attendant, le titre de la En attendant, le titre de la 
voiture de sport électrique voiture de sport électrique 
la plus performante dûment la plus performante dûment 
commercialisée revient à une commercialisée revient à une 
autre start-up, croate celle-autre start-up, croate celle-
là, Rimac, dont la Nevera là, Rimac, dont la Nevera 
revendique une vitesse de pointe revendique une vitesse de pointe 
de 412 km/h et un 0 à 100 km/h de 412 km/h et un 0 à 100 km/h 
en moins de 1,8 s, le tout pour en moins de 1,8 s, le tout pour 
un prix stratosphérique de 2 un prix stratosphérique de 2 
millions d'euros hors taxe.millions d'euros hors taxe.

Du 12 cylindres au tr iphaséDu 12 cylindres au triphasé
Coup de foudre avec la Maserati Coup de foudre avec la Maserati 
Granturismo Folgore, un coupé Granturismo Folgore, un coupé 
doté de trois moteurs libérant 830 doté de trois moteurs libérant 830 
ch au total. © davidedemartis.ch au total. © davidedemartis.
comcom
Bien sûr, la plupart des Bien sûr, la plupart des 
constructeurs « historiques » ne constructeurs « historiques » ne 
se sont pas contentés de compter se sont pas contentés de compter 
les points face à cette offensive. les points face à cette offensive. 
Si Aston Martin, en proie à des Si Aston Martin, en proie à des 
difficultés financières, a dû difficultés financières, a dû 
repousser le lancement de son repousser le lancement de son 
premier modèle 100 % électrique premier modèle 100 % électrique 
à 2026, même les marques que à 2026, même les marques que 
l'on imaginait les plus éloignées l'on imaginait les plus éloignées 
de cette technologie du simple de cette technologie du simple 
fait que leur réputation a fait que leur réputation a 
principalement été construite principalement été construite 
sur la puissance et la musicalité sur la puissance et la musicalité 
de leur moteur thermique à 6, 8 de leur moteur thermique à 6, 8 
ou 12 cylindres, eh bien celles-ou 12 cylindres, eh bien celles-
là aussi descendent aujourd'hui là aussi descendent aujourd'hui 
dans l'arène électrique. Ainsi, dans l'arène électrique. Ainsi, 
s'il faudra encore attendre s'il faudra encore attendre 
2025 pour admirer la première 2025 pour admirer la première 
Ferrari à batterie, Maserati a Ferrari à batterie, Maserati a 
déjà commencé à décliner ses déjà commencé à décliner ses 
modèles en version « Folgore modèles en version « Folgore 
» (« foudre »). Et après la » (« foudre »). Et après la 
Granturismo dotée de trois Granturismo dotée de trois 
moteurs électriques pour une moteurs électriques pour une 
puissance cumulée de 830 ch puissance cumulée de 830 ch 
présentée il y a quelques mois, présentée il y a quelques mois, 
c'est au tour du SUV Grecale c'est au tour du SUV Grecale 
de recevoir ce traitement « de recevoir ce traitement « 
foudroyant » avec deux moteurs foudroyant » avec deux moteurs 
à aimants permanents qui à aimants permanents qui 
développent 558 ch au total.développent 558 ch au total.

Les allemandes en pointeLes allemandes en pointe
Mieux, les marques premium Mieux, les marques premium 
allemandes ont, elles, déjà allemandes ont, elles, déjà 
largement entamé leur largement entamé leur 
conversion. BMW a par conversion. BMW a par 
exemple lancé successivement exemple lancé successivement 
ces derniers mois trois grandes ces derniers mois trois grandes 
routières électriques siglées « M routières électriques siglées « M 
», c'est-à-dire dotées de chaînes », c'est-à-dire dotées de chaînes 
de traction à haute performance de traction à haute performance 

: la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 : la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 
de 601 ch et la limousine i7-de 601 ch et la limousine i7-
M70 de 660 ch. Même stratégie M70 de 660 ch. Même stratégie 
chez Mercedes-AMG, dont les chez Mercedes-AMG, dont les 
EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de 
761 ch visent la même clientèle, 761 ch visent la même clientèle, 
aisée et acquise à la technologie aisée et acquise à la technologie 
électrique. Ces deux marques électrique. Ces deux marques 
misent non seulement sur leur misent non seulement sur leur 
notoriété, mais également sur la notoriété, mais également sur la 
qualité de fabrication, le confort qualité de fabrication, le confort 
et les performances dynamiques et les performances dynamiques 
de leurs berlines pour se de leurs berlines pour se 
distinguer.distinguer.
La Porsche Taycan Turbo GT, La Porsche Taycan Turbo GT, 
livrable au printemps, vient de livrable au printemps, vient de 
battre tous les records de vitesse battre tous les records de vitesse 
sur circuit.sur circuit.
Mais c'est Porsche qui, pour Mais c'est Porsche qui, pour 
l'heure, semble le mieux placé l'heure, semble le mieux placé 
pour reprendre la main dans pour reprendre la main dans 
cette course à l'armement. En cette course à l'armement. En 
attendant le lancement du très attendant le lancement du très 
attendu SUV Macan, c'est la attendu SUV Macan, c'est la 
nouvelle version de la grande nouvelle version de la grande 
routière électrique Taycan routière électrique Taycan 
du constructeur allemand du constructeur allemand 
de voitures de sport qui fait de voitures de sport qui fait 
aujourd'hui l'actualité. Livrable aujourd'hui l'actualité. Livrable 
dès le printemps prochain, celle-dès le printemps prochain, celle-
ci peut désormais développer ci peut désormais développer 
jusqu'à 1 108 ch. Allégée et jusqu'à 1 108 ch. Allégée et 
dotée d'une suspension active dotée d'une suspension active 
pour optimiser sa tenue de pour optimiser sa tenue de 
route, elle vient de battre les route, elle vient de battre les 
records préalablement établis records préalablement établis 
par Tesla sur les circuits de par Tesla sur les circuits de 
Laguna Seca, en Californie, et Laguna Seca, en Californie, et 
du Nürburgring, en Allemagne. du Nürburgring, en Allemagne. 
Une démonstration qui permet Une démonstration qui permet 
de valoriser le savoir-faire d'un de valoriser le savoir-faire d'un 
constructeur impliqué en sport constructeur impliqué en sport 
automobile depuis plus de automobile depuis plus de 
soixante-dix ans.soixante-dix ans.

Les chinoises en embuscadeLes chinoises en embuscade
Enfin, d'autres marques profitent Enfin, d'autres marques profitent 
de cette période de transition de cette période de transition 
pour tenter de se relancer, tel pour tenter de se relancer, tel 
Lotus, dont le géant chinois Lotus, dont le géant chinois 

Geely, spécialiste de la voiture Geely, spécialiste de la voiture 
électrique, est devenu actionnaire électrique, est devenu actionnaire 
majoritaire en 2017. Ainsi, après majoritaire en 2017. Ainsi, après 
la supercar Evija lancée en 2020 la supercar Evija lancée en 2020 
et le SUV Eletre commercialisé et le SUV Eletre commercialisé 
en 2023, c'est la grande routière en 2023, c'est la grande routière 
Emeya qui s'apprête à démontrer Emeya qui s'apprête à démontrer 
le savoir-faire de la marque le savoir-faire de la marque 
anglaise pour ce nouveau type de anglaise pour ce nouveau type de 
propulsion, avec une puissance propulsion, avec une puissance 
pouvant atteindre 918 ch et une pouvant atteindre 918 ch et une 
autonomie comprise entre 500 autonomie comprise entre 500 
et 610 km selon les versions. et 610 km selon les versions. 
Pour se montrer digne de la Pour se montrer digne de la 
réputation de Lotus, c'est aussi réputation de Lotus, c'est aussi 
notamment dans le domaine notamment dans le domaine 
des qualités dynamiques et des qualités dynamiques et 
de la tenue de route, comme de la tenue de route, comme 
Porsche, que l'Emeya devrait Porsche, que l'Emeya devrait 
mettre l'accent, et ce grâce à mettre l'accent, et ce grâce à 
sa suspension pilotée et à ses sa suspension pilotée et à ses 
quatre roues directrices, gages quatre roues directrices, gages 
d'un comportement sûr et agile. d'un comportement sûr et agile. 
Et le groupe Geely pourrait Et le groupe Geely pourrait 
également bientôt directement également bientôt directement 
tenter sa chance sur le Vieux tenter sa chance sur le Vieux 
Continent avec la Zeekr 001 FR, Continent avec la Zeekr 001 FR, 
un break de chasse embarquant un break de chasse embarquant 
100 kWh de batterie et doté 100 kWh de batterie et doté 
de 4 moteurs électriques (un de 4 moteurs électriques (un 
par roue) pour une puissance par roue) pour une puissance 
cumulée de 1 280 ch.cumulée de 1 280 ch.
Revenir  au plaisir  de conduireRevenir au plaisir de conduire
Certaines marques semblent Certaines marques semblent 
cependant avoir compris que cependant avoir compris que 
cette course à l'armement cette course à l'armement 
pourrait mener à une impasse, pourrait mener à une impasse, 
et qu'au-delà d'un certain niveau et qu'au-delà d'un certain niveau 
la puissance pure pouvait la puissance pure pouvait 
produire plus de frustration produire plus de frustration 
que de satisfaction. À quoi que de satisfaction. À quoi 
bon disposer d'accélération de bon disposer d'accélération de 
dragster si le réseau routier ne dragster si le réseau routier ne 
permet pratiquement jamais permet pratiquement jamais 
d'en profiter, ou alors au risque d'en profiter, ou alors au risque 
d'y laisser immédiatement son d'y laisser immédiatement son 
permis de conduire. Ainsi, permis de conduire. Ainsi, 
des constructeurs de voitures des constructeurs de voitures 
sportives électriques semblent sportives électriques semblent 

désormais vouloir privilégier désormais vouloir privilégier 
le plaisir de conduire sur les le plaisir de conduire sur les 
valeurs chronométriques.valeurs chronométriques.
Dans ce domaine, l'approche Dans ce domaine, l'approche 
suivie par Hyundai pour sa suivie par Hyundai pour sa 
nouvelle Ioniq 5 N apparaît nouvelle Ioniq 5 N apparaît 
très intéressante. Plutôt que très intéressante. Plutôt que 
de privilégier une puissance de privilégier une puissance 
record ? qui n'a toutefois rien record ? qui n'a toutefois rien 
de ridicule, avec 650 ch en de ridicule, avec 650 ch en 
mode « boost » ?, les ingénieurs mode « boost » ?, les ingénieurs 
coréens se sont attachés à imiter coréens se sont attachés à imiter 
le fonctionnement mécanique le fonctionnement mécanique 
d'un modèle doté d'un moteur d'un modèle doté d'un moteur 
thermique et d'une boîte thermique et d'une boîte 
automatique commandée par automatique commandée par 
palettes au volant. Sono- rité, palettes au volant. Sono- rité, 
vibrations, à-coups lors des vibrations, à-coups lors des 
changements de rapport, toutes changements de rapport, toutes 
les sensations sont fidèlement les sensations sont fidèlement 
reproduites pour rendre reproduites pour rendre 
l'expérience de conduite plus l'expérience de conduite plus 
intéressante. Et ça marche !intéressante. Et ça marche !
Mieux, la marque japonaise Mieux, la marque japonaise 
Toyota a d'ores et déjà annoncé Toyota a d'ores et déjà annoncé 
travailler sur des prototypes travailler sur des prototypes 
électriques allant encore plus électriques allant encore plus 
loin, puisque carrément capables loin, puisque carrément capables 
de simuler le plus fidèlement de simuler le plus fidèlement 
possible le comportement de possible le comportement de 
la voiture de son choix, et ce la voiture de son choix, et ce 
même s'il s'agit d'un modèle à même s'il s'agit d'un modèle à 
boîte manuelle, certains de ces boîte manuelle, certains de ces 
prototypes étant même équipés prototypes étant même équipés 
d'un levier de vitesse et d'une d'un levier de vitesse et d'une 
pédale d'embrayage activables pédale d'embrayage activables 
sur demande. D'une paisible sur demande. D'une paisible 
voiture électrique conçue voiture électrique conçue 
pour être le plus confortable pour être le plus confortable 
et silencieuse possible au et silencieuse possible au 
quotidien, on pourra donc quotidien, on pourra donc 
peut-être bientôt passer d'une peut-être bientôt passer d'une 
simple pression sur un bouton simple pression sur un bouton 
à une authentique voiture de à une authentique voiture de 
sport à l'ancienne, rugissante, sport à l'ancienne, rugissante, 
et dont la conduite suppose une et dont la conduite suppose une 
implication totale pour en tirer le implication totale pour en tirer le 
maximum. Le meilleur des deux maximum. Le meilleur des deux 
mondes en quelque sorte.mondes en quelque sorte.

TENNIS :
Monte-Carlo: Nadal encore forfait, cette fois l'avenir 

est sombre

Le corps de Rafael Nadal e corps de Rafael Nadal 
ne veut rien entendre: ne veut rien entendre: 
l'Espagnol de 37 ans a l'Espagnol de 37 ans a 

attendu le dernier moment mais attendu le dernier moment mais 
a dû se résoudre jeudi à déclarer a dû se résoudre jeudi à déclarer 
forfait pour le Masters 1000 de forfait pour le Masters 1000 de 
Monte-Carlo (7-14 avril) et ne Monte-Carlo (7-14 avril) et ne 
cache plus sa grande inquiétude cache plus sa grande inquiétude 
pour l'avenir.pour l'avenir.
"Malheureusement, je dois vous "Malheureusement, je dois vous 
dire que je ne vais pas jouer à dire que je ne vais pas jouer à 
Monte-Carlo. Simplement, mon Monte-Carlo. Simplement, mon 
corps ne me le permet pas", a corps ne me le permet pas", a 
annoncé sur les réseaux sociaux annoncé sur les réseaux sociaux 
le champion, accompagnant son le champion, accompagnant son 
court texte d'une petite vidéo de court texte d'une petite vidéo de 
lui à l'entraînement - sans grande lui à l'entraînement - sans grande 
intensité physique toutefois intensité physique toutefois 
- à son académie sur l'île de - à son académie sur l'île de 
Majorque.Majorque.
"Et bien que je continue de "Et bien que je continue de 
travailler et que je donne le travailler et que je donne le 
meilleur de moi-même chaque meilleur de moi-même chaque 
jour, en espérant pouvoir jouer les jour, en espérant pouvoir jouer les 
tournois qui ont tant compté pour tournois qui ont tant compté pour 

moi, la réalité est qu'à ce jour je moi, la réalité est qu'à ce jour je 
ne le peux pas", poursuit-il.ne le peux pas", poursuit-il.
Une déclaration lourde de sous-Une déclaration lourde de sous-
entendu car certes on entend sa entendu car certes on entend sa 
déception de ne pouvoir jouer le déception de ne pouvoir jouer le 
tournoi de Monte-Carlo, mais on tournoi de Monte-Carlo, mais on 
perçoit désormais sa crainte de ne perçoit désormais sa crainte de ne 
pas parvenir à s'aligner à Roland-pas parvenir à s'aligner à Roland-
Garros où il a remporté quatorze Garros où il a remporté quatorze 
de ses 22 titres du Grand Chelem.de ses 22 titres du Grand Chelem.

- -Scène préférée -- -Scène préférée -
L'heure de la retraite ayant déjà L'heure de la retraite ayant déjà 
commencé à sonner, Nadal commencé à sonner, Nadal 
semble vouloir une dernière fois semble vouloir une dernière fois 
contraindre son corps pour lui contraindre son corps pour lui 
permettre de tirer sa révérence permettre de tirer sa révérence 
sur sa scène préférée du court sur sa scène préférée du court 
Philippe-Chatrier, à l'occasion Philippe-Chatrier, à l'occasion 
du prochain Roland-Garros (20 du prochain Roland-Garros (20 
mai-9 juin)), voire des Jeux mai-9 juin)), voire des Jeux 
olympiques de Paris (26 juillet-11 olympiques de Paris (26 juillet-11 
août).août).
Car depuis son sacre extravagant Car depuis son sacre extravagant 
de 2022, où il avait joué avec un de 2022, où il avait joué avec un 
pied anesthésié pour finalement pied anesthésié pour finalement 

porter à 22 le record de titres du porter à 22 le record de titres du 
Grand Chelem remportés chez Grand Chelem remportés chez 
les hommes (Novak Djokovic l'a les hommes (Novak Djokovic l'a 
depuis dépassé pour le porter à depuis dépassé pour le porter à 
24), Nadal va de déconvenues en 24), Nadal va de déconvenues en 
déconvenues.déconvenues.
Et cette fois, sa volonté de Et cette fois, sa volonté de 
prendre sa retraite selon ses prendre sa retraite selon ses 
propres termes et non sous le propres termes et non sous le 
pourtant inéluctable diktat de son pourtant inéluctable diktat de son 
corps martyrisé par des années et corps martyrisé par des années et 
des années d'efforts surhumains, des années d'efforts surhumains, 
semble ébranlée.semble ébranlée.
"Il ne me reste qu'à accepter "Il ne me reste qu'à accepter 
la situation et regarder l'avenir la situation et regarder l'avenir 
immédiat en continuant de immédiat en continuant de 
garder l'espoir et l'envie de me garder l'espoir et l'envie de me 
donner une chance que les choses donner une chance que les choses 
s'améliorent", a-t-il concédé jeudi s'améliorent", a-t-il concédé jeudi 
pour conclure son message.pour conclure son message.
Depuis les Internationaux de Depuis les Internationaux de 
France 2022, il n'a plus remporté France 2022, il n'a plus remporté 
le moindre tournoi et n'est plus le moindre tournoi et n'est plus 
apparu que très sporadiquement apparu que très sporadiquement 
sur les courts.sur les courts.

En janvier 2023 il a ainsi En janvier 2023 il a ainsi 
abandonné sur blessure au abandonné sur blessure au 
deuxième tour de l'Open deuxième tour de l'Open 
d'Australie et n'avait plus joué d'Australie et n'avait plus joué 
jusqu'au tournoi de Brisbane en jusqu'au tournoi de Brisbane en 
janvier dernier. Mais là encore, janvier dernier. Mais là encore, 
il s'est fait mal à une cuisse en il s'est fait mal à une cuisse en 
quarts de finale et a déclaré forfait quarts de finale et a déclaré forfait 
pour les tournois sur dur où il était pour les tournois sur dur où il était 
attendu (Open d'Australie, Doha attendu (Open d'Australie, Doha 
et Indian Wells où il s'était estimé et Indian Wells où il s'était estimé 
"pas prêt"). Il n'avait pas prévu "pas prêt"). Il n'avait pas prévu 

de jouer à Miami fin mars, mais de jouer à Miami fin mars, mais 
était attendu avec enthousiasme à était attendu avec enthousiasme à 
Monte-Carlo.Monte-Carlo.

- " Tr iste pour lui"  -- "Triste pour lui" -
"Je suis triste, pour les fans qui "Je suis triste, pour les fans qui 
n'auront pas la chance de le n'auront pas la chance de le 
voir, mais surtout pour lui car voir, mais surtout pour lui car 
ce tournoi de Monte-Carlo est ce tournoi de Monte-Carlo est 
vraiment important pour lui", a vraiment important pour lui", a 
déclaré à l'AFP le directeur de la déclaré à l'AFP le directeur de la 
compétition monégasque David compétition monégasque David 
Massey.Massey.
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Le Real Madrid va réserver un traitement
 unique à Endrick !

Le vestiaire du Real Madrid attend Xabi Alonso

Le Real Madrid a pris une décision radicale 
avec Vinicius Jr

EQUIPE NATIONALE:

Elim. Mondial 2026/Ouganda-Algérie :
 Déjà du flou autour du match!

Ait Nouri va agiter le mercato estival

TOURNOI FUTSAL DE LA PRESSE:
 l’équipe de DZ Match détrône Canal Algérie et remporte

 la 3e édition

L’équipe nationale 
reprendra, dès la 
prochaine date FIFA 

en juin, sa campagne des 
éliminatoires de la Coupe du 
Monde. Pour la 3e journée, 
les Verts recevront la Guinée 
-à priori- au stade de Nelson 
Mandela de Baraki (Alger). 
Quelques jours plus tard, ils 
devront jouer l’Ouganda en 
déplacement. Et -pour l’instant- 
la rencontre n’est pas encore 
domiciliée chez Les Grues. 
En effet, la Confédération 

africaine de football (CAF) doit 
approuver cela après visite dans 
le stade Mandela (Kampala) qui 
est rénové. Dans le cas où les 
travaux effectués ne répondent 
pas au cahier des charges, la 

partie sera déplacée.
Le 18 juin dernier, les Fennecs 
étaient partis s’imposer loin des 
bases chez les Ougandais dans 
le cadre des éliminatoires de la 
CAN-2023. Et ce n’était pas à 
Kampala puisque le match s’est 
déroulé à Japoma (Cameroun). 
L’adversaire d’El-Khadra avait 
opté pour cette enceinte car le 
stade de Kampala n’était pas 
homologué par la CAF.
Le Cameroun ou l’Egypte en 
alternatives
Le scénario pourrait se 

reproduire. Cette fois c’est pour 
les qualifications de la Coupe 
du Monde 2026. La Fédération 
Ougandaise de Football (FUFA) 
fait des pieds et des mains pour 
recevoir l’Algérie à Kampala. 
Mais rien ne garantit que la CAF 
valide la requête.
Dans le cas échéant, l’Ouganda 
se rabattra sur le Cameroun 
ou l’Egypte. Pour rappel, les 
camarades de Youcef Atal ont 
bien entamé le périple vers le 
Mondial 2026 en gagnant les 
deux premiers matchs face à la 

Somalie et le Mozambique sous 
les ordres de Djamel Belmadi, 
sélectionneur sortant. Vladimir 
Petkovic, son successeur, tentera 
de préserver le leadership dans 
la poule “G” jusqu’au terme 
des 10 matchs au menu pour 
valider un des neuf tickets 
directs pour le rendez-vous 
planétaire. Seul le premier du 
groupe y sera alors que les quatre 
meilleurs deuxièmes joueront 
des barrages continentaux puis 
intercontinentaux.

La semaine dernière, 
Xabi Alonso 
confirmait son 

souhait de vouloir continuer 
la saison prochaine avec 
le Bayer Leverkusen. 
Toujours invaincue toutes 
compétitions confondues, 
l’écurie allemande qui 
tutoie les sommets cette 
année va donc pouvoir 
poursuivre une saison de 
plus avec son coach, au 
grand dam de nombreuses 
équipes. Le Bayern Munich, 
toujours sans entraîneur 
pour la saison prochaine, 

aurait voulu attirer son 
ancien joueur (2014-
2017). À l’instar des Reds 
de Liverpool, eux aussi 
intéressés par le coach 
espagnol pour prendre la 
succession de Jürgen Klopp. 
Moins dans la course, le 
cas Xabi Alonso a aussi 
fait parler au sein du Real 
Madrid.
D’après Revelo, le vestiaire 
madrilène aimerait que Xabi 
Alonso soit leur prochain 
coach. Tout le monde pense 
que Carlo Ancelotti fera 
sa passation de pouvoir au 

Basque. L’ancien joueur 
du Real Madrid ou de la 
Real Sociedad a signé une 
prolongation de contrat 
jusqu’en 2026 et toujours 
selon le média espagnol, 
le Bayer Leverkusen ne 
s’opposerait pas à son 
départ s’il venait à rejoindre 
le Real. L’histoire serait 
belle si l’Italien venait à 
passer les clefs du vestiaire 
à son ancien joueur avec 
qui il avait gagné la Décima 
(10e Ligue des champions 
en 2014).

Souvent au centre de 
polémiques, Vinicius Jr 
demeure un joueur très 

important pour le Real Madrid. 
Les Merengues ont d’ailleurs 
annoncé la couleur le concernant, 
notamment au PSG qui était 
disposé à mettre un pactole.
Carlo Ancelotti va avoir de bons 
problèmes. L’année prochaine, 
le technicien italien pourra 
compter sur une attaque de feu 
puisque Kylian Mbappé (25 
ans) et Endrick (17 ans) vont 
rejoindre la Casa Blanca durant 
l’été. Ils viendront étoffer un 
compartiment offensif déjà bien 
fourni avec notamment Brahim 
Diaz, Rodrygo, Joselu (prêté) 
ou encore Vinicius Jr. Le Real 
Madrid version 2024-25 aura 
donc fière allure. Tout le monde 
a hâte de savoir comment le 
Mister va faire jouer cette équipe 

et à quoi ressemblera son onze 
titulaire.*
En Espagne, plusieurs médias 
ont annoncé que Rodrygo serait 
le grand perdant après l’arrivée 
de KM7. On a même évoqué 

un possible départ, d’autant 
que le PSG, Manchester City 
et d’autres écuries de Premier 
League étaient sur les rangs. 
Mais le joueur comme les 
Merengues ont été clairs : pas de 

départ. Le discours est le même 
pour Vinicius Jr. Comme son 
compatriote auriverde, le numéro 
7 madrilène a aussi été annoncé 
comme une potentielle victime 
de Mbappé. D’autant qu’il 
évolue au poste d’ailier gauche, 
dans une position que le Français 
affectionne.
Le Real Madrid dira non à 
toutes les offres
Hier encore, des rumeurs venues 
d’un média peu connu ont évoqué 
des offres de 200 millions d’euros 
pour Vini. Mais les pensionnaires 
du stade Santiago-Bernabéu sont 
très clairs. Pas question de laisser 
filer le Brésilien, qui est sous 
contrat jusqu’en 2027. En effet, 
El Chiringuito explique que les 
dirigeants espagnols veulent 
avancer main dans la main avec 
lui. Peu importe les offres, la 
porte est fermée à triple tour 

pour le natif de São Gonçalo. 
Pourtant, le PSG était disposé 
à mettre un joli pactole sur la 
table. El Chiringuito parle de 200 
millions d’euros.
Mais Florentino Pérez refusera 
quoiqu’il arrive, même si un 
club vient avec une proposition 
supérieure. Vinicius Jr fait 
partie des pièces essentielles de 
l’équipe espagnole. Cette saison, 
il a participé à 26 rencontres 
toutes compétitions confondues, 
dont 25 en tant que titulaire. Il 
faut rappeler qu’il a été blessé 
une partie de la saison. En ce 
qui concerne ses statistiques, 
elles sont plutôt bonnes puisqu’il 
a marqué 15 buts et délivré 6 
passes décisives. Impliqué dans 
diverses polémiques, le Brésilien 
peut compter sur son club, qui 
veut continuer sa belle histoire 
d’amour avec lui.

Impressionnant pour ses 
débuts avec le Brésil, 
Endrick est désormais 

attendu de pied ferme au Real 
Madrid où ses performances 
avec la Selecao ne sont 
pas passées inaperçues et 
pourraient lui offrir un plan 
spécial pour son arrivée dans 
la capitale espagnole.
Il est la nouvelle sensation 
du football brésilien. Alors 
que Vitor Roque connaît 
des débuts mitigés avec le 
FC Barcelone, Endrick va 
découvrir le Real Madrid 
l’été prochain. En attendant, 
l’attaquant de Palmeiras 
a marqué les esprits 
dernièrement avec le Brésil. 
Lors du rassemblement du 
mois de mars, ses entrées 
fracassantes ont mis tout le 
monde d’accord. Avec son 
look de joueur brésilien des 
années 60-70, l’attaquant de 
17 ans détonne et a réalisé 

des performances très 
intéressantes à Wembley et à 
Santiago Bernabéu. Entré en 
jeu lors des deux rencontres 
face à l’Angleterre (1-1) et 
l’Espagne (3-3), Endrick a 
inscrit deux buts. Faisant 
parler son opportunisme face 
aux Three Lions, ce dernier 
a réalisé une très belle volée 
pour égaliser face à la Roja 
quatre jours plus tard. Dans 
un Santiago Bernabéu qui l’a 
déjà validé, le jeune prodige 
de la Selecao a également pu 
se familiariser encore plus 
avec Florentino Pérez. Dans 
une vidéo publiée sur les 
réseaux sociaux, on y voit 
le président du Real Madrid 
avec Vinicius et Rodrygo. 
Discutant tous ensemble, les 
trois hommes ont glissé des 
mots d’encouragements au 
jeune de 17 ans. Toujours 
proche des jeunes joueurs 
venus du Brésil, le président 

du Real Madrid s’est alors 
fendu d’une phrase qui n’est 
finalement pas si innocente 
que ça : «nous avons hâte de 
t’avoir ici.»
Endrick ne fera pas comme 
Vinicius et Rodrygo
Alors que cela pourrait 
ressembler à une simple 
formule de politesse, ces 
mots témoignent quand 
même d’une certaine 
attente envers le numéro 
21 du Brésil. Et d’après les 
dernières informations de 
Sport, cette déclaration est 
tout sauf anodine. En effet, 
selon les informations du 
média espagnol, un plan 
spécial est déjà en place pour 
accueillir Endrick dans les 
meilleures conditions. Alors 
qu’il va disputer la Copa 
America avec le Brésil, 
l’attaquant d’1m73 est 
attendu le 21 juillet lorsqu’il 
aura 18 ans. Mais dès lors, 

sa situation sera différente 

de celles de ses aînés.

En effet, alors que Rodrygo 

et Vinicius avaient passé 

un certain temps avec la 

Castilla pour s’adapter au 

football espagnol, Endrick 

devrait faire directement 

partie du groupe de Carlo 

Ancelotti. En effet, selon 

nos confrères ibériques, ses 

récentes performances avec 

le Brésil auraient prouvé aux 

dirigeants madrilènes que 

l’attaquant est prêt à jouer 

avec l’équipe première dès 

à présent. Recruté contre 72 

millions d’euros, ce dernier 

pourra donc prouver qu’il 

vaut ce prix-là et découvrira 

très rapidement les joutes en 

Liga.

Impressionnant depuis 
plusieurs semaines avec 
son club Wolverhampton en 

Premier League anglaise, Rayan 
Ait Nouri s’est une nouvelle fois 
mis en évidence en inscrivant 
mardi soir un but décisif contre 
Burnley qui a permit à son équipe 
de rentrer à la maison avec un 
précieux point du nul 1-1.
Régulier dans ses performances, 
Ait Nouri sera l’un des acteurs 
principaux du marché estival 
cet été. Déjà de nombreux gros 
cadors se seraient positionnés 
pour racheter son contrat cet 
été de Wolverhampton, révèlent 
les médias britanniques.  Brisé 
la saison passée par l’Espagnol 
Julen Lopetegui, le talentueux 

gaucher algérien flambe depuis 
l’éviction du coach ibérique, un 
départ qui a sans doute réjoui 
notre compatriote surtout que 
son successeur Gary O’Neil 
n’a pas mis de temps pour 
comprendre qu’il a sous ses 
mains un joueur talentueux. Il 
fit dès ses premiers matchs sur 
le banc des Wolves son titulaire, 
en l’alignant dans un poste de 
piston gauche. Très à l’aise dans 
cette positon. Depuis son retour 
de Côte d’Ivoire, il est l’élément 
le plus en forme de son équipe 
et brille de mille feux. Auteur 
de 3 buts et 3 passes décisives 
sur les 10 dernières sorties de 
son équipe, avec un pied gauche 
qui sait tout faire, il permet à 

son équipe d’entretenir l’espoir 
pour finir la saison 2023/2024 
avec une qualification à une 
compétition européenne. Avec 
son énorme potentiel technique, 
Gary O’Neil n’hésite pas parfois 
en cours de match à l’avancer 
d’un cran (ailier gauche ou 
électron libre) pour déstabiliser 
les défenses adverses grâce à 
la qualité de percussion balle 
au pied. D’ailleurs, son nouvel 
entraineur en équipe nationale 
Vladimir Petkovic a fait la même 
chose contre l’Afrique du Sud 
la semaine passée en l’avançant 
d’un cran. Ses déboulés sur le 
couloir gauche avaient donné 
le tournis aux défenseurs des 
Bafana Bafana qui avaient 

vraiment du mal à le stopper.
Une valeur marchande qui monte 
en flèche
Pour les observateurs au 
Royaume- Uni, Ait Nouri va 
faire agiter le mercato estival. 
Recruté du SCO Angers pour 
11, 6 millions d’euros, son actuel 
club va empocher, prévoit-on, 

une grosse plus-value. Annonce 
dans la presse anglaise, il 
suscite un intérêt particulier de  
Liverpool et Manchester United, 
et d’après les dernières rumeurs, 
Manchester City serait entré 
dans la danse. Pep Guardiola 
le voit bien comme un très bon 
renfort sur le couloir gauche 
des Citizens. A 22 ans, Rayan 
Ait Nouri a acquis l’expérience 
dans le très haut niveau, et 
dont l’agent n’est autre que le 
célèbre Jorge Mendes ne devrait 
s’éterniser à Wolverhampton 
mais avant de quitter ce club, le 
gaucher algérien n’a qu’un rêve : 
aider son équipe à finir dans une 
place européenne.

         M.S.

La 3e édition du tournoi 
de Futsal de la presse 
nationale a pris fin dans 

la nuit du mercredi à jeudi à La 
Coupole du complexe olympique 
Mohamed Boudiaf d’Alger, 
avec le sacre de l’équipe du 
site électronique DZ Match, 
vainqueur face au tenant du titre 
Canal Algérie, à l’issue de la 
séance des tirs au but 3-2 (1-1) 
après le temps réglementaire de 
la rencontre qui a tenu toutes ses 
promesses.
En présence du ministre de la 
Communication, M. Mohamed 
Laagab, du conseiller du 
président de la République 
chargé de la Direction générale 
de la communication, M. 
Kamel Sidi Said, du président 

de l’UNEP (Union nationale 
des entrepreneurs publics), 
Charaf-Eddine Amara, et de 
plusieurs personnalités et 
invités d’honneur, la finale de 
la 3e édition du tournoi Futsal 
de la presse nationale a été très 
disputée, entre un tenant du titre 
qui
voulait conserver son titre, Canal 
Algérie, et une équipe de DZ 
Match, qui a créé lors de la 2e 
édition la surprise en terminant à 
la 4e place et décrochée le titre 
de la meilleure équipe fair-play.
Quelque peu assommé par ce but, 
les coéquipiers de Hamza Brakni 
ont mis du temps pour rentrer 
dans le match et surtout dans 
sa première période qui s’est 
terminée en faveur du détenteur 
(1-0).
La seconde mi-temps devait 
être plus attractif entre les deux 
équipes qui ont essayé d’honorer 
leur statut de finaliste. D’ailleurs, 
le jeu était très équilibré durant 
cette période qui a vu, tout 
de même, quelques ratés des 
deux côtés. Au moment où le 

match allait prendre fin avec un 
nouveau sacre de Canal Algérie, 
le meilleur buteur du tournoi 
Hamza Brakni (avec 17 buts) 
réalise l’inattendue égalisation à 
neuf seconde de la fin du match 
(1-1) d’une tête, profitant de la 
sortie hasardeuse du gardien 
Djalal Guettai.
Les deux équipes devaient se 
départagées par la série des 
penalties qui ont souri au gardien 
de DZ Match, Youcef Islam 
Boukhet, auteur de plusieurs 
arrêts et surtout du but du sacre 
(3-2).
Avec le sacre de la 3e édition 
du tournoi futsal de la presse 
nationale, l’équipe de DZ 
Match succède au palmarès de 
la compétition à Canal Algérie, 
qui avait succédé à son tour 
l’année dernière (2023) à celle 
d’Echourouk News, détentrice 
du trophée de la première édition.
Cette soirée ramadhanesque 
a pris fin avec la remise des 
différents trophées, en plus des 
chèques d’un montant de 500.000 
DA au vainqueur, 300.000 DA au 

second et 200.000 DA au 3e, ainsi 
que les distinctions au meilleur 
joueur du tournoi (Chouiel 
Hicham/Al-Ikhbariya), meilleur 
gardien (Youcef Islam Boukhet/
DZ Match), meilleur buteur 
(Hamza Brakni/DZ Match), le 
prix du fair-play à l’équipe de 
Akhbar Al Watan, ainsi que des 
trophées honorifiques au collectif 
d’arbitre qui a officié durant tout 
le tournoi.
En marge de la finale, le ministre 
de la Communication, Mohamed 
Laagab et le conseiller du 
président de la République, 
chargé de la Direction générale 
de la communication, M. Kamel 
Sidi Said, ainsi que le président 
de l’UNEP (Union nationale des 
entrepreneurs publics), Charaf-
Eddine Amara, ont présidé la 
cérémonie de remise de trophées 
honorifiques à titre posthume aux 
familles des journalistes sportifs 
algériens décédés récemment.
La 3e édition du tournoi de 
Futsal, qui a pris cette année 2024 
le «naming» de l’UNEP, sponsor 
principal de la compétition, 

a enregistré la contribution 
de plusieurs partenaires dont 
l’office du Complexe olympique 
‘Mohamed Boudiaf’ (OCO), 
du Comité olympique et sportif 
algérien (COA), la Fédération 
algérienne de football (FAF), Al 
Rayane Healthcare, entre autres.
Et d’ajouter : «Je rends un grand 
hommage à nos bénévoles 
mobilisés et enthousiastes qui 
ont contribué à la réussite de 
cette nouvelle édition d’un 
tournoi qui enregistre à chaque 
fois un engouement particulier 
et qui grandit d’année en année. 
Tous les membres du comité 
d’organisation sont à féliciter».
Vingt-Quatre (24) équipes 
représentant différents médias 
nationaux dont celle de l’APS 
(Algérie presse service) étaient 
au départ de cette la 3e édition du 
tournoi de la presse dédiée cette 
année aux journalistes tombés en 
martyrs à Ghaza dans l’agression 
que mène l’armée sioniste contre 
les Palestiniens, et en mémoire 
aux journalistes algériens 
décédés récemment.
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Le Real Madrid va réserver un traitement
 unique à Endrick !

Le vestiaire du Real Madrid attend Xabi Alonso

Le Real Madrid a pris une décision radicale 
avec Vinicius Jr

EQUIPE NATIONALE:

Elim. Mondial 2026/Ouganda-Algérie :
 Déjà du flou autour du match!

Ait Nouri va agiter le mercato estival

TOURNOI FUTSAL DE LA PRESSE:
 l’équipe de DZ Match détrône Canal Algérie et remporte

 la 3e édition

L’équipe nationale 
reprendra, dès la 
prochaine date FIFA 

en juin, sa campagne des 
éliminatoires de la Coupe du 
Monde. Pour la 3e journée, 
les Verts recevront la Guinée 
-à priori- au stade de Nelson 
Mandela de Baraki (Alger). 
Quelques jours plus tard, ils 
devront jouer l’Ouganda en 
déplacement. Et -pour l’instant- 
la rencontre n’est pas encore 
domiciliée chez Les Grues. 
En effet, la Confédération 

africaine de football (CAF) doit 
approuver cela après visite dans 
le stade Mandela (Kampala) qui 
est rénové. Dans le cas où les 
travaux effectués ne répondent 
pas au cahier des charges, la 

partie sera déplacée.
Le 18 juin dernier, les Fennecs 
étaient partis s’imposer loin des 
bases chez les Ougandais dans 
le cadre des éliminatoires de la 
CAN-2023. Et ce n’était pas à 
Kampala puisque le match s’est 
déroulé à Japoma (Cameroun). 
L’adversaire d’El-Khadra avait 
opté pour cette enceinte car le 
stade de Kampala n’était pas 
homologué par la CAF.
Le Cameroun ou l’Egypte en 
alternatives
Le scénario pourrait se 

reproduire. Cette fois c’est pour 
les qualifications de la Coupe 
du Monde 2026. La Fédération 
Ougandaise de Football (FUFA) 
fait des pieds et des mains pour 
recevoir l’Algérie à Kampala. 
Mais rien ne garantit que la CAF 
valide la requête.
Dans le cas échéant, l’Ouganda 
se rabattra sur le Cameroun 
ou l’Egypte. Pour rappel, les 
camarades de Youcef Atal ont 
bien entamé le périple vers le 
Mondial 2026 en gagnant les 
deux premiers matchs face à la 

Somalie et le Mozambique sous 
les ordres de Djamel Belmadi, 
sélectionneur sortant. Vladimir 
Petkovic, son successeur, tentera 
de préserver le leadership dans 
la poule “G” jusqu’au terme 
des 10 matchs au menu pour 
valider un des neuf tickets 
directs pour le rendez-vous 
planétaire. Seul le premier du 
groupe y sera alors que les quatre 
meilleurs deuxièmes joueront 
des barrages continentaux puis 
intercontinentaux.

La semaine dernière, 
Xabi Alonso 
confirmait son 

souhait de vouloir continuer 
la saison prochaine avec 
le Bayer Leverkusen. 
Toujours invaincue toutes 
compétitions confondues, 
l’écurie allemande qui 
tutoie les sommets cette 
année va donc pouvoir 
poursuivre une saison de 
plus avec son coach, au 
grand dam de nombreuses 
équipes. Le Bayern Munich, 
toujours sans entraîneur 
pour la saison prochaine, 

aurait voulu attirer son 
ancien joueur (2014-
2017). À l’instar des Reds 
de Liverpool, eux aussi 
intéressés par le coach 
espagnol pour prendre la 
succession de Jürgen Klopp. 
Moins dans la course, le 
cas Xabi Alonso a aussi 
fait parler au sein du Real 
Madrid.
D’après Revelo, le vestiaire 
madrilène aimerait que Xabi 
Alonso soit leur prochain 
coach. Tout le monde pense 
que Carlo Ancelotti fera 
sa passation de pouvoir au 

Basque. L’ancien joueur 
du Real Madrid ou de la 
Real Sociedad a signé une 
prolongation de contrat 
jusqu’en 2026 et toujours 
selon le média espagnol, 
le Bayer Leverkusen ne 
s’opposerait pas à son 
départ s’il venait à rejoindre 
le Real. L’histoire serait 
belle si l’Italien venait à 
passer les clefs du vestiaire 
à son ancien joueur avec 
qui il avait gagné la Décima 
(10e Ligue des champions 
en 2014).

Souvent au centre de 
polémiques, Vinicius Jr 
demeure un joueur très 

important pour le Real Madrid. 
Les Merengues ont d’ailleurs 
annoncé la couleur le concernant, 
notamment au PSG qui était 
disposé à mettre un pactole.
Carlo Ancelotti va avoir de bons 
problèmes. L’année prochaine, 
le technicien italien pourra 
compter sur une attaque de feu 
puisque Kylian Mbappé (25 
ans) et Endrick (17 ans) vont 
rejoindre la Casa Blanca durant 
l’été. Ils viendront étoffer un 
compartiment offensif déjà bien 
fourni avec notamment Brahim 
Diaz, Rodrygo, Joselu (prêté) 
ou encore Vinicius Jr. Le Real 
Madrid version 2024-25 aura 
donc fière allure. Tout le monde 
a hâte de savoir comment le 
Mister va faire jouer cette équipe 

et à quoi ressemblera son onze 
titulaire.*
En Espagne, plusieurs médias 
ont annoncé que Rodrygo serait 
le grand perdant après l’arrivée 
de KM7. On a même évoqué 

un possible départ, d’autant 
que le PSG, Manchester City 
et d’autres écuries de Premier 
League étaient sur les rangs. 
Mais le joueur comme les 
Merengues ont été clairs : pas de 

départ. Le discours est le même 
pour Vinicius Jr. Comme son 
compatriote auriverde, le numéro 
7 madrilène a aussi été annoncé 
comme une potentielle victime 
de Mbappé. D’autant qu’il 
évolue au poste d’ailier gauche, 
dans une position que le Français 
affectionne.
Le Real Madrid dira non à 
toutes les offres
Hier encore, des rumeurs venues 
d’un média peu connu ont évoqué 
des offres de 200 millions d’euros 
pour Vini. Mais les pensionnaires 
du stade Santiago-Bernabéu sont 
très clairs. Pas question de laisser 
filer le Brésilien, qui est sous 
contrat jusqu’en 2027. En effet, 
El Chiringuito explique que les 
dirigeants espagnols veulent 
avancer main dans la main avec 
lui. Peu importe les offres, la 
porte est fermée à triple tour 

pour le natif de São Gonçalo. 
Pourtant, le PSG était disposé 
à mettre un joli pactole sur la 
table. El Chiringuito parle de 200 
millions d’euros.
Mais Florentino Pérez refusera 
quoiqu’il arrive, même si un 
club vient avec une proposition 
supérieure. Vinicius Jr fait 
partie des pièces essentielles de 
l’équipe espagnole. Cette saison, 
il a participé à 26 rencontres 
toutes compétitions confondues, 
dont 25 en tant que titulaire. Il 
faut rappeler qu’il a été blessé 
une partie de la saison. En ce 
qui concerne ses statistiques, 
elles sont plutôt bonnes puisqu’il 
a marqué 15 buts et délivré 6 
passes décisives. Impliqué dans 
diverses polémiques, le Brésilien 
peut compter sur son club, qui 
veut continuer sa belle histoire 
d’amour avec lui.

Impressionnant pour ses 
débuts avec le Brésil, 
Endrick est désormais 

attendu de pied ferme au Real 
Madrid où ses performances 
avec la Selecao ne sont 
pas passées inaperçues et 
pourraient lui offrir un plan 
spécial pour son arrivée dans 
la capitale espagnole.
Il est la nouvelle sensation 
du football brésilien. Alors 
que Vitor Roque connaît 
des débuts mitigés avec le 
FC Barcelone, Endrick va 
découvrir le Real Madrid 
l’été prochain. En attendant, 
l’attaquant de Palmeiras 
a marqué les esprits 
dernièrement avec le Brésil. 
Lors du rassemblement du 
mois de mars, ses entrées 
fracassantes ont mis tout le 
monde d’accord. Avec son 
look de joueur brésilien des 
années 60-70, l’attaquant de 
17 ans détonne et a réalisé 

des performances très 
intéressantes à Wembley et à 
Santiago Bernabéu. Entré en 
jeu lors des deux rencontres 
face à l’Angleterre (1-1) et 
l’Espagne (3-3), Endrick a 
inscrit deux buts. Faisant 
parler son opportunisme face 
aux Three Lions, ce dernier 
a réalisé une très belle volée 
pour égaliser face à la Roja 
quatre jours plus tard. Dans 
un Santiago Bernabéu qui l’a 
déjà validé, le jeune prodige 
de la Selecao a également pu 
se familiariser encore plus 
avec Florentino Pérez. Dans 
une vidéo publiée sur les 
réseaux sociaux, on y voit 
le président du Real Madrid 
avec Vinicius et Rodrygo. 
Discutant tous ensemble, les 
trois hommes ont glissé des 
mots d’encouragements au 
jeune de 17 ans. Toujours 
proche des jeunes joueurs 
venus du Brésil, le président 

du Real Madrid s’est alors 
fendu d’une phrase qui n’est 
finalement pas si innocente 
que ça : «nous avons hâte de 
t’avoir ici.»
Endrick ne fera pas comme 
Vinicius et Rodrygo
Alors que cela pourrait 
ressembler à une simple 
formule de politesse, ces 
mots témoignent quand 
même d’une certaine 
attente envers le numéro 
21 du Brésil. Et d’après les 
dernières informations de 
Sport, cette déclaration est 
tout sauf anodine. En effet, 
selon les informations du 
média espagnol, un plan 
spécial est déjà en place pour 
accueillir Endrick dans les 
meilleures conditions. Alors 
qu’il va disputer la Copa 
America avec le Brésil, 
l’attaquant d’1m73 est 
attendu le 21 juillet lorsqu’il 
aura 18 ans. Mais dès lors, 

sa situation sera différente 

de celles de ses aînés.

En effet, alors que Rodrygo 

et Vinicius avaient passé 

un certain temps avec la 

Castilla pour s’adapter au 

football espagnol, Endrick 

devrait faire directement 

partie du groupe de Carlo 

Ancelotti. En effet, selon 

nos confrères ibériques, ses 

récentes performances avec 

le Brésil auraient prouvé aux 

dirigeants madrilènes que 

l’attaquant est prêt à jouer 

avec l’équipe première dès 

à présent. Recruté contre 72 

millions d’euros, ce dernier 

pourra donc prouver qu’il 

vaut ce prix-là et découvrira 

très rapidement les joutes en 

Liga.

Impressionnant depuis 
plusieurs semaines avec 
son club Wolverhampton en 

Premier League anglaise, Rayan 
Ait Nouri s’est une nouvelle fois 
mis en évidence en inscrivant 
mardi soir un but décisif contre 
Burnley qui a permit à son équipe 
de rentrer à la maison avec un 
précieux point du nul 1-1.
Régulier dans ses performances, 
Ait Nouri sera l’un des acteurs 
principaux du marché estival 
cet été. Déjà de nombreux gros 
cadors se seraient positionnés 
pour racheter son contrat cet 
été de Wolverhampton, révèlent 
les médias britanniques.  Brisé 
la saison passée par l’Espagnol 
Julen Lopetegui, le talentueux 

gaucher algérien flambe depuis 
l’éviction du coach ibérique, un 
départ qui a sans doute réjoui 
notre compatriote surtout que 
son successeur Gary O’Neil 
n’a pas mis de temps pour 
comprendre qu’il a sous ses 
mains un joueur talentueux. Il 
fit dès ses premiers matchs sur 
le banc des Wolves son titulaire, 
en l’alignant dans un poste de 
piston gauche. Très à l’aise dans 
cette positon. Depuis son retour 
de Côte d’Ivoire, il est l’élément 
le plus en forme de son équipe 
et brille de mille feux. Auteur 
de 3 buts et 3 passes décisives 
sur les 10 dernières sorties de 
son équipe, avec un pied gauche 
qui sait tout faire, il permet à 

son équipe d’entretenir l’espoir 
pour finir la saison 2023/2024 
avec une qualification à une 
compétition européenne. Avec 
son énorme potentiel technique, 
Gary O’Neil n’hésite pas parfois 
en cours de match à l’avancer 
d’un cran (ailier gauche ou 
électron libre) pour déstabiliser 
les défenses adverses grâce à 
la qualité de percussion balle 
au pied. D’ailleurs, son nouvel 
entraineur en équipe nationale 
Vladimir Petkovic a fait la même 
chose contre l’Afrique du Sud 
la semaine passée en l’avançant 
d’un cran. Ses déboulés sur le 
couloir gauche avaient donné 
le tournis aux défenseurs des 
Bafana Bafana qui avaient 

vraiment du mal à le stopper.
Une valeur marchande qui monte 
en flèche
Pour les observateurs au 
Royaume- Uni, Ait Nouri va 
faire agiter le mercato estival. 
Recruté du SCO Angers pour 
11, 6 millions d’euros, son actuel 
club va empocher, prévoit-on, 

une grosse plus-value. Annonce 
dans la presse anglaise, il 
suscite un intérêt particulier de  
Liverpool et Manchester United, 
et d’après les dernières rumeurs, 
Manchester City serait entré 
dans la danse. Pep Guardiola 
le voit bien comme un très bon 
renfort sur le couloir gauche 
des Citizens. A 22 ans, Rayan 
Ait Nouri a acquis l’expérience 
dans le très haut niveau, et 
dont l’agent n’est autre que le 
célèbre Jorge Mendes ne devrait 
s’éterniser à Wolverhampton 
mais avant de quitter ce club, le 
gaucher algérien n’a qu’un rêve : 
aider son équipe à finir dans une 
place européenne.

         M.S.

La 3e édition du tournoi 
de Futsal de la presse 
nationale a pris fin dans 

la nuit du mercredi à jeudi à La 
Coupole du complexe olympique 
Mohamed Boudiaf d’Alger, 
avec le sacre de l’équipe du 
site électronique DZ Match, 
vainqueur face au tenant du titre 
Canal Algérie, à l’issue de la 
séance des tirs au but 3-2 (1-1) 
après le temps réglementaire de 
la rencontre qui a tenu toutes ses 
promesses.
En présence du ministre de la 
Communication, M. Mohamed 
Laagab, du conseiller du 
président de la République 
chargé de la Direction générale 
de la communication, M. 
Kamel Sidi Said, du président 

de l’UNEP (Union nationale 
des entrepreneurs publics), 
Charaf-Eddine Amara, et de 
plusieurs personnalités et 
invités d’honneur, la finale de 
la 3e édition du tournoi Futsal 
de la presse nationale a été très 
disputée, entre un tenant du titre 
qui
voulait conserver son titre, Canal 
Algérie, et une équipe de DZ 
Match, qui a créé lors de la 2e 
édition la surprise en terminant à 
la 4e place et décrochée le titre 
de la meilleure équipe fair-play.
Quelque peu assommé par ce but, 
les coéquipiers de Hamza Brakni 
ont mis du temps pour rentrer 
dans le match et surtout dans 
sa première période qui s’est 
terminée en faveur du détenteur 
(1-0).
La seconde mi-temps devait 
être plus attractif entre les deux 
équipes qui ont essayé d’honorer 
leur statut de finaliste. D’ailleurs, 
le jeu était très équilibré durant 
cette période qui a vu, tout 
de même, quelques ratés des 
deux côtés. Au moment où le 

match allait prendre fin avec un 
nouveau sacre de Canal Algérie, 
le meilleur buteur du tournoi 
Hamza Brakni (avec 17 buts) 
réalise l’inattendue égalisation à 
neuf seconde de la fin du match 
(1-1) d’une tête, profitant de la 
sortie hasardeuse du gardien 
Djalal Guettai.
Les deux équipes devaient se 
départagées par la série des 
penalties qui ont souri au gardien 
de DZ Match, Youcef Islam 
Boukhet, auteur de plusieurs 
arrêts et surtout du but du sacre 
(3-2).
Avec le sacre de la 3e édition 
du tournoi futsal de la presse 
nationale, l’équipe de DZ 
Match succède au palmarès de 
la compétition à Canal Algérie, 
qui avait succédé à son tour 
l’année dernière (2023) à celle 
d’Echourouk News, détentrice 
du trophée de la première édition.
Cette soirée ramadhanesque 
a pris fin avec la remise des 
différents trophées, en plus des 
chèques d’un montant de 500.000 
DA au vainqueur, 300.000 DA au 

second et 200.000 DA au 3e, ainsi 
que les distinctions au meilleur 
joueur du tournoi (Chouiel 
Hicham/Al-Ikhbariya), meilleur 
gardien (Youcef Islam Boukhet/
DZ Match), meilleur buteur 
(Hamza Brakni/DZ Match), le 
prix du fair-play à l’équipe de 
Akhbar Al Watan, ainsi que des 
trophées honorifiques au collectif 
d’arbitre qui a officié durant tout 
le tournoi.
En marge de la finale, le ministre 
de la Communication, Mohamed 
Laagab et le conseiller du 
président de la République, 
chargé de la Direction générale 
de la communication, M. Kamel 
Sidi Said, ainsi que le président 
de l’UNEP (Union nationale des 
entrepreneurs publics), Charaf-
Eddine Amara, ont présidé la 
cérémonie de remise de trophées 
honorifiques à titre posthume aux 
familles des journalistes sportifs 
algériens décédés récemment.
La 3e édition du tournoi de 
Futsal, qui a pris cette année 2024 
le «naming» de l’UNEP, sponsor 
principal de la compétition, 

a enregistré la contribution 
de plusieurs partenaires dont 
l’office du Complexe olympique 
‘Mohamed Boudiaf’ (OCO), 
du Comité olympique et sportif 
algérien (COA), la Fédération 
algérienne de football (FAF), Al 
Rayane Healthcare, entre autres.
Et d’ajouter : «Je rends un grand 
hommage à nos bénévoles 
mobilisés et enthousiastes qui 
ont contribué à la réussite de 
cette nouvelle édition d’un 
tournoi qui enregistre à chaque 
fois un engouement particulier 
et qui grandit d’année en année. 
Tous les membres du comité 
d’organisation sont à féliciter».
Vingt-Quatre (24) équipes 
représentant différents médias 
nationaux dont celle de l’APS 
(Algérie presse service) étaient 
au départ de cette la 3e édition du 
tournoi de la presse dédiée cette 
année aux journalistes tombés en 
martyrs à Ghaza dans l’agression 
que mène l’armée sioniste contre 
les Palestiniens, et en mémoire 
aux journalistes algériens 
décédés récemment.

Samedi 06 Avril 2024

12 Sport National Sport International 13
Samedi 06 Avril 2024



Samedi 06 Avril 2024

Publicité 11SEYBOUSE Times

Samedi 06 Avril 2024

14 Publicité SEYBOUSE Times

L'OTAN FÊTE SES 75 ANS :
Corée du Sud, Japon et Australie, ces pays du Pacifique 

qui multiplient les signes de rapprochement

Alors que l'Organisation lors que l'Organisation 
du traité de l'Atlantique du traité de l'Atlantique 
Nord fête ses 75 ans en Nord fête ses 75 ans en 

2024, certains pays du Pacifique 2024, certains pays du Pacifique 
semblent pousser pour un semblent pousser pour un 
rapprochement avec l'Otan ces rapprochement avec l'Otan ces 
dernières années, notamment la dernières années, notamment la 
Corée du Sud et le Japon.Corée du Sud et le Japon.
L'Australie, proche alliée de L'Australie, proche alliée de 
l'Otan, participe à ses sommets l'Otan, participe à ses sommets 
chaque année et souhaite chaque année et souhaite 
davantage d'implication de davantage d'implication de 
l'organisation dans la région Indo-l'organisation dans la région Indo-
Pacifique. Mais la Corée du Sud Pacifique. Mais la Corée du Sud 
quitte sa diplomatique neutralité quitte sa diplomatique neutralité 
avec son actuel président, qui avec son actuel président, qui 
cherche à créer une alliance cherche à créer une alliance 
forte avec les États-Unis et le forte avec les États-Unis et le 
Japon. Quant au chef de l'exécutif Japon. Quant au chef de l'exécutif 
japonais, qui participe aussi pour japonais, qui participe aussi pour 
la première fois aux sommets la première fois aux sommets 
depuis 2022, montre une claire depuis 2022, montre une claire 
volonté de se rapprocher de son volonté de se rapprocher de son 
allié américain face à la menace allié américain face à la menace 
chinoise.chinoise.

Corée du Sud : un Corée du Sud : un 
rapprochement avec l'ar r ivée rapprochement avec l'arrivée 

au pouvoir du nouveau au pouvoir du nouveau 
président en 2022président en 2022

Se rendre à des sommets de Se rendre à des sommets de 
l'Otan était une grande première l'Otan était une grande première 
pour un chef d'État sud-coréen. pour un chef d'État sud-coréen. 
À Madrid en 2022, puis à Vilnius À Madrid en 2022, puis à Vilnius 
en 2023, Yoon Suk-yeol a fait le en 2023, Yoon Suk-yeol a fait le 
déplacement et vient d'être invité déplacement et vient d'être invité 
pour le sommet à Washington pour le sommet à Washington 
en juillet prochain. La Corée du en juillet prochain. La Corée du 
Sud a également une mission Sud a également une mission 
diplomatique à Bruxelles auprès diplomatique à Bruxelles auprès 
de l'Otan. Autant de symboles d'un de l'Otan. Autant de symboles d'un 
rapprochement à grande vitesse rapprochement à grande vitesse 
et d'une rupture drastique opérée et d'une rupture drastique opérée 
par le conservateur Yoon Suk-par le conservateur Yoon Suk-
yeol : historiquement, la Corée yeol : historiquement, la Corée 

du Sud préservait ses relations du Sud préservait ses relations 
avec les voisins russes et chinois avec les voisins russes et chinois 
dans l'espoir de trouver une issue dans l'espoir de trouver une issue 
positive au conflit intercoréen. positive au conflit intercoréen. 
Cette position poussait le pays Cette position poussait le pays 
à garder une certaine distance à garder une certaine distance 
avec l'allié militaire américain avec l'allié militaire américain 
et l'Otan. Mais dès son arrivée et l'Otan. Mais dès son arrivée 
au pouvoir, le 10 mai 2022, au pouvoir, le 10 mai 2022, 
l'actuel président a tout changé l'actuel président a tout changé 
ou presque : rapprochement ou presque : rapprochement 
avec le Japon après des années avec le Japon après des années 
de relations compliquées sur de relations compliquées sur 
fond de désaccord historique, fond de désaccord historique, 
réalignement avec les intérêts réalignement avec les intérêts 
des États-Unis dans la région, des États-Unis dans la région, 
vente d'armes à la Pologne et vente d'armes à la Pologne et 
partage d'informations dans le partage d'informations dans le 
domaine de la cybersécurité et de domaine de la cybersécurité et de 
la défense avec l'Otan.la défense avec l'Otan.

L'alliance tr ilatérale avec L'alliance trilatérale avec 
Washington et TokyoWashington et Tokyo

Cependant, une adhésion à l'Otan Cependant, une adhésion à l'Otan 
n'est pas encore au goût du jour n'est pas encore au goût du jour 
en Corée du Sud et ce n'est pas en Corée du Sud et ce n'est pas 
non plus un sujet très présent dans non plus un sujet très présent dans 
les débats publics. D'autant que la les débats publics. D'autant que la 
Chine use de toute son influence Chine use de toute son influence 
pour limiter la coopération de pour limiter la coopération de 
son voisin avec l'Organisation son voisin avec l'Organisation 
atlantiste. La priorité à Séoul atlantiste. La priorité à Séoul 
est avant tout de renforcer le est avant tout de renforcer le 
début de l'alliance trilatérale début de l'alliance trilatérale 
avec Washington et Tokyo. Le avec Washington et Tokyo. Le 
gouvernement veut notamment gouvernement veut notamment 
instaurer des dispositifs qui instaurer des dispositifs qui 
permettraient de faire perdurer permettraient de faire perdurer 
cette alliance au-delà d'une cette alliance au-delà d'une 
alternance politique. L'opposition alternance politique. L'opposition 
démocrate n'est effectivement pas démocrate n'est effectivement pas 
favorable à un rapprochement favorable à un rapprochement 
avec le Japon et à l'alignement avec le Japon et à l'alignement 
avec l'Occident. Et puis, autour avec l'Occident. Et puis, autour 
du conflit en Europe, Yoon Suk-du conflit en Europe, Yoon Suk-

yeol reste prudent : s'il vend ses yeol reste prudent : s'il vend ses 
armes aux pays soutiens de Kiev, armes aux pays soutiens de Kiev, 
il refuse d'en fournir directement il refuse d'en fournir directement 
à l'Ukraine. Donc si on reste à l'Ukraine. Donc si on reste 
assez loin d'un éventuel traité assez loin d'un éventuel traité 
de défense mutuel avec les pays de défense mutuel avec les pays 
membres de l'Otan, on devrait membres de l'Otan, on devrait 
voir dans les prochaines années voir dans les prochaines années 
une participation continue de une participation continue de 
Séoul aux sommets ainsi qu'une Séoul aux sommets ainsi qu'une 
collaboration militaire étendue.collaboration militaire étendue.
Australie : le pays est favorable Australie : le pays est favorable 
à une montée en puissance de à une montée en puissance de 
l'Otan dans l' Indo-Pacifiquel'Otan dans l'Indo-Pacifique

Parmi les pays non-membres de Parmi les pays non-membres de 
l'Otan, l'Australie est l'un de ses l'Otan, l'Australie est l'un de ses 
plus proches alliés. Le Premier plus proches alliés. Le Premier 
ministre, Anthony Albanese ministre, Anthony Albanese 
(NIZI) a d'ailleurs participé au (NIZI) a d'ailleurs participé au 
sommet de Vilnius en 2023. Il a sommet de Vilnius en 2023. Il a 
également été invité à celui qui se également été invité à celui qui se 
tiendra cette année à Washington. tiendra cette année à Washington. 
Si l'Australie n'est pas un membre Si l'Australie n'est pas un membre 
à part entière de l'Otan, c'est à part entière de l'Otan, c'est 
uniquement parce que ce pays ne uniquement parce que ce pays ne 
se trouve pas dans l'Atlantique se trouve pas dans l'Atlantique 
nord. Parce que pour ce qui est nord. Parce que pour ce qui est 
des valeurs ou de la vision des des valeurs ou de la vision des 
enjeux géopolitiques, l'Australie enjeux géopolitiques, l'Australie 
est totalement alignée sur celles est totalement alignée sur celles 
de l'Otan.de l'Otan.
Le pays a participé à plusieurs Le pays a participé à plusieurs 
opérations menées par l'Otan, opérations menées par l'Otan, 
comme la coalition internationale comme la coalition internationale 
contre Daech, l'opération de contre Daech, l'opération de 
lutte contre la piraterie au large lutte contre la piraterie au large 
de la Somalie, ou encore en de la Somalie, ou encore en 
Afghanistan jusqu'en 2021 quand Afghanistan jusqu'en 2021 quand 
les troupes américaines se sont les troupes américaines se sont 
retirées. Comme Joe Biden, retirées. Comme Joe Biden, 
et contrairement à Emmanuel et contrairement à Emmanuel 
Macron, Anthony Albanese Macron, Anthony Albanese 
souhaiterait que l'Otan s'implique souhaiterait que l'Otan s'implique 
davantage dans la région Indo-davantage dans la région Indo-

Pacifique pour contrer la montée Pacifique pour contrer la montée 
en puissance de la Chine. En 2023 en puissance de la Chine. En 2023 
à Vilnius, il a d'ailleurs expliqué à à Vilnius, il a d'ailleurs expliqué à 
ses homologues que, pour lui, il ses homologues que, pour lui, il 
y a un lien direct entre la sécurité y a un lien direct entre la sécurité 
dans l'Atlantique Nord et dans dans l'Atlantique Nord et dans 
l'Indo-Pacifique.l'Indo-Pacifique.

L'alliance Aukus avec les L'alliance Aukus avec les 
États-Unis et le Royaume-UniÉtats-Unis et le Royaume-Uni

Sans être membre de l'Otan, Sans être membre de l'Otan, 
l'Australie fait partie en revanche l'Australie fait partie en revanche 
du pacte Aukus, depuis septembre du pacte Aukus, depuis septembre 
2021, aux côtés des États-Unis et 2021, aux côtés des États-Unis et 
du Royaume-Uni. Et si on regarde du Royaume-Uni. Et si on regarde 
bien, Aukus est une alliance entre bien, Aukus est une alliance entre 
Occidentaux qui vise à assurer Occidentaux qui vise à assurer 
la paix et la sécurité collective, la paix et la sécurité collective, 
la liberté de navigation, l'état la liberté de navigation, l'état 
de droit et surtout à contenir de droit et surtout à contenir 
la montée en puissance d'un la montée en puissance d'un 
régime perçu comme hostile, en régime perçu comme hostile, en 
l'occurrence la Chine. On peut l'occurrence la Chine. On peut 
en conclure qu'Aukus est en fait en conclure qu'Aukus est en fait 
un genre d'Otan du Pacifique. un genre d'Otan du Pacifique. 
Derrière les fameux sous-marins Derrière les fameux sous-marins 
nucléaires qu'espère obtenir nucléaires qu'espère obtenir 
l'Australie auprès de ses alliés, il l'Australie auprès de ses alliés, il 
y a une volonté réelle de renforcer y a une volonté réelle de renforcer 
l'interopérabilité entre les armées l'interopérabilité entre les armées 
des trois pays. Par ailleurs, et des trois pays. Par ailleurs, et 
même si on en est encore très loin, même si on en est encore très loin, 
il n'est pas exclu qu'Aukus intègre il n'est pas exclu qu'Aukus intègre 
un jour de nouveaux membres, en un jour de nouveaux membres, en 
particulier le Japon.particulier le Japon.

Japon : se rapprocher de Japon : se rapprocher de 
l'Otan est une force de l'Otan est une force de 

dissuasion recherchée vis-à-vis dissuasion recherchée vis-à-vis 
de la Chinede la Chine

Le Japon, autre allié des États-Le Japon, autre allié des États-
Unis en Asie, s’est lui aussi Unis en Asie, s’est lui aussi 
rapproché des pays de l’Otan rapproché des pays de l’Otan 
depuis l’ invasion de l’Ukraine depuis l’invasion de l’Ukraine 
par la Russie. Il paraît difficile par la Russie. Il paraît difficile 
d’étendre officiellement d’étendre officiellement 

l’Organisation jusqu’au Japon. l’Organisation jusqu’au Japon. 
Mais l’actuel Premier ministre Mais l’actuel Premier ministre 
japonais, Fumio Kishida, montre japonais, Fumio Kishida, montre 
autant, sinon plus, que ses autant, sinon plus, que ses 
prédécesseurs la volonté de faire prédécesseurs la volonté de faire 
compter davantage son pays sur compter davantage son pays sur 
la scène internationale, comme la scène internationale, comme 
puissance relais des États-Unis puissance relais des États-Unis 
et de l‘Otan en Asie. En 2022 et de l‘Otan en Asie. En 2022 
et 2023, Fumio Kishida a été et 2023, Fumio Kishida a été 
le premier chef de l’exécutif le premier chef de l’exécutif 
japonais à participer à un sommet japonais à participer à un sommet 
de l’Otan. Il devrait en être aussi de l’Otan. Il devrait en être aussi 
cette année.cette année.
Des discussions ont même eu lieu Des discussions ont même eu lieu 
sur l’ installation d’un bureau de sur l’installation d’un bureau de 
représentation de l’Otan à Tokyo, représentation de l’Otan à Tokyo, 
ce à quoi s’est fermement opposé ce à quoi s’est fermement opposé 
le président français Emmanuel le président français Emmanuel 
Macron. Il redoutait que cela Macron. Il redoutait que cela 
envoie un message trop menaçant envoie un message trop menaçant 
à la Chine et aux pays d’Asie qui à la Chine et aux pays d’Asie qui 
ne veulent pas choisir entre Pékin ne veulent pas choisir entre Pékin 
et Washington. De plus, le Japon, et Washington. De plus, le Japon, 
pays du Pacifique, n’entre pas pays du Pacifique, n’entre pas 
dans le périmètre géographique dans le périmètre géographique 
d'une organisation basée sur d'une organisation basée sur 
l’Atlantique Nord.l’Atlantique Nord.
Dans tous les cas, Otan ou non, Dans tous les cas, Otan ou non, 
Kishida va se rendre en visite Kishida va se rendre en visite 
officielle aux États-Unis la officielle aux États-Unis la 
semaine prochaine. Le Premier semaine prochaine. Le Premier 
ministre japonais et le président ministre japonais et le président 
américain Joe Biden vont discuter américain Joe Biden vont discuter 
de l’amplification de leurs de l’amplification de leurs 
coopérations militaires. Il s’agit coopérations militaires. Il s’agit 
de mettre en place une meilleure de mettre en place une meilleure 
coordination opérationnelle et coordination opérationnelle et 
de commandement entre l’armée de commandement entre l’armée 
américaine stationnée au Japon américaine stationnée au Japon 
et les forces d’autodéfense et les forces d’autodéfense 
japonaises. Le but est une japonaises. Le but est une 
dissuasion renforcée vis-à-vis de dissuasion renforcée vis-à-vis de 
la Chine.la Chine.

AUTOMOBILE :
Voitures de sport électriques : nos coups de foudre

La conversion rapide de a conversion rapide de 
l'industrie automobile à l'industrie automobile à 
la propulsion électrique la propulsion électrique 

rebat les cartes, bouleversant rebat les cartes, bouleversant 
une hiérarchie bien établie une hiérarchie bien établie 
jusque-là dominée par des jusque-là dominée par des 
marques prestigieuses. Meilleur marques prestigieuses. Meilleur 
exemple de ce changement exemple de ce changement 
radical : l'avènement de Tesla, radical : l'avènement de Tesla, 
la marque américaine pionnière la marque américaine pionnière 
de la voiture électrique haut de la voiture électrique haut 
de gamme créée en 2003 et de gamme créée en 2003 et 
devenue une nouvelle référence devenue une nouvelle référence 
dans ce domaine, jusqu'à régner dans ce domaine, jusqu'à régner 
sur ce marché spécifique grâce sur ce marché spécifique grâce 
aux ventes records de ses Model aux ventes records de ses Model 
3 et Y. Or Tesla a justement 3 et Y. Or Tesla a justement 
présenté, l'an dernier, la Model présenté, l'an dernier, la Model 
S Plaid, une grande routière aux S Plaid, une grande routière aux 
performances ébouriffantes (1 performances ébouriffantes (1 
020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 
? à partir de 109 990 ?) capable ? à partir de 109 990 ?) capable 
de rivaliser avec les meilleures de rivaliser avec les meilleures 
voitures de sport du moment, voitures de sport du moment, 
et ce quel que soit leur mode de et ce quel que soit leur mode de 
propulsion.propulsion.
Quant au Roadster, qui Quant au Roadster, qui 
devrait être présenté d'ici à devrait être présenté d'ici à 
la fin de l'année, Elon Musk, la fin de l'année, Elon Musk, 
l'emblématique patron de la l'emblématique patron de la 
marque américaine, a annoncé marque américaine, a annoncé 
dans son style habituel tout en dans son style habituel tout en 
nuances : « Il n'y aura jamais nuances : « Il n'y aura jamais 
d'autre voiture comme celle-d'autre voiture comme celle-
ci ? si on peut même appeler ci ? si on peut même appeler 
cela une voiture », en faisant cela une voiture », en faisant 
notamment référence à sa notamment référence à sa 
capacité d'accélération inédite. capacité d'accélération inédite. 
En attendant, le titre de la En attendant, le titre de la 
voiture de sport électrique voiture de sport électrique 
la plus performante dûment la plus performante dûment 
commercialisée revient à une commercialisée revient à une 
autre start-up, croate celle-autre start-up, croate celle-
là, Rimac, dont la Nevera là, Rimac, dont la Nevera 
revendique une vitesse de pointe revendique une vitesse de pointe 
de 412 km/h et un 0 à 100 km/h de 412 km/h et un 0 à 100 km/h 
en moins de 1,8 s, le tout pour en moins de 1,8 s, le tout pour 
un prix stratosphérique de 2 un prix stratosphérique de 2 
millions d'euros hors taxe.millions d'euros hors taxe.

Du 12 cylindres au tr iphaséDu 12 cylindres au triphasé
Coup de foudre avec la Maserati Coup de foudre avec la Maserati 
Granturismo Folgore, un coupé Granturismo Folgore, un coupé 
doté de trois moteurs libérant 830 doté de trois moteurs libérant 830 
ch au total. © davidedemartis.ch au total. © davidedemartis.
comcom
Bien sûr, la plupart des Bien sûr, la plupart des 
constructeurs « historiques » ne constructeurs « historiques » ne 
se sont pas contentés de compter se sont pas contentés de compter 
les points face à cette offensive. les points face à cette offensive. 
Si Aston Martin, en proie à des Si Aston Martin, en proie à des 
difficultés financières, a dû difficultés financières, a dû 
repousser le lancement de son repousser le lancement de son 
premier modèle 100 % électrique premier modèle 100 % électrique 
à 2026, même les marques que à 2026, même les marques que 
l'on imaginait les plus éloignées l'on imaginait les plus éloignées 
de cette technologie du simple de cette technologie du simple 
fait que leur réputation a fait que leur réputation a 
principalement été construite principalement été construite 
sur la puissance et la musicalité sur la puissance et la musicalité 
de leur moteur thermique à 6, 8 de leur moteur thermique à 6, 8 
ou 12 cylindres, eh bien celles-ou 12 cylindres, eh bien celles-
là aussi descendent aujourd'hui là aussi descendent aujourd'hui 
dans l'arène électrique. Ainsi, dans l'arène électrique. Ainsi, 
s'il faudra encore attendre s'il faudra encore attendre 
2025 pour admirer la première 2025 pour admirer la première 
Ferrari à batterie, Maserati a Ferrari à batterie, Maserati a 
déjà commencé à décliner ses déjà commencé à décliner ses 
modèles en version « Folgore modèles en version « Folgore 
» (« foudre »). Et après la » (« foudre »). Et après la 
Granturismo dotée de trois Granturismo dotée de trois 
moteurs électriques pour une moteurs électriques pour une 
puissance cumulée de 830 ch puissance cumulée de 830 ch 
présentée il y a quelques mois, présentée il y a quelques mois, 
c'est au tour du SUV Grecale c'est au tour du SUV Grecale 
de recevoir ce traitement « de recevoir ce traitement « 
foudroyant » avec deux moteurs foudroyant » avec deux moteurs 
à aimants permanents qui à aimants permanents qui 
développent 558 ch au total.développent 558 ch au total.

Les allemandes en pointeLes allemandes en pointe
Mieux, les marques premium Mieux, les marques premium 
allemandes ont, elles, déjà allemandes ont, elles, déjà 
largement entamé leur largement entamé leur 
conversion. BMW a par conversion. BMW a par 
exemple lancé successivement exemple lancé successivement 
ces derniers mois trois grandes ces derniers mois trois grandes 
routières électriques siglées « M routières électriques siglées « M 
», c'est-à-dire dotées de chaînes », c'est-à-dire dotées de chaînes 
de traction à haute performance de traction à haute performance 

: la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 : la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 
de 601 ch et la limousine i7-de 601 ch et la limousine i7-
M70 de 660 ch. Même stratégie M70 de 660 ch. Même stratégie 
chez Mercedes-AMG, dont les chez Mercedes-AMG, dont les 
EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de 
761 ch visent la même clientèle, 761 ch visent la même clientèle, 
aisée et acquise à la technologie aisée et acquise à la technologie 
électrique. Ces deux marques électrique. Ces deux marques 
misent non seulement sur leur misent non seulement sur leur 
notoriété, mais également sur la notoriété, mais également sur la 
qualité de fabrication, le confort qualité de fabrication, le confort 
et les performances dynamiques et les performances dynamiques 
de leurs berlines pour se de leurs berlines pour se 
distinguer.distinguer.
La Porsche Taycan Turbo GT, La Porsche Taycan Turbo GT, 
livrable au printemps, vient de livrable au printemps, vient de 
battre tous les records de vitesse battre tous les records de vitesse 
sur circuit.sur circuit.
Mais c'est Porsche qui, pour Mais c'est Porsche qui, pour 
l'heure, semble le mieux placé l'heure, semble le mieux placé 
pour reprendre la main dans pour reprendre la main dans 
cette course à l'armement. En cette course à l'armement. En 
attendant le lancement du très attendant le lancement du très 
attendu SUV Macan, c'est la attendu SUV Macan, c'est la 
nouvelle version de la grande nouvelle version de la grande 
routière électrique Taycan routière électrique Taycan 
du constructeur allemand du constructeur allemand 
de voitures de sport qui fait de voitures de sport qui fait 
aujourd'hui l'actualité. Livrable aujourd'hui l'actualité. Livrable 
dès le printemps prochain, celle-dès le printemps prochain, celle-
ci peut désormais développer ci peut désormais développer 
jusqu'à 1 108 ch. Allégée et jusqu'à 1 108 ch. Allégée et 
dotée d'une suspension active dotée d'une suspension active 
pour optimiser sa tenue de pour optimiser sa tenue de 
route, elle vient de battre les route, elle vient de battre les 
records préalablement établis records préalablement établis 
par Tesla sur les circuits de par Tesla sur les circuits de 
Laguna Seca, en Californie, et Laguna Seca, en Californie, et 
du Nürburgring, en Allemagne. du Nürburgring, en Allemagne. 
Une démonstration qui permet Une démonstration qui permet 
de valoriser le savoir-faire d'un de valoriser le savoir-faire d'un 
constructeur impliqué en sport constructeur impliqué en sport 
automobile depuis plus de automobile depuis plus de 
soixante-dix ans.soixante-dix ans.

Les chinoises en embuscadeLes chinoises en embuscade
Enfin, d'autres marques profitent Enfin, d'autres marques profitent 
de cette période de transition de cette période de transition 
pour tenter de se relancer, tel pour tenter de se relancer, tel 
Lotus, dont le géant chinois Lotus, dont le géant chinois 

Geely, spécialiste de la voiture Geely, spécialiste de la voiture 
électrique, est devenu actionnaire électrique, est devenu actionnaire 
majoritaire en 2017. Ainsi, après majoritaire en 2017. Ainsi, après 
la supercar Evija lancée en 2020 la supercar Evija lancée en 2020 
et le SUV Eletre commercialisé et le SUV Eletre commercialisé 
en 2023, c'est la grande routière en 2023, c'est la grande routière 
Emeya qui s'apprête à démontrer Emeya qui s'apprête à démontrer 
le savoir-faire de la marque le savoir-faire de la marque 
anglaise pour ce nouveau type de anglaise pour ce nouveau type de 
propulsion, avec une puissance propulsion, avec une puissance 
pouvant atteindre 918 ch et une pouvant atteindre 918 ch et une 
autonomie comprise entre 500 autonomie comprise entre 500 
et 610 km selon les versions. et 610 km selon les versions. 
Pour se montrer digne de la Pour se montrer digne de la 
réputation de Lotus, c'est aussi réputation de Lotus, c'est aussi 
notamment dans le domaine notamment dans le domaine 
des qualités dynamiques et des qualités dynamiques et 
de la tenue de route, comme de la tenue de route, comme 
Porsche, que l'Emeya devrait Porsche, que l'Emeya devrait 
mettre l'accent, et ce grâce à mettre l'accent, et ce grâce à 
sa suspension pilotée et à ses sa suspension pilotée et à ses 
quatre roues directrices, gages quatre roues directrices, gages 
d'un comportement sûr et agile. d'un comportement sûr et agile. 
Et le groupe Geely pourrait Et le groupe Geely pourrait 
également bientôt directement également bientôt directement 
tenter sa chance sur le Vieux tenter sa chance sur le Vieux 
Continent avec la Zeekr 001 FR, Continent avec la Zeekr 001 FR, 
un break de chasse embarquant un break de chasse embarquant 
100 kWh de batterie et doté 100 kWh de batterie et doté 
de 4 moteurs électriques (un de 4 moteurs électriques (un 
par roue) pour une puissance par roue) pour une puissance 
cumulée de 1 280 ch.cumulée de 1 280 ch.
Revenir  au plaisir  de conduireRevenir au plaisir de conduire
Certaines marques semblent Certaines marques semblent 
cependant avoir compris que cependant avoir compris que 
cette course à l'armement cette course à l'armement 
pourrait mener à une impasse, pourrait mener à une impasse, 
et qu'au-delà d'un certain niveau et qu'au-delà d'un certain niveau 
la puissance pure pouvait la puissance pure pouvait 
produire plus de frustration produire plus de frustration 
que de satisfaction. À quoi que de satisfaction. À quoi 
bon disposer d'accélération de bon disposer d'accélération de 
dragster si le réseau routier ne dragster si le réseau routier ne 
permet pratiquement jamais permet pratiquement jamais 
d'en profiter, ou alors au risque d'en profiter, ou alors au risque 
d'y laisser immédiatement son d'y laisser immédiatement son 
permis de conduire. Ainsi, permis de conduire. Ainsi, 
des constructeurs de voitures des constructeurs de voitures 
sportives électriques semblent sportives électriques semblent 

désormais vouloir privilégier désormais vouloir privilégier 
le plaisir de conduire sur les le plaisir de conduire sur les 
valeurs chronométriques.valeurs chronométriques.
Dans ce domaine, l'approche Dans ce domaine, l'approche 
suivie par Hyundai pour sa suivie par Hyundai pour sa 
nouvelle Ioniq 5 N apparaît nouvelle Ioniq 5 N apparaît 
très intéressante. Plutôt que très intéressante. Plutôt que 
de privilégier une puissance de privilégier une puissance 
record ? qui n'a toutefois rien record ? qui n'a toutefois rien 
de ridicule, avec 650 ch en de ridicule, avec 650 ch en 
mode « boost » ?, les ingénieurs mode « boost » ?, les ingénieurs 
coréens se sont attachés à imiter coréens se sont attachés à imiter 
le fonctionnement mécanique le fonctionnement mécanique 
d'un modèle doté d'un moteur d'un modèle doté d'un moteur 
thermique et d'une boîte thermique et d'une boîte 
automatique commandée par automatique commandée par 
palettes au volant. Sono- rité, palettes au volant. Sono- rité, 
vibrations, à-coups lors des vibrations, à-coups lors des 
changements de rapport, toutes changements de rapport, toutes 
les sensations sont fidèlement les sensations sont fidèlement 
reproduites pour rendre reproduites pour rendre 
l'expérience de conduite plus l'expérience de conduite plus 
intéressante. Et ça marche !intéressante. Et ça marche !
Mieux, la marque japonaise Mieux, la marque japonaise 
Toyota a d'ores et déjà annoncé Toyota a d'ores et déjà annoncé 
travailler sur des prototypes travailler sur des prototypes 
électriques allant encore plus électriques allant encore plus 
loin, puisque carrément capables loin, puisque carrément capables 
de simuler le plus fidèlement de simuler le plus fidèlement 
possible le comportement de possible le comportement de 
la voiture de son choix, et ce la voiture de son choix, et ce 
même s'il s'agit d'un modèle à même s'il s'agit d'un modèle à 
boîte manuelle, certains de ces boîte manuelle, certains de ces 
prototypes étant même équipés prototypes étant même équipés 
d'un levier de vitesse et d'une d'un levier de vitesse et d'une 
pédale d'embrayage activables pédale d'embrayage activables 
sur demande. D'une paisible sur demande. D'une paisible 
voiture électrique conçue voiture électrique conçue 
pour être le plus confortable pour être le plus confortable 
et silencieuse possible au et silencieuse possible au 
quotidien, on pourra donc quotidien, on pourra donc 
peut-être bientôt passer d'une peut-être bientôt passer d'une 
simple pression sur un bouton simple pression sur un bouton 
à une authentique voiture de à une authentique voiture de 
sport à l'ancienne, rugissante, sport à l'ancienne, rugissante, 
et dont la conduite suppose une et dont la conduite suppose une 
implication totale pour en tirer le implication totale pour en tirer le 
maximum. Le meilleur des deux maximum. Le meilleur des deux 
mondes en quelque sorte.mondes en quelque sorte.

TENNIS :
Monte-Carlo: Nadal encore forfait, cette fois l'avenir 

est sombre

Le corps de Rafael Nadal e corps de Rafael Nadal 
ne veut rien entendre: ne veut rien entendre: 
l'Espagnol de 37 ans a l'Espagnol de 37 ans a 

attendu le dernier moment mais attendu le dernier moment mais 
a dû se résoudre jeudi à déclarer a dû se résoudre jeudi à déclarer 
forfait pour le Masters 1000 de forfait pour le Masters 1000 de 
Monte-Carlo (7-14 avril) et ne Monte-Carlo (7-14 avril) et ne 
cache plus sa grande inquiétude cache plus sa grande inquiétude 
pour l'avenir.pour l'avenir.
"Malheureusement, je dois vous "Malheureusement, je dois vous 
dire que je ne vais pas jouer à dire que je ne vais pas jouer à 
Monte-Carlo. Simplement, mon Monte-Carlo. Simplement, mon 
corps ne me le permet pas", a corps ne me le permet pas", a 
annoncé sur les réseaux sociaux annoncé sur les réseaux sociaux 
le champion, accompagnant son le champion, accompagnant son 
court texte d'une petite vidéo de court texte d'une petite vidéo de 
lui à l'entraînement - sans grande lui à l'entraînement - sans grande 
intensité physique toutefois intensité physique toutefois 
- à son académie sur l'île de - à son académie sur l'île de 
Majorque.Majorque.
"Et bien que je continue de "Et bien que je continue de 
travailler et que je donne le travailler et que je donne le 
meilleur de moi-même chaque meilleur de moi-même chaque 
jour, en espérant pouvoir jouer les jour, en espérant pouvoir jouer les 
tournois qui ont tant compté pour tournois qui ont tant compté pour 

moi, la réalité est qu'à ce jour je moi, la réalité est qu'à ce jour je 
ne le peux pas", poursuit-il.ne le peux pas", poursuit-il.
Une déclaration lourde de sous-Une déclaration lourde de sous-
entendu car certes on entend sa entendu car certes on entend sa 
déception de ne pouvoir jouer le déception de ne pouvoir jouer le 
tournoi de Monte-Carlo, mais on tournoi de Monte-Carlo, mais on 
perçoit désormais sa crainte de ne perçoit désormais sa crainte de ne 
pas parvenir à s'aligner à Roland-pas parvenir à s'aligner à Roland-
Garros où il a remporté quatorze Garros où il a remporté quatorze 
de ses 22 titres du Grand Chelem.de ses 22 titres du Grand Chelem.

- -Scène préférée -- -Scène préférée -
L'heure de la retraite ayant déjà L'heure de la retraite ayant déjà 
commencé à sonner, Nadal commencé à sonner, Nadal 
semble vouloir une dernière fois semble vouloir une dernière fois 
contraindre son corps pour lui contraindre son corps pour lui 
permettre de tirer sa révérence permettre de tirer sa révérence 
sur sa scène préférée du court sur sa scène préférée du court 
Philippe-Chatrier, à l'occasion Philippe-Chatrier, à l'occasion 
du prochain Roland-Garros (20 du prochain Roland-Garros (20 
mai-9 juin)), voire des Jeux mai-9 juin)), voire des Jeux 
olympiques de Paris (26 juillet-11 olympiques de Paris (26 juillet-11 
août).août).
Car depuis son sacre extravagant Car depuis son sacre extravagant 
de 2022, où il avait joué avec un de 2022, où il avait joué avec un 
pied anesthésié pour finalement pied anesthésié pour finalement 

porter à 22 le record de titres du porter à 22 le record de titres du 
Grand Chelem remportés chez Grand Chelem remportés chez 
les hommes (Novak Djokovic l'a les hommes (Novak Djokovic l'a 
depuis dépassé pour le porter à depuis dépassé pour le porter à 
24), Nadal va de déconvenues en 24), Nadal va de déconvenues en 
déconvenues.déconvenues.
Et cette fois, sa volonté de Et cette fois, sa volonté de 
prendre sa retraite selon ses prendre sa retraite selon ses 
propres termes et non sous le propres termes et non sous le 
pourtant inéluctable diktat de son pourtant inéluctable diktat de son 
corps martyrisé par des années et corps martyrisé par des années et 
des années d'efforts surhumains, des années d'efforts surhumains, 
semble ébranlée.semble ébranlée.
"Il ne me reste qu'à accepter "Il ne me reste qu'à accepter 
la situation et regarder l'avenir la situation et regarder l'avenir 
immédiat en continuant de immédiat en continuant de 
garder l'espoir et l'envie de me garder l'espoir et l'envie de me 
donner une chance que les choses donner une chance que les choses 
s'améliorent", a-t-il concédé jeudi s'améliorent", a-t-il concédé jeudi 
pour conclure son message.pour conclure son message.
Depuis les Internationaux de Depuis les Internationaux de 
France 2022, il n'a plus remporté France 2022, il n'a plus remporté 
le moindre tournoi et n'est plus le moindre tournoi et n'est plus 
apparu que très sporadiquement apparu que très sporadiquement 
sur les courts.sur les courts.

En janvier 2023 il a ainsi En janvier 2023 il a ainsi 
abandonné sur blessure au abandonné sur blessure au 
deuxième tour de l'Open deuxième tour de l'Open 
d'Australie et n'avait plus joué d'Australie et n'avait plus joué 
jusqu'au tournoi de Brisbane en jusqu'au tournoi de Brisbane en 
janvier dernier. Mais là encore, janvier dernier. Mais là encore, 
il s'est fait mal à une cuisse en il s'est fait mal à une cuisse en 
quarts de finale et a déclaré forfait quarts de finale et a déclaré forfait 
pour les tournois sur dur où il était pour les tournois sur dur où il était 
attendu (Open d'Australie, Doha attendu (Open d'Australie, Doha 
et Indian Wells où il s'était estimé et Indian Wells où il s'était estimé 
"pas prêt"). Il n'avait pas prévu "pas prêt"). Il n'avait pas prévu 

de jouer à Miami fin mars, mais de jouer à Miami fin mars, mais 
était attendu avec enthousiasme à était attendu avec enthousiasme à 
Monte-Carlo.Monte-Carlo.

- " Tr iste pour lui"  -- "Triste pour lui" -
"Je suis triste, pour les fans qui "Je suis triste, pour les fans qui 
n'auront pas la chance de le n'auront pas la chance de le 
voir, mais surtout pour lui car voir, mais surtout pour lui car 
ce tournoi de Monte-Carlo est ce tournoi de Monte-Carlo est 
vraiment important pour lui", a vraiment important pour lui", a 
déclaré à l'AFP le directeur de la déclaré à l'AFP le directeur de la 
compétition monégasque David compétition monégasque David 
Massey.Massey.
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Gigantesque, cette moto électrique thaïlandaise dispose 
de 720 km d’autonomie

Google 

L’entreprise va détruire des données pour éviter 
un procès « Incognito »

La Felo Tooz est une moto 
électrique thaïlandaise 
imposante et dotée 

d’une autonomie dépassant les 
700 kilomètres. Dévoilée lors 
du 45e Salon international de 
l’automobile de Bangkok, elle 
devrait être produite en série 
prochainement.

Avec une vitesse de pointe de 
200 km/h et une autonomie 
de 720 kilomètres, la Felo 
TOOZ 100 % électrique est un 
mastodonte de la route. Elle vient 
d’être dévoilée au 45e Salon 
international de l’automobile de 
Bangkok, en Thaïlande. L’engin 
dont la capacité de batterie 
est inconnue, mais doit être 
conséquente, prend également 
en charge la recharge rapide 
avec un passage de 20 à 80 % en 
seulement vingt minutes.

Massive, la moto est équipée 
d›un grand tableau de bord 
de 12 pouces. Elle permet 
de connecter un smartphone 
et de diffuser des contenus 

multimédias avec un système de 
son surround à six canaux. Un 
mystérieux système de caméra 
à 360° est également présent. 
L›ABS et un pilotage précis 
de la traction sont également 
disponibles, ainsi qu›un système 
de surveillance de la pression 
des pneus. On imagine qu›une 
marche arrière est également 
présente comme sur les grosses 
routières Goldwing.

La Thaïlande, l’autre pays de la 

moto

Pour se rendre compte 
du gigantisme de la moto 
électrique, il faut imaginer 
qu’une glacière de huit litres est 
disponible en option. Ce dernier 
terme signifie qu’il ne s’agit 
donc plus d’un prototype, mais 
bien d’un véhicule de série en 
devenir. La marque thaïlandaise 
Felo appartient à la firme du 
pays, Smartech. Cette dernière 
compte devenir une marque 

importante à l’exportation de 
motos électriques. Cette niche 
n’est pas vraiment encore 
exploitée dans le pays.

Il faut dire que la Thaïlande 
dispose d’un savoir-faire 
conséquent en matière de 
moto. C’est ici que les grandes 
marques de motos y construisent 
une partie de leur gamme. De 

fait, le pays est même devenu le 

quatrième producteur mondial 

de deux-roues. Même si aucune 

marque de moto thaïlandaise 

n’a jamais émergé, l’expertise 

est telle que Smartech pourrait 

bien parvenir à ses fins avec 
des innovations comme la Felo 

Tooz.

Aux Etats-Unis, David a réussi 
à faire plier Goliath. Google va 
détruire les données récoltées 
sur des millions d’utilisateurs 
pendant leur navigation en 
ligne, suivant les termes d’un 
accord passé lundi pour mettre 
fin à des poursuites sur la 
confidentialité des informations 
personnelles.

Le recours collectif déposé 
en 2020 portait sur le mode 
« Incognito » sur Chrome, 
le navigateur de Google, qui 
donne aux usagers l’impression 
qu’ils ne sont pas suivis par le 
géant de la recherche en ligne 
– à tort, selon les plaignants. Ils 
accusent le numéro un mondial 
de la publicité numérique de les 
avoir induits en erreur sur la 
manière dont Chrome pistait les 
personnes utilisant cette option 
de navigation privée.

La justice doit encore donner 
son approbation

« Les efforts des plaignants 
ont permis d’obtenir des aveux 
clés de la part d’employés 
de Google, y compris des 
documents décrivant Incognito 
comme «un mensonge en 
pratique», un «problème 

d’éthique professionnelle et 
d’honnêteté élémentaire», et un 
«bazar qui prête à confusion» 
», relatent les avocats dans 
l’accord déposé lundi devant un 
tribunal de San Francisco.

S’il est approuvé par la juge 
Yvonne Gonzalez Rogers 
en juillet, Google évitera un 
procès mais devra « supprimer 
et/ou remédier à des milliards 
d’enregistrements de données 
» récoltés pendant la navigation 
en ligne de personnes utilisant 
le mode Incognito. « Cet 
accord constitue une étape 
historique car il exige des 
entreprises technologiques 
dominantes qu’elles fassent 
preuve d’honnêteté dans leurs 
déclarations aux utilisateurs sur 
la manière dont elles collectent 
et utilisent les données 
des utilisateurs, et qu’elles 
suppriment les données ainsi 
collectées », indique le 
document.

Google s’est engagé à 
reformuler « immédiatement 
» la notice qui s’affiche sur le 
mode Incognito, pour « informer 
les utilisateurs qu’il collecte des 
données de navigation privée 

». L’entreprise devra aussi 
bloquer par défaut, sur le mode 
Incognito, les cookies tiers.

« Même George Orwell n’aurait 

jamais pu en rêver »

L’accord ne prévoit par 
contre pas de versement de 
dédommagements, alors que 

la plainte déposée en 2020 

exigeait 5 milliards de dollars. 

Mais il laisse la possibilité 

aux utilisateurs de Chrome qui 

s’estiment lésés de poursuivre 

Google séparément pour 

obtenir de l’argent.

« Nous sommes satisfaits de 

mettre fin à des poursuites 
que nous avons toujours crues 

sans fondement », a pour sa 

part déclaré Jorge Castaneda, 

porte-parole de Google. « Nous 

sommes heureux de supprimer 

d’anciennes données techniques 

qui n’ont jamais été associées à 

des individus et n’ont jamais été 

utilisées pour une quelconque 

forme de personnalisation ». 

La plainte initiale accusait 

tout de même Google de s’être 

« transformé en une mine 

d’informations sans comptes 

à rendre, des informations si 

détaillées et si vastes que même 

George Orwell n’aurait jamais 

pu en rêver ».
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Si cette expression française 
qui désigne des problèmes 
de digestion est très 

répandue, que veut-elle vraiment 
dire pour la santé ? Une gastro-
entérologue a décrypté ce qu’est 
vraiment une “crise de foie”.
Attention, l’abus de chocolat 
pourrait provoquer une crise 
de foie. Cette idée reçue très 
populaire ressurgit régulièrement, 
notamment à l’occasion des fêtes 
de Pâques ou de Noël mais que se 
cache-t-il en réalité derrière cette 
expression française ? La “crise de 
foie” correspond à des symptômes 
d’indigestion, de ballonnements, 
ou encore de douleurs abdominales 
suite à un repas trop riche. Le foie 
est un organe crucial de l’appareil 
digestif, qui agit sur la production 
de bile, le stockage du glucose, 
des vitamines et des minéraux, 
les protéines qui participent à la 
coagulation du sang, ou encore sur 

la détoxification de l’organisme, 
selon l’Institut national du Cancer. 
Mais quelle est sa réelle implication 
dans les douleurs assimilées à une 
“crise de foie” ? Dans une récente 
vidéo, la gastro-entérologue 
Pauline Guillouche, alias @pauline.
hepato sur ses réseaux sociaux, a 
mis en lumière la réalité médicale 

derrière cette expression française.
Que se cache-t-il vraiment 

derrière l’expression “crise de 
foie” ? Voici la réponse d’une 

gastro-entérologue
Si l’expression “crise de foie” est 
très répandue, la gastro-entérologue 
explique, qu’en réalité, elle n’existe 
pas au sens stricte : “derrière ce 

terme de crise de foie, on entend 
souvent un état digestif un peu 
mauvais avec des nausées, des 
douleurs abdominales ou des 
troubles du transit”. Mais quel est le 
réel rôle du foie dans cet inconfort 
lié à une digestion difficile ? 
“Lorsqu’on fait un abus lors d’un 
repas festif alcoolisé ou gras, ce n’est 
pas votre foie qui est responsable 
de cet état”, détaille l’experte.
Pauline Guillouche ajoute que 
“l’ingestion de repas gras ralentit 
votre vidange gastrique”. En 
effet, après un repas trop riche, 
le système digestif est submergé, 
le foie ne produit pas assez de 
bile, et l’estomac ne peut plus 
traiter tous les aliments, ce qui 
créer un embouteillage au niveau 
de l’intestin et peut provoquer 
des douleurs. Ce n’est donc pas 
le foie, mais l’intestin qui est au 
cœur de la crise de foie. “Lorsque 
l’on mange une nourriture cuisinée 

différemment, par exemple 
avec beaucoup d’oignons ou 
beaucoup d’épices et bien notre 
intestin peut être chahuté”, 
explique la gastro-entérologue.
Indigestion après un repas trop 

riche : combien de temps dure-t-
elle, comment la soulager ?

Une fois les douleurs causées 
par une indigestion après un 
repas trop copieux installées, 
quelle est leur durée normale 
et comment les soulager ? “Ça 
passe, doucement mais sûrement, 
tout seul, ou avec l’aide de 
médicaments, d’antalgiques ou 
d’anti spasmodiques”, déclare 
dans sa vidéo Pauline Guillouche.
Si la crise de foie n’existe pas selon 
Pauline Guillouche, la gastro-
entérologue rappelle néanmoins 
que l’abus de chocolat peut donner 
mal au ventre, il faut donc faire 
attention à sa consommation, 
même pendant les fêtes de Pâques.

Peut-on vraiment faire une crise de foie quand on mange trop ? 
La réponse d’une gastro-entérologue

Si le stress touche de 
nombreuses personnes, ce 
n’est pas une fatalité. Un 

neurologue a partagé 4 conseils 
pour lutter contre le stress.
95% des Français seraient 
stressés ou anxieux, selon un 
sondage IFOP datant de mars 
2022. Si le stress peut presque 
sembler normal au quotidien, 
il peut en réalité entraîner de 
nombreuses conséquences sur 
la santé. Sur le long terme, le 
stress chronique favorise les 
maladies cardiovasculaires, les 
maladies digestives comme 
les ulcères de l’estomac, les 
troubles dermatologiques, les 
comportements addictifs, la 
dépression et peut affaiblir 
le système immunitaire.
S’il est possible de prévenir le 
stress grâce à un environnement 
professionnel et familial sain, 
un bon rythme de sommeil, ou 
encore la pratique de certaines 
activités comme le yoga, d’autres 
astuces peuvent aider à lutter 
contre le sentiment anxieux quand 
il est déjà installé. Par ailleurs, le 
neurologue Olivier Sillam, alias 
@drolivier_sillam sur ses réseaux 
sociaux, a partagé sur TikTok 4 
conseils pour apaiser son stress.

Stress, anxiété : voici les 
4 recommandations d’un 

neurologue à appliquer tous les 

jours
Ne pas être stressé est bénéfique 
pour le bien-être comme 
pour la santé. Dans sa vidéo 
TikTok, le neurologue détaille 
les 4 techniques simples qu’il 
recommande à ses patients pour 
diminuer leur stress au quotidien.
La cohérence cardiaque
L’expert met en avant le potentiel 
de la cohérence cardiaque pour 
apaiser son stress facilement 
et efficacement. “Le principe 
est assez simple, on va utiliser 
la respiration pour essayer de 
synchroniser sa respiration, son 
coeur et son cerveau”, explique-
t-il. Mais en quoi consiste cette 
technique ? “Il faut en pratique 
respirer pendant 5 secondes puis 
expirer pendant 5 secondes, 
le tout pendant environ 3 
minutes minimum”, détaille 
Olivier Sillam. Pour profiter 
au maximum des bienfaits 
de la cohérence cardiaque, il 
conseille de la pratiquer 2 à 3 
fois par jour, le matin, le soir, 
et éventuellement l’après-midi, 
pour voir ses niveaux de stress 
diminuer. Selon lui, “l’effet 
ressenti est quasiment immédiat 
et il va s’accumuler au fil des 
jours pour atteindre un maximum 
aux alentours de 15 jours”. Pour 
le neurologue, cette technique 
marche dans tous les cas, et elle 

est simple à tester, car il suffit 
de suivre sa respiration. Pour 
mieux y arriver, il recommande 
de s’aider d’un guide visuel, 
trouvable sur les réseaux sociaux.
Une activité physique régulière
Pour accompagner cette 
technique de relaxation, Olivier 
Sillam préconise de pratiquer 
une activité physique régulière. 
En effet, le sport permet de se 
dépenser et de se vider la tête, 
tout en restant en forme physique. 
“Je recommande aux patients de 
réaliser une activité physique 
régulière, c’est vraiment très 
important, parce que le sport, pour 
différentes raisons, va vraiment 
diminuer les niveaux de stress”, 
détaille l’expert. Il recommande 
de faire du sport 2 à 3 fois par 
semaine, en privilégiant des 

activités où le cœur bat. Il ajoute 
qu’“en plus de ça, on peut rajouter 
des activités un peu relaxantes, 
du yoga, du taï chi, les activités 
qu’on dit psycho-corporelles”.
Une alimentation variée
L’alimentation est un levier 
crucial pour rester en bonne santé 
physique comme mentale, c’est 
pourquoi le médecin invite à ne 
pas la négliger quand on se sent 
stressé. “Une alimentation variée 
est également indispensable, 
il faut veiller à avoir des bons 
apports en fruits et légumes, 
en vitamines, en magnésium 
notamment”, rappelle-t-il. 
Pour limiter son stress, il est 
donc primordial d’adopter une 
alimentation équilibrée, afin de 
bénéficier de tous les nutriments 
nécessaires à une bonne santé.

L’aide d’un professionnel
Si les techniques de relaxation 
et de bonne hygiène de vie ne 
fonctionnent pas pour contrôler le 
stress, le neurologue conseille de 
se tourner vers un professionnel, 
afin de se faire aider. “Lorsque les 
niveaux de stress sont trop élevés, 
je recommande de se faire aider par 
un thérapeute, cela peut être selon 
nos affinités, un psychologue, un 
acupuncteur, ou bien quelqu’un 
qui pratique l’hypnose”, 
explique-t-il. Quel que soit le 
professionnel choisi, Olivier 
Sillam insiste sur l’importance de 
ne pas rester seul avec son stress.
Gestion du stress : qu’en est-il 

de la méditation ?
Si la méditation est une méthode 
de relaxation bien connue 
pour la gestion du stress, le 
neurologue ne la recommande 
pas automatiquement à toute les 
personnes atteintes d’anxiété. 
“Même si je vante les mérites 
de la méditation, ce n’est pas 
la technique que je propose 
en premier à mes patients qui 
souffrent de stress, car ce n’est 
pas si facile de s’y mettre, il 
faut une bonne volonté, trouver 
un cadre propice, puis on peut 
souvent avoir l’impression de 
ne pas réussir au début, ce qui 
peut parfois paradoxalement 
aggraver le stress”, détaille-t-il.

Stress : 4 conseils simples d’un neurologue pour 
le combattre au quotidien
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Pour des ongles en plein 
dans la tendance mais tout 
en discrétion, découvrez 

les strawberry milk nails. Sobres 
et élégants avec une jolie touche 
printanière, on va les voir partout 
cette saison !

Si vous aimez porter du vernis, 
vous savez à quel point une 
manucure toute fraîche peut 
donner un coup de boost au 
moral ou compléter une tenue 
à merveille. L’avantage des 
ongles, c’est que l’on peut surfer 
sur toutes les tendances, sans 
que cela soit aussi engageant 
qu’une coloration capillaire par 
exemple. Et ce printemps, il y a 
de quoi s’amuser ! On a vu que 
le chrome vert s’ériger comme 

la couleur à adopter pour les 
beaux jours ou que les ongles 
carrés faisaient leur grand retour, 
notamment avec la tendance 
Mob wife. Si vous avez les 
ongles courts, 3 tendances vont 
particulièrement les sublimer, 
c’est le cas notamment de la 
french inversée.

Mais si vous êtes en quête d’une 
manucure sobre, élégante avec 
une pointe girly, vous allez 
A-DO-RER cette toute nouvelle 
tendance. Une fois n’est pas 
coutume, on la doit à Hailey 
Bieber, dont l’influence rayonne 
au sein de la beauty et fashion 
sphère. On se souvient des 
glazed donut nails, du chignon 
plaqué ou encore du strawberry 

makeup. Cette fois, elle décline 
la thématique de la fraise mais 
sur ses ongles, arborant de 
sublime strawberry milk nails.

Qu’est-ce que les strawberry 

milk nails, la nouvelle tendance 
ongles à adopter absolument ce 
printemps ?

Mais qu’est-ce qui se cache 
derrière ce nouveau nom qui 

rappelle les boissons et bonbons 
de notre enfance ? Eh bien il 
s’agit d’un vernis à «l’effet 
crémeux, semi-opaque qui donne 
un style minimaliste chic», 
comme le décrit le média Bustle.

On aime ce rose très pâle, à 
l›image du lait à la fraise, où 
se dilue le rouge du fruit au 
contact du blanc crémeux du 
lait, pour arriver à la couleur 
printanière parfaite pour des 
ongles au summum du chic. 
Avec ce petit effet balletcore, 
on peut parfaitement intégrer 
cette manucure à d›autres temps 
forts du moment et notamment la 
tendance des nœuds à incorporer 
à nos tenues pour leur donner un 
petit coup de peps.

Solution parfaite pour donner 
du volume et agrandir le regard, 
les faux-cils peuvent malgré tout 
se montrer plus coriaces à poser 
qu’on ne le pense. Voici tout ce 
qu’il faut savoir pour obtenir un 
résultat digne d’un véritable pro.

Qui n’a jamais rêvé d’obtenir 
un regard envoûtant en quelques 
minutes ? Alors que le mascara a 
fait ses preuves depuis plusieurs 
années, un autre accessoire est 
arrivé dans les salles de bain 
de toutes les beauty addict : les 
faux-cils !

Alliés parfaits pour gagner 
en volume et agrandir 
considérablement le regard de 
chacun, les faux-cils ont conquis 
les yeux du monde entier. 
Pourtant, ils peuvent parfois 
se montrer difficiles à manier, 
notamment lors de leurs poses. 
Voici tout ce qu’il faut savoir 
pour obtenir un résultat de pro.

Quels faux-cils choisir ?

Avant de se lancer dans la pose, 
une étape est primordiale lorsque 
l’on décide de passer aux faux-
cils : leur choix. En effet, selon le 
rendu que l’on souhaite obtenir, 
ou le mode de pose, le choix 
de nos faux-cils ne sera pas le 
même.

Les cils à cils, ou extension de 
cil, pour un effet naturel

Parfois, il suffit d’un rien pour 
agrandir considérablement son 
regard. Pour un rendu naturel 
en un rien de temps, pensez 
aux faux-cils “cils à cils”, qui 
s’applique de la même façon que 
lorsque l’on fait une extension de 

cils chez une professionnelle.

Contrairement à l’image des faux-
cils classiques que l’on retrouve 
en commerce, à la bande longue 
qui permet de longer l’entièreté 
de l’œil, les cils à cils ne sont 
que des bouquets composés de 
2 à 3 faux-cils. Ils s’appliquent 
donc sur des zones précises de 
votre ras de cil pour intensifier 
et donner du volume à un endroit 
stratégique de votre œil. Alors 
que vous pouvez choisir d’en 
appliquer avec parcimonie, vous 
pouvez également décider de les 
ajouter sur l’ensemble de votre 
ras de cil pour un résultat ultra-
volumineux (proche du volume 
russe).

Les faux-cils classiques pour 
du volume au quotidien

Si vous n’avez pas le temps 
de faire une pose cil à cil 
sur vos yeux, vous pouvez 
facilement opter pour des faux-
cils classiques au quotidien. 
Ces derniers se présentent sous 
la forme d’une ligne entière 
de faux-cils. Vous pouvez les 
choisir plutôt fins, pour apporter 
du volume sans en faire trop, 
idéal pour le quotidien. Ou 
extrêmement épais, pour un 
regard intense en soirée !

Les faux-cils magnétiques pour 
un regard hypnotique

Si la colle à faux-cils vous fait 
peur : optez pour des faux-cils 
magnétiques ! Leur pose est 
extrêmement simple. Il vous suffit 
de placer la frange supérieure de 
vos faux-cils magnétiques au-
dessus de vos cils naturels. Puis, 

la frange inférieure des faux-cils 
en dessous de vos cils naturels. 
Pincez ensuite légèrement les 
deux franges entre vos doigts : 
les aimants vont se toucher et se 
fixer.

Les demis faux-cils pour des 
yeux de biches

Alors que les cils à cils peuvent 
être une bonne option pour un 
effet naturel tout en soulignant 
le regard, les demis faux-cils 
peuvent être plus efficace 
pour obtenir de véritables 
yeux de biche. Ces derniers 
se présentent comme étant la 
moitié de l’extrémité externe 
d’un faux-cil classique, et se 
place donc naturellement dans 
le coin externe de notre œil pour 
obtenir cet effet “œil de biche”. 
Alors qu’ils sont disponibles 
comme tel à la vente, vous 
pouvez également couper vos 
faux-cils classiques pour obtenir 
uniquement cette partie !

Comment faire tenir ses faux-
cils ?

Alors que depuis leur création, 
tout a été optimisé pour que les 
faux-cils tiennent de mieux en 
mieux sur nos yeux, certaines 
astuces sont à connaître pour une 
sécurité garantie.

Choisir une colle de qualité

Un peu comme le choix de nos 
faux-cils, le choix de la colle 
est primordial ! Optez pour une 
colle à faux-cils adaptée à votre 
choix de faux-cils. En effet, 
selon le type de faux-cils que 
vous choisissez, volumineux 

ou plutôt naturels, recourbés ou 
extra-longs, votre colle ne sera 
pas la même.

Ensuite, au moment de votre 
pose, une fois la colle en place, il 
est conseillé d’attendre quelques 
secondes qu’elle adhère bien et 
qu’elle commence à sécher un 
peu.

Comment enlever ses faux-cils ?

S’ils ne présentent à priori aucun 
danger pour les cils naturels, les 
faux-cils éphémères doivent, 

tout comme le reste de notre 
maquillage, être retirés avant 
de dormir pour être sûr de ne 
pas irriter l’œil, et prévenir des 
risques allergiques.

Pour les enlever, rien de plus 
simple : tirez délicatement la 
frange en partant du coin externe 
de l’œil. La plupart des faux-
cils sont réutilisables. Vous 
pouvez donc les nettoyer avec du 
démaquillant ou du savon doux 
pour les remettre un autre jour !

«Strawberry milk nails»

 découvrez la nouvelle tendance ongles que l’on verra 
partout au printemps

Faux-cils

tout ce qu’il faut savoir pour un résultat de pro



Dans le cadre des célébrations du 
150e anniversaire la naissance 
du mouvement impressionniste, 
le musée lillois propose «Monet 
à Vétheuil : les saisons d’une 
vie». Aux deux toiles que 
possède le Palais des beaux-arts, 
s’ajoutent quatre autres œuvres 
peintes dans ce village du Val-
d’Oise, prêtées par le musée 
d’Orsay. L’exposition débute le 
11 avril.

Le Palais des beaux-arts de Lille 
possède dans ses collections 
deux toiles de Claude Monet 
représentant le village de 
Vétheuil dans le Vexin à une 
trentaine de kilomètres au nord-

ouest de Paris où vécut le peintre 
: La Débâcle, peinte dans les 
premières semaines de 1880, 
et Vétheuil, le matin, réalisée 
vingt ans plus tard. Ce village en 
bord de Seine occupe une place 
singulière dans la vie et l’œuvre 
de Monet.

En rapprochant ces deux 
tableaux de quatre autres vues 
de Vétheuil prêtées par le musée 
d’Orsay, cette exposition lilloise 
évoque à la fois le rythme des 
saisons dans l’œuvre du peintre 
et deux périodes stylistiques 
distinctes, à vingt ans d’écart. 
Ces six œuvres sont exposées 
ensemble pour la première fois.

En écho à l’exposition consacrée 

à Claude Monet, le Palais des 

beaux-arts propose également 

de découvrir trois œuvres 

monumentales de la peintre 

américaine Joan Mitchell (1925-

1992), figure du mouvement 
expressionniste abstrait, qui 

s’installa, elle aussi, à Vétheuil 

en 1968, dans une propriété toute 

proche de la maison où vécut 

l’impressionniste. Les deux 

artistes avaient déjà fait l’objet 

d’une exposition commune 

en 2022 à la Fondation Louis 

Vuitton à Paris.

Si le surnom de Pascoal, « El 
bruto », fait référence à son passé 
de combattant, c’est aussi sur 
scène un immense bonhomme, 
au sourire si grand, touchant, 
attachant. Ainsi qu’une voix, une 
guitare, pour rendre hommage 
à son père spirituel, avec son 
groupe Ano Nobo Quartet. « Ano 
Nobo, c’est tout ça ensemble, 
c’est un père, c’est une idole, c’est 

un maître, un ami. C’est tout ça 
ensemble », confie Pascoal.
L’histoire dit que le poète et 
musicien Ano Nobo a écrit et 
composé près de 400 chansons 
et autant de poèmes qui ont 
raconté notamment la lutte pour 
l’indépendance et l’émancipation 
des colonies lusophones. C’est 
cette histoire que Pascoal et ses 
compagnons souhaitent faire 

préserver à travers leurs musiques. 
« Il y a beaucoup d’œuvres 
d’indignation, mais beaucoup 
d’autres ont été censurées par lui-
même parce qu’il ne pouvait pas 
dire certaines choses. »

Ano Nobo résonne donc 
aujourd’hui grâce à ce quartet qui 
porte son nom et qui permet aux 
jeunes générations de s’approprier 
ce patrimoine, ce pan de l’histoire 

du Cap-Vert. « C’était un genre de 
prophète. Les choses qu’il disait 
en son temps sont encore valables 
et vont être encore valables 
pour le futur. Les jeunes doivent 
l’entendre », assure Pascoal. 

« Mon papa m’a donné des 
convictions démocratiques »

À Praia, Ste Mandela, un jeune 
Cap-verdien et chanteur militant, 
défend et revendique lui aussi 

le panafricanisme. Son histoire, 
c’est celle d’un gamin qui a 
grandi avec un papa si engagé 
que son fils porte le nom de 
Mandela. « Mandela, parce que 
mon père était un révolutionnaire, 
mon père s’appelle Josselin Dos 
Santos. Mon papa m’a donné 
des convictions démocratiques, 
le droit des peuples », raconte 
l’artiste.

L’exposition «En jeu ! 
Les artistes et le sport 
1870-1930», qui ouvre 

le 4 avril au musée Marmottan-
Monet à Paris, montre «la façon 
dont le sport est devenu plus 
populaire à partir de 1870».

Courses hippiques, aviron, 
vélo, boxe, lutte, football... 
avant les Jeux olympiques et 
paralympiques de Paris cet été, 
le musée Marmottan-Monet, à 
Paris, propose une exposition 
sur le sport et sa démocratisation 
vus par les peintres, affichistes et 
photographes de la fin du XIXe 
et du début du XXe siècles.
«En jeu ! Les artistes et le sport 
1870-1930» présente, à partir 
de jeudi 4 avril et jusqu’au 1er 
septembre, plus de 160 tableaux, 
sculptures, gravures, affiches, 
dessins et photographies 
provenant de collections privées 
et publiques d’Europe et des 
États-Unis (Peggy Guggenheim 
de Venise, Yale University 
Art Gallery de New Haven, 

Philadelphia Museum of Art...).

Elle met en lumière «la façon 
dont le sport est devenu plus 
populaire à partir de 1870, alors 
qu’il était jusque-là réservé à une 
élite avec les sports équestres, 
la boxe, l’aviron, l’escrime, qui 
étaient plutôt aristocratiques et 
anglo-saxons», explique à l’AFP 
Erik Desmazières, commissaire 
avec Bertrand Tillier et Aurélie 
Gavoille. «Après cela, il y 
a eu une acculturation qui a 
correspondu à un changement 
dans la pratique picturale, 
avec les impressionnistes qui 
sont allés en plein air et se 
sont intéressés aux pratiques 
sportives», ajoute-t-il.

Accessible à tous et spectaculaire

L’exposition montre aussi 
«comment le sport a fait partie 
de la modernité et comment les 
artistes, peintres, sculpteurs, 
graveurs et plus largement 
les producteurs d’images – 
lithographies, caricatures, 
affiches, dessins et photographies 

de presse – ont construit ce 
mouvement», précise Bertrand 
Tillier. Le parcours commence 
par l’équitation et les foules aux 
champs de courses (Benjamin 
Herring I, Jean Frélaut), l’aviron, 
la voile, qui se professionnalisent 
peu à peu en fédérations. Vient 
ensuite «la spectacularisation du 
sport et comment on est invité 
à en devenir un spectateur», 
ajoute ce spécialiste.

Une gestuelle des corps se met 
en place, comme en témoignent 
le plongeon en rivière vu par 
Gustave Caillebotte, les courses 
d’aviron peintes par Thomas 
Eakins ou la lutte dessinée et 
peinte par Honoré Daumier, qui 
caricature aussi la dimension 
politique et le ridicule parfois de 
ceux qui s’y essaient.

Les patineuses de Pierre Gatier 
croisent les skieurs du Norvégien 
Frits Thaulow. On découvre 
que Henri de Toulouse-Lautrec 
réalise une affiche publicitaire 
pour une chaîne de vélo, sport 

pour lequel Antony Metzinger 
compose une toile-collage 
cubiste dédiée au Paris-Roubaix 
en 1912. Robert Delaunay peint 
le football, représenté aussi par 
un rare tableau du Brésilien 
Angel Zarraga.

Les femmes entrent en scène, 
mais seulement comme sportives 
et modèles, à travers les sports 
d’hiver, la lutte (Aristide Maillol) 

et le tennis (Maurice Denis), 

pas comme artistes. «Elles 

sont longtemps spectatrices de 

prouesses masculines puis, très 

progressivement, à la fin du 
XIXe siècle, elles commencent 
à pratiquer et deviennent 

actrices de ce mouvement de 

démocratisation du sport», selon 

Bertrand Tillier.

Paris 2024  
le sport vu par les impressionnistes au musée 

Marmottan-Monet

150 ans de l’impressionnisme  
le Palais des beaux-arts de lille accueille quatre tableaux 

de Claude Monet prêtés par le musée d’Orsay

Cap-Vert
un groupe de musique en hommage au poète Ano Nobo
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Après la traversée de 
l’Atlantique, les exilés 
arabes doivent se faire 

une place dans la société latino-
américaine et tenter de réussir 
au mieux leur vie. Exclus de 
l’activité agricole, ils se tournent 
en majorité vers le commerce, 
avec succès.

Entre 1860 et 1914, environ 
1,4 million de personnes ont 
fui l’Empire ottoman pour aller 
s’installer dans les Amériques. 
Si la majorité des migrants 
de cette première vague était 
d’origine syro-libanaise, la 
deuxième vague, qui démarre à 
partir des années 1920, compte 
de nombreux Palestiniens. 
La plupart sont chrétiens et 
originaires de Bethléem.

Selon Yousef Al Jamal, 
universitaire et co-auteur 
de Palestinian Diaspora 
Communities in Latin America 
and Palestinian Statehood, 
l’Amérique latine abrite la plus 
grande diaspora palestinienne 
hors du monde arabe : environ 
700 000 personnes, dont 100 000 
au Salvador. À leur arrivée dans 
ce pays d’Amérique centrale 
pourtant, les choses ont plutôt 
mal débuté. Contrairement 
aux migrants européens, les 
Palestiniens n’ont pas eu le droit 
d’occuper des emplois agricoles. 
Pour tirer leur épingle du jeu, 
les nouveaux arrivants se sont 
alors tournés vers le commerce 
ambulant.

Selon Cécilia Baeza, 
universitaire spécialiste des 
diasporas, les marchands 
palestiniens d’Amérique 
latine ont commencé à 
faire du porte-à-porte pour 
vendre des objets artisanaux 
religieux. De fil en aiguille, 
ils ont élargi leurs activités à 
d’autres produits manufacturés, 
jusqu’à ouvrir leurs propres 
magasins. Néanmoins, les 
élites salvadoriennes, d’origine 
européenne, ont considéré les 
Palestiniens – toujours qualifiés 
de « Turcos » en référence à 
l’Empire ottoman – comme 
des êtres issus d’une classe 
inférieure. Et comme ces élites 
détenaient le pouvoir, ce rejet 
mâtiné de xénophobie s’est 
traduit au niveau institutionnel 
et dans les textes de loi.

Racisme institutionnel

Quelques exemples (la liste 
n’est pas exhaustive) : en 1921, 
l’ensemble des lois relatives 
à l’immigration adopte le 
qualificatif de « pernicieux » à 

l’égard des Arabes et des Chinois. 
En 1933, sous la dictature 
du président Maximiliano 
Hernández Martínez, une loi 
proscrit l’arrivée d’immigrés 
noirs, asiatiques ou originaires 
d’Arabie, du Liban, de Syrie, 
de Palestine et de Turquie. En 
1936, enfin, une autre loi vient 
interdire aux Arabes d’ouvrir 
de nouvelles entreprises dans 
le pays. Le signe sans doute 
de leur succès florissant dans 
le commerce et les affaires 
? Malgré les coups durs, les 
Palestiniens font preuve d’une 
grande résilience et revendiquent 
leur place au sein des sociétés 
sud-américaines. Au Chili, dans 
la banlieue de Santiago, ces 
migrants créent par exemple 
le club de football Deportivo 
Palestino dès 1920.

Les immigrants arabes du 
Proche-Orient sont-ils mieux 
lotis ailleurs sur le continent ? 
Pas vraiment. À cette époque, 
l’Amérique latine – qui dispose 
d’un fort potentiel agricole voué 
à l’exportation – cherche à attirer 
des paysans. L’Argentine, par 
exemple, promeut l’immigration 
afin de coloniser les terres du 
Nord, occupées par les peuples 
autochtones. Mais la plupart des 
pays du continent refusent de 
passer des accords migratoires 
agricoles avec les Arabes, 
accusés par l’establishment 
d’importer la « décadence » et 
la « corruption raciale ». Tandis 
que ces immigrés, notamment 
les Syro-Libanais, rejettent 
le travail agricole, préférant 
s’installer dans les grands centres 
urbains. Où ils s’organisent pour 
se protéger et se défendre.

En 1928, à Buenos Aires, 
ils créent le Patronato Sirio 
Libanès, une association d’aide 
et d’accompagnement dévolue 
aux immigrés tout juste arrivés 
en Argentine et aux candidats à 

l’immigration depuis la Syrie et 
le Liban. Mais il y a également 
des intellectuels syriens, 
installés en Amérique du Sud 
depuis la fin du XIXe siècle, 
qui jouent les intermédiaires 
et les médiateurs entre la 
communauté syro-libanaise, 
la société et les élites locales. 
Est-ce que ce travail de fond 
porte ses fruits ? Non. À partir 
des années 1950, la diplomatie 
sud-américaine demande aux 
autorités françaises, mandataires 
en Syrie et au Liban, de 
renforcer le contrôle de l’octroi 
des passeports aux candidats 
au départ. L’Argentine et 
l’Uruguay n’autorisent à entrer 
sur leur territoire, de façon 
progressive, que les migrants 
arabes disposant d’un capital 
économique suffisamment 
important – et capables de faire 
la traversée en première classe.

Au Brésil, la majorité des 
migrants syro-libanais arrivés au 
cours des deux premières vagues 
migratoires étaient initialement 
des agriculteurs dans de petites 
propriétés familiales. Pourtant, 
ils sont presque tous devenus 
colporteurs et commerçants. 
Pourquoi ? Dans son livre 
Libanais et Syriens au Brésil, 
Oswaldo Truzzi explique 
que « l’élément fondamental 
pour comprendre l’insertion 
professionnelle [d’un Syro-
Libanais] dans sa nouvelle patrie 
réside dans le contraste entre les 
caractéristiques de la structure 
agraire dans le pays d’origine et 
celles du Brésil ».

Agriculteurs devenus 
commerçants

Généralement issus de familles 
propriétaires de petits lopins 
de terre, ces immigrants se 
retrouvèrent, surtout à São 
Paulo, confrontés à un système 
de grandes propriétés. Face à 
une structure agraire concentrée, 

ils auraient dû travailler comme 
salariés pendant au moins une 
génération pour pouvoir acheter 
une terre qui les maintienne 
dans leurs activités d’origine. 
Certains ont tenté l’expérience en 
travaillant dans des fermes, mais 
ils se sont découragés au bout de 
quelques mois, non seulement à 
cause des traitements reçus, mais 
également en raison de l’absence 
de perspective d’amélioration de 
leurs conditions de vie, ce qui 
était justement le motif principal 
de leur exil.

Les premiers migrants arabes 
au Brésil se sont insérés dans 
le secteur du caoutchouc, en 
plein boom en Amazonie entre 
la fin du XIXe et le début du 
XXe siècle. Et, en très peu 
de temps, ils ont détenu le 
monopole sur l’ensemble du 
commerce amazonien. « Ce fut 
la phase de prolifération des 
fameuses et historiques régates 
[commerçants marchandeurs] 
qui remontaient les rivières, 
remorquées par des gaiolas, 
une sorte de grands bateaux, 
et s’engageaient dans un 
commerce dangereux […]. De 
nombreuses régates étaient 
d’origine libanaise ou syrienne 
et exerçaient sur les populations, 
dispersées le long des 
principales rivières d’Amazonie, 
une véritable fascination, car 
elles apportaient des produits 
nouveaux et, en même temps, 
des nouvelles de la capitale. 
Les commerçants parcouraient 
les rivières dans des bateaux 
de bois, couverts de paille ou 
de toile fermée sur les côtés par 
des morceaux de bois peints, et 
chargés de marchandises variées 
», précise Oswaldo Truzzi.

Mais les migrants arabes se 
sont aussi intéressés aux mines 
et aux zones agricoles de l’État 
du Minas Gerais, où ils se 
sont établis partout et ont joué 

un rôle prépondérant dans le 
développement du commerce 
et de l’industrie. En 1940, un 
recensement indique que 49 % 
des « Turcs asiatiques » (des 
Syriens et des Libanais, en 
réalité) du pays vivent à São 
Paulo, mais leur force réside 
dans leur répartition sur tout le 
territoire, même dans les zones 
les plus reculées. Petit à petit, 
dans la ville, la cacahuète grillée 
remplace la graine de citrouille, 
le kibbeh (blé) supplante les 
haricots et le riz (pourtant 
typiques au Brésil), certaines 
librairies vendent des livres 
écrits en arabe, et les transistors 
des cafés et des maisons laissent 
planer des airs orientaux dans 
les rues.

Surtout, poursuit Oswaldo 
Truzzi, « à mesure que le siècle 
avançait, l’image “d’hommes 
voués au commerce” se fixait. 
Ils étaient devenus experts 
dans certains secteurs qui, à 
l’époque, étaient importants, 
ayant compris que l’origine 
des affaires consistait à attirer 
la consommation populaire. » 
Néanmoins, le racisme et les 
discriminations ont perduré. Le 
8 décembre 1959, à Curitiba, 
dans le sud du Brésil, un 
marchand arabe refuse de donner 
une facture à un policier qui 
venait de lui acheter un peigne. 
L’échange dégénère et provoque 
le pillage et la destruction de 
120 magasins tenus par des 
immigrés, majoritairement 
arabes. Et pourtant, les 
universitaires s’accordent à 
dire que les immigrés de la 
seconde génération ont permis 
l’intégration des populations 
arabes au sein des sociétés 
latino-américaines. Reste à 
comprendre comment.

Arabes d’Amérique latine

 le salut par le commerce
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 Solution de la grille précédente
l.s.k.e / coloriste / tirelait / bestiole / singera / miel.r.sr / 

prelat.a / oo.gemit / mue.meat / bel.genre / empester

N° 3759
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, 
l’auteur a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer 

les deux images afin de retrouver les erreurs. 

grille   n°3759
Comment

jouer ?

solution

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans 
les répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, 
vous pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez 
pas quel chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des 
possibilités et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vrai-
ment intéressant! Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

 solution de la grille
précédente

grille de mots croisés n°3759

-Etablir des mécanismes 
d'alerte qui transforment 
l'information en informa-
tion qui ne peut être igno-
rée. Jim Collins

-Etre conscient c'est être 
pleinement éveillé et atten-
tif, regarder la réalité plus 
clairement et mieux com-
prendre toutes les consé-
quences - à court terme et à 
long terme - de nos actions. 
James Belasco

-Faites-leur sentir que le 
changement est à la fois 
urgent et souhaitable. Jur-
gen Appelo
Faute avouée est à moitié 
pardonnée

-Finalement le fondement 
absolu de Perfambiance 
est la qualité des relations 
entre les personnes au sein 
de l'entreprise. Michel 
Munzenhuter

-Garder le nombre de ni-
veaux hiérarchiques à un 
minimum est important 
pour rendre le travail amu-
sant. Dennis Bakke

n°3758
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07h45Absolument stars

10h1066 minutes : le doc

10h5566 minutes : grand format

11h4566 minutes : grand format

12h40Météo

12h45Le 12.45

13h30Scènes de ménages

14h30Chasseurs d’appart’

17h45La grande semaine - 1re partie

18h40La grande semaine

19h40Météo

19h45Le 19.45

20h30Scènes de ménages

21h10Le trésor du Petit Nicolas

23h05Les vacances du petit Nicolas

m6

The Voice, la plus belle voix

N’oubliez pas les paroles

Le trésor du Petit Nicolas

france 5
09h21T’choupi à la campagne
09h28T’choupi à la campagne
09h34Billy, le hamster cowboy
09h45SamSam
09h57Silence ça pousse, junior !
10h15A la découverte du monde
10h47Silence, ça pousse !
11h44Silence, ça pousse !
12h40Pollution intérieure, la menace 
invisible
13h35Sale temps pour la planète
14h33Royaumes de glace
15h33La Géorgie, perle du Caucase
16h28Destination 2024
16h35Des trains pas comme les autres
17h32France : terre d’expériences
17h35C dans l’air
18h44C l’hebdo
19h50Vu
19h55C l’hebdo la suite
20h52C’est bon à savoir
21h00Echappées belles
22h32100.000 ans de beauté
22h34Echappées belles

09h08Mission : Impossible - Dead Recko-

ning, Partie 1

11h45Déjà vu

11h51Tchi tcha

12h29Le cercle

13h21En aparté

13h57Canalissime

14h19Mystère à Venise

16h00L’hebd’Hollywood

16h13Role Play

17h51Opération Napoléon

19h46Inoubliables, nos chers grands-pa-

rents

20h31Hot Ones

21h09Florence Foresti : Boys Boys Boys

22h30Le Livre des solutions

canal +

tf1 france 2

france 3

11h50Les douze coups de midi

12h50Petits plats en équilibre

12h55Météo

13h00Journal

13h40Reportages découverte

14h50Reportages découverte

16h10Les Docs du week-end

17h5050mn Inside

19h0050mn Inside le mag

19h45Petits plats en équilibre

19h50La mi-temps lecture

19h54Météo

19h59Darooma

20h00Journal

20h45Tirage du Loto

20h50Nés pour bouger

20h55Quotidien express

21h00Météo

21h10The Voice, la plus belle voix

23h45The Voice

11h56Tout le monde veut prendre sa place
12h54Paroles d’athlètes
12h56Journal Météo Climat
12h59Journal 13h00
13h2013h15, le samedi...
13h55Journal Météo Climat
14h02C’est bon à savoir
14h04Au bout de l’enquête, la fin du crime 
parfait ?
15h01Au bout de l’enquête, la fin du crime 
parfait ?
15h42Vestiaires
15h50Stormers / La Rochelle
17h55Destination 2024
18h07Tout le monde a son mot à dire
18h43N’oubliez pas les paroles
19h16N’oubliez pas les paroles
19h57Journal Météo Climat
19h58Journal 20h00
20h32Les rencontres du Papotin
21h02Journal Météo Climat
21h07Les Etoiles du sport et de la santé
21h10N’oubliez pas les paroles
23h21Athlètes à coeur ouvert
23h24Quelle époque !

12h18ICI 12/13

12h55Waouh !

13h23Clermont / Cheetahs

15h25Cyclisme : Paris-Roubaix féminin

17h54Expression directe

17h57Questions pour un super champion

18h52Parole d’athlètes

19h00ICI 19/20

20h00Tout le sport

20h17Météo

20h24Les belles histoires

20h26Météo régionale

20h30Saveurs de saison

20h39Cuisine ouverte

21h10Cassandre

22h46Cassandre

à 21:10

à 21:10

à 21:10

Nick Fury et Maria Hill se rendent à Itxenco, au Mexique, où ils dé-
couvrent Mysterio en train d’affronter une tempête de sable à forme 
humaine. Au même moment, dans le Queens, Peter Parker, loin de ses 
considérations, ignore les appels de Nick Fury, qui a besoin de l’aide 
de Spider-Man, et prépare son voyage scolaire en Europe, au cours du-
quel il espère pouvoir révéler ses sentiments à MJ. Seulement, à peine 
arrivé à Venise, d’étranges phénomènes se produisent. Peter décide 
que Spider-Man doit intervenir...

Pour sa sixième édition, le Tournoi des Maestros, présenté par Nagui, 
met en compétition les 16 plus grands vainqueurs de l’histoire de 
l’incontournable jeu musical. Ce soir, deux nouvelles équipes de 4 
maestros s’affrontent pour tenter de remporter jusqu’à 100 000 euros 
au profit de l’association Petits Princes, dont l’objectif est de réali-
ser les rêves des enfants et des adolescents gravement malades. Les 
joueurs sont confrontés à plusieurs défis mettant à l’épreuve à la fois 
la mémoire individuelle des maestros et leur capacité à collaborer en 
équipe.

Nicolas, 9 ans, mène une existence paisible entre ses parents qui 
l’aiment et ses copains préférés, Maixent, Clotaire, Eudes ou encore 
Agnan, avec lesquels il adore jouer au football. Et pour Nicolas, cette 
petite bande, les invincibles, est un groupe d’amis qui ne se sépare-
ront jamais. Chargé de décrire l’emploi de son papa pour un devoir 
d’école, Nicolas l’accompagne à son bureau dans l’entreprise de mon-
sieur Moucheboume, où il est employé. C’est là qu’ils apprennent que 
la société Moucheboume a racheté sa concurrente, la société Griffa-
ton. Mais cette nouvelle implique une conséquence, la famille du petit 
Nicolas va devoir déménager.
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L’album a été écouté 76 
millions de fois sur 
Spotify en une seule 

journée, ce qui est le record de 
2024

Une collaboration en harmonie, 
rythmée par l’harmonica. Lors 
des iHeartRadio Music Awards 
ce lundi 1er avril, Beyoncé 
a reçu le prix de l’Innovator 
Award, soulignant ainsi son 
influence majeure dans le pay-
sage musical. Remise par Stevie 
Wonder, cette récompense a été 
chaleureusement accueillie par 
la chanteuse de 42 ans.

« Merci Stevie, merci du fond 
du cœur. Je t’aime. Je te remer-
cie d’avoir été un pionnier. Je 
suis honorée de recevoir ce 

prix de tes mains. Quand on me 
demande quel artiste je pourrais 
écouter pour le reste de ma vie, 
je réponds toujours toi ».

Lors de cette même soirée, 
Beyoncé a révélé au public que 
Stevie Wonder avait apporté 
sa contribution au morceau 

Jolene, présent sur son dernier 
album Cowboy Carter. Et, si la 
voix du chanteur n’est pas au-
dible dans cette nouvelle inter-
prétation du classique de Dolly 
Parton, sa présence musicale est 
néanmoins remarquable grâce à 
son jeu d’harmonica, comme l’a 
expliqué Queen B.

« Je veux te remercier d’aider 
la Terre à devenir un monde 
meilleur. Et merci d’avoir joué 
de l’harmonica sur Jolene », a 
déclaré l’interprète de TEXAS 
HOLD ’EM en s’adressant à 
l’icône de 73 ans.

Beyoncé a réalisé le rêve de 
Dolly Parton

Avec sa reprise de Jolene, 
Beyoncé a exaucé le vœu de 

Dolly Parton, qui souhaitait 
ardemment que la diva de la 
pop s’empare de son titre em-
blématique sorti en 1973. « Ce 
titre a été interprété à travers 
le monde dans différentes lan-
gues et styles musicaux », ex-
pliquait Dolly Parton dans une 
interview accordée à The Big 
Issue. « J’ai toujours espéré que 
quelqu’un pourrait le faire un 
jour, quelqu’un comme Beyon-
cé ».

L’album Cowboy Carter est le 
deuxième volet du triptyque 
musical de Beyoncé que la 
chanteuse a entamé avec l’al-
bum Renaissance en 2022.

Venu se reposer en Belgique, 
Marvin Gaye y avait repris la 
musique et a laissé derrière lui 
de précieux enregistrements

Ces enregistrements pourraient 
toutefois ne jamais être diffu-
sés à cause d’un casse-tête juri-
dique.

Le prince de la soul est mort il y 
a 40 ans, le 1er avril 1984 à Los 
Angeles, abattu par son père. 
Chanteur-auteur-compositeur, 
Marvin Gaye est à l›origine de 
25 albums studios et de nom-
breuses récompenses. Mais 
plus de quatre décennies après 
sa disparition, des enregistre-
ments inédits de l›artiste refont 
surface, comme le rapporte la 
BBC.

En 1981, Marvin Gaye avait 

trouvé refuge à Ostende, en Bel-
gique, à Ostende, auprès d›un 
compositeur, Charles Dumolin. 

L’avocat de l’artiste belge an-
nonce que le prince de la soul 
lui a laissé «30 cassettes avec 
66 démos de nouvelles chan-
sons. Certaines d’entre elles 
sont complètes et d’autres sont 
aussi bonnes que Sexual Hea-
ling parce qu’elles ont été réa-
lisées à la même époque” ex-
plique-t-il avant d›ajouter : «Il 
y a une chanson. J›ai écouté dix 
secondes et j›ai eu l›air toute 
la journée en tête. Les paroles 
aussi. C›était parfait».

Il s’agirait de pépites musicales, 
mais aussi des lettres et de 
brouillons de paroles. Toujours 
selon cet avocat, Marvin Gaye 
aurait dit au moment de quitter 

la Belgique : «Je vous laisse 
tout ça, faites-en ce que vous 
voulez».

Un casse-tête juridique

43 ans plus tard, si les fans du 
chanteur ont très envie de dé-
couvrir des chansons inédites, 
un casse-tête juridique risque 
de compliquer la situation. Qui 
peut utiliser légalement ces 
enregistrements ? Les héritiers 
de Marvin Gaye ou ceux de 
Charles Dumolin ? Ces der-
niers, détenteurs des cassettes 
veulent absolument sortir ces 
mélodies. Selon l›avocat : «les 
deux parties pourraient être ga-
gnantes». Il annonce avoir pris 
contact avec la famille Gaye, 
qui n›a pas encore répondu, 
mais qui a désormais connais-
sance de la collection. 

La loi belge ne permet pas de 
résoudre le problème. Si elle 
précise que le détenteur d›un 
objet en devient légalement 
propriétaire au bout de 30 ans, 
la loi ne concerne pas la pro-
priété intellectuelle. Un accord 

entre les deux parties est donc 

indispensable, si l’on veut un 

jour écouter ces enregistrements

Le crookie, croissant fourré à la 
pâte de cookie créé en 2022 par 
le boulanger-pâtissier parisien 
Stéphane Louvard, connaît un 
succès international grâce aux 
réseaux sociaux. On en trouve 
désormais des déclinaisons dans 
les capitales les plus branchées 
de la planète.

D’abord Paris, puis Bruxelles, 
New York et Singapour... Suite 
au buzz généré par la publication 
de deux vidéos, sur Instagram 
puis sur TikTok, Parisiens et tou-
ristes s’arrachent le crookie de la 
Maison Louvard, bistro-boulan-
gerie du 9e arrondissement.

L’hypercalorique gâteau est 
bientôt imité par des boulangers 
du monde entier passés maîtres 
dans l’art de mettre en scène 
leurs créations et leur marque en 

surfant sur les codes de réseaux 
qui encouragent la mise en scène 
de la consommation.

En décembre 2022, premier 
buzz avec une vidéo du compte 
Instagram «Le guide ultime», 
spécialisé dans les restaurants 
parisiens, qui met en valeur cette 
recette.

«Ce n’était pas un produit phare 
mais quelque chose qui plaisait 
plutôt aux habitués», explique 
Stéphane Louvard dans l’atelier 
de sa boulangerie, entouré de 
ses employés occupés à étaler 
la pâte de cookie dans des crois-
sants. «Et puis, suite à la vidéo, 
on s’est mis à vendre 150, 200 
par jour».

Le véritable tournant a lieu en 
février 2023, quand l’influen-

ceur Johan Papz se met en scène 
sur TikTok en train de croquer 
dans la pâtisserie d’un air satis-
fait.

Dans les semaines qui suivent, 
la queue ne semble jamais dimi-
nuer devant la porte de la Maison 
Louvard. «On a vu arriver des 
centaines de personnes, la plu-
part des jeunes femmes d’entre 
18 et 25 ans, smartphone à la 
main pour se prendre en photo 
avec», raconte Stéphane Lou-
vard. La production passe entre 
1.000 et 1.600 crookies par jour.

«C’est quand même un peu du 
délire», remarque Stéphane 
Louvard. Pour faire face à l’ex-
plosion de la demande, l’artisan 
doit engager deux personnes 
supplémentaires.

Les imitations qui se multiplient 
et la presse internationale qui 
se presse dans ses cuisines, le 
boulanger s’en félicite, mais pas 
question de déposer un brevet: 
«Pour quoi faire, me retrouver 
en procès avec la moitié de la 
planète ?»

Ce n’est pas la première fois 
qu’une pâtisserie cause de tels 
remous. La comparaison est 
régulièrement faite avec le cro-
nut (mélange de croissant et de 
donut) de Dominique Ansel, 
pâtissier français installé à New 
York, qui avait poussé des New-
Yorkais à dormir devant son éta-
blissement afin de s’en procurer 
en 2013.

Et en 2022, le New York roll, 
mélange de croissant et de bom-
bolone (une pâtisserie italienne), 

cause l’une des plus grandes 
frénésies: les vidéos mettant en 
scène le gâteau cumulent rapide-
ment des centaines de millions 
de vues sur TikTok, aiguisant 
les appétits des influenceurs en 
quête d’audience et de contenu.

Depuis les années 1990, les 
pâtissiers ont appris à tirer pro-
fit des nouveaux outils de com-
munication. «Pierre Hermé a été 
le premier à proposer une autre 
pâtisserie, empruntant à la haute 
couture ses notions de collec-
tion, d›éditions limitées, avec 
une communication artistique», 
explique Nathalie Louisgrand, 
enseignante-chercheuse spécia-
lisée dans la gastronomie fran-
çaise et ses évolutions à Gre-
noble Ecole de Management, 
dans l›est de la France.

« Cowboy Carter »  

Stevie Wonder a joué de l’harmonica sur la chanson « Jolene »

Des dizaines de chansons inédites de Marvin Gaye 
découvertes en Belgique, 40 ans après sa mort

Le phénomène crookie, ou comment la pâtisserie s’impose 
sur les réseaux sociaux
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Mahmoud Guendouz 
parle des objectifs 
assignés à Vladimir 

Petkovic avec l’équipe 
d’Algérie. Il estime que le 
nouveau sélectionneur national 
jouit de tous les moyens pour 
atteindre au moins les quarts 
de finale de la Coupe du 
monde-2026.
Mahmoud Guendouz est 
connu pour ses déclarations 
controversées. Après s’être 
éclipsé pendant plusieurs mois, 
il a accordé une interview pour 
« Le Soir d’Algérie ». Après 
avoir parlé de plusieurs sujets 
concernant le football national, 
il a été interrogé sur le nouveau 
sélectionneur national Vladimir 
Petkovic.

Ce dernier, et comme tout le 
monde le sait, aura pour mission 
de qualifier les Verts pour la 
Coupe du mondial. Mais selon 
l’ancien défenseur international, 
le technicien bosniaque jouit de 
tous les moyens pour atteindre 
au moins les quarts de finale du 
Mondial américain.
« On lui assigne l’objectif de 
qualifier l’EN à la prochaine 
Coupe du monde. De mon temps, 
en 82 et 86, il n’y avait que 
deux représentants du continent 
africain à la phase finale de 
la Coupe du monde. Pour se 
qualifier, il fallait batailler très 
dur pour parvenir à représenter 
le continent africain », dira-t-il
Et d’ajouter : « En 2026, ils 
seront dix. Cela veut dire que la 

qualif’ est plus facile aujourd’hui 
pour 2026. Par conséquent, moi, 
je dis que l’objectif de Petkovic, 
ce n’est pas d’aller en Coupe 
du monde, mais d’atteindre au 
moins les quarts de finale. Voilà, 
un objectif raisonnable compte 
tenu que le Maroc a ouvert la 
voie en atteignant les demi-
finales ».

Guendouz appelle au 
rajeunissement de l’EN

En parlant de l’équipe d’Algérie, 
Mahmoud Guendouz appelle au 
rajeunissement de l’effectif.
« Au lieu de rajeunir, on a fait 
appel à Slimani et maintenant 
Brahimi qui ont largement 
dépassé la trentaine (…) Slimani 
signe des contrats de six mois et 
ne joue que quelques matchs », 

estime-t-il.
Si Guendouz est pour le 
rajeunissement de la sélection 
nationale, c’est aussi vu la 
situation de certains cadres. « Il 
y a un Mandi qui est remplaçant 
à Villarreal depuis deux saisons. 
C’est l’EN qui le maintient en 

forme. Et que dire de Bensebaïni 
qui est aussi une doublure à 
Dortmund. Atal manque de 
compétition et Belaïli évolue 
dans un championnat faible qui 
ne produit pas de grands joueurs 
de niveau international », a-t-il 
ajouté.

Guendouz estime que l’Algérie peut atteindre les 
quarts de finale de la Coupe du monde

Malgré une victoire et 
un nul lors du tournoi 
amical FIFA-Series 

2024, respectivement face à la 
Bolivie et à l’Afrique du Sud, 
l’équipe d’Algérie n’a pas avancé 
au classement FIFA. Elle stagne 
à la 43ᵉ place.
La sortie précoce de l’équipe 
d’Algérie de la dernière Coupe 
d’Afrique des Nations-2023 en 
Côte d’Ivoire lui a couté une 
grande dégringolade. Elle a 
perdu 13 places, en rétrogradant 
de la 30ᵉ à la 43ᵉ place. Ainsi, elle 
est sortie du top 5 des sélections 
africaines.

Lors du dernier tournoi amical 
FIFA-Series organisé en Algérie, 
et sous la nouvelle ère Petkovic, 
la sélection nationale a gagné 
ses deux matchs, respectivement 
face à la Bolivie (3-2) ainsi qu’un 
nul face au demi-finaliste de la 
dernière CAN-2023 (3-3). Mais 
cela ne lui a pas permis de faire 
un bond au classement FIFA. En 
effet, elle stagne à la 43ᵉ place.
La bande à Petkovic devra donc 
attendre jusqu’à la prochaine date 
FIFA pour espérer améliorer son 
classement. Deux victoires face à 
l’Ouganda et à la Guinée le mois 
de juin prochain, dans le cadre 

des éliminatoires de la Coupe 
du Monde-2026, pourraient lui 
permettre de gravir des échelons 
au classement mondial.
Le Maroc toujours en tête du 
classement africain
Le Maroc reste toujours en tête 
du classement africain, bien qu’il 
ait perdu une place au classement 
FIFA (13ᵉ mondial). L’équipe 
d’Algérie est 7ᵉ au niveau 
continental, après le Sénégal 
(17ᵉ), le Nigéria (30ᵉ), l’Égypte 
(37ᵉ), la Côte d’Ivoire (38ᵉ) et la 
Tunisie (41ᵉ).
Sur le niveau international, 
l’Argentine est toujours en tête. 

Elle est suivie de la France et 
la Belgique pour compléter le 
podium. L’Angleterre, le Brésil, 
le Portugal et les Pays-Bas 

viennent respectivement en 4ᵉ, 5ᵉ, 
6ᵉ et 7ᵉ place. Enfin, l’Espagne, 
l’Italie et la Croatie complètent 
le top 10.

Classement FIFA : 
L’équipe d’Algérie stagne !

Le PDG de la société de gestion 
des services et infrastructures 
aéroportuaires d’Alger a fait de 

récentes déclarations au sujet des nouveaux 
services mis en place à l’aéroport d’Alger 
pour améliorer l’expérience voyage des 
passagers transitant via cette structure.
En effet, dans une récente interview à la 
presse, la nouvelle direction de l’aéroport 
d’Alger a dévoilé les principaux axes de 
sa stratégie.
Les bornes d’enregistrement automatique 
arrivent à l’aéroport d’Alger
Dans ce sillage, Mokhtar Said Mediouni a 
fait part du lancement des premiers essais 
des bornes d’enregistrement automatique 
des passagers à l’aéroport d’Alger. Ce 
nouveau système sera d’abord lancé pour 
les vols domestiques, pour fluidifier le 
trafic au niveau des divers terminaux de 
l’aéroport.

« Nous avons obtenu la carte 
d’embarquement sans bagage en 10 
secondes » a déclaré la nouvelle direction 
de la SGSIA, qui souhaite généraliser ces 

bornes d’enregistrement pour les bagages, 
aussi, et pas seulement pour les passagers.
Par ailleurs, Mediouni a fait part de sa 
volonté de déployer ces bornes au niveau 

des grands hôtels de l’Algérie. Un projet 
qui vise à permettre aux clients des 
compagnies aériennes, dont Air Algérie, 
de retirer leurs cartes d’embarquement et 
d’enregistrer leurs bagages avant même 
d’arriver à l’aéroport.
Au sujet du trafic aérien au niveau de 
cette enceinte aéroportuaire, le premier 
responsable de la SGSIA indique que 
d’après les prévisions, l’aéroport de 
Houari Boumediene devrait accueillir 
environ 9.4 millions de passagers en 
2024. « Mais, d’après ce qu’on constate, 
je pense qu’on va dépasser les 10 millions 
de passagers, surtout après les dernières 
décisions du président de la République 
en faveur des algériens établis à l’étranger, 
notamment les réductions sur les prix qui 
ont fait qu’il y a eu une augmentation« , 
explique Mediouni.

Enregistrement automatique des passagers : 
 Bientôt un nouveau service à l’aéroport d’Alger


